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El SUMMA atendió a 9 personas

Los Sembradores de Estrellas marcaron la llegada de las fiestas navideñas 

La Havidad trae una sonrisa a Alcalá

u.

i
Ya ha jugado 14 partidos con la 

selección nacional de fútbol 

Nacho puede ser el primer 
alcalaínoen jugar unmundial

lll

por inhalación de humo 

Cuatro heridos, uno grave, en 
un incendio en Pedro de lema

Investigan una sustancia 

pegajosa vertida en un asiento 

Viajeros Quemados en un 
autobús que iba aflígete

Sucedió en el paso subterráneo 

de la rotonda de Alovera

Los incendios forestales tardaron Fernando Galván rindió cuentas Treshombresrobaroncon

en Quemarse más de la cuenta en su despedida como rector violencia el bolso a una mujer

LUBINA Grande, pieza + 800 g.
Especie: Dicentrarchus labrax.
Producción: De cría 
Orígenes: España o Grecia.

D □ ««mmAkampo

Ahorra y vive mejor Alcampo
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Teléfonos de interés
AloohMeot Anónimos - GRUPO CERVANTES
A&UaF DEALCAU(7Áverias 24 bocas) 
AGUAS DE ALCALA (consultas) _____  
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS)___

341 82 82
-----------------------91 888 00 83
....900 810 975/91 177 91 26
....900 810 974/91 177 91 25

Archivo Municipal —------------------------------------------
Asociación do FamilUro* Enfermos do AUbelmor
Asociación Lucha contra el Cáncer.
Alocución de Diabéticos de AkalA.

.91883 66 09

. 91 877 08 84

. 91 889 71 70

.91 883 08 62
91 878 81 97 / 680 855 714

Aloneo Cultural V do Mayo ....
Nho SOS PAPA MACW ... 655 44Q #0 y W W W

Aufobu^t Urbanos----------------------------------------—___
Autobuses Interurbanos------------------------------------ -------
AUTOSTRADA • ALQUILER COCHES. FURGONETAS 
AyunUmiento ---- ----------------- -------------------------------------
Cámara de Comercio.... .. .................................................
Casa de la Entrevista.—_________ ____ ___ _
Casa do la Juventud . ..... .. ........ ........ ........ ........ ............... 
Casa do Socorro........................ .. .................. ............... ......
Cementerio —.....
Cementerio Jardín----------------------------------------- ---- ------ -
Centro Atención a la Mujer___________ _____ ______
Centro do Documentación--------------------------------- -------

91 280 06 55
91 888 00 21
902 42 22 42
91

91

888 36 47
888 33 00
889 22 76
888 01 75

Centro de Especialidades Med cas Francisco O.az 
Centro Municipal de Salud
CIOAJ (Co Juvenil)
Ciudad Deportiva Municipal El Val.................... .. ........ ........
Ciudad Deportiva Municipal El Juncal.................................  
Co^sar? cSo^N^lonal de Poten 

Correos y TeMgrafos . ............................................................
Crur Roja--------------------------------- ------------------ --------------------
DNI (Cita Previa)........................................................................
Empresa Promoción Aléala----------------------------------------- --
Fiscalía---------------------------- ----- ------------- -- ------------- ----------
GÜard^CiiS"** * T*'*P“ AnMk0NWIC' «*««**»*«>- 
GuardU CMI ¡Si^locerrtra^^ 
Hacienda________________________________ _ __ _____
Hospital de Alea!* (Centralita)----------
INEM Cita Previa---- -------------------------------------------------------
Junta Municipal Distrito I.......................
Junta Municipal Distrito ll-----------------------------------------------
Junta Municipal Distrito III__________________
Junta Municipal Distr.to IV..................
Junta Municipal Distrito V------------------------------- ---- ---------
Juzgado de Primera Instancia 1...................... ......... ............
Juzgado de Primera Instancia 2............ ........... ................. ..
Juzgado de Primera Instancia 3............ ...............................
Juzgado de Primera Instancia 4 ................................... ........
Juzgado de Primera Instancia 5______ ______ ________
Juzgado do Primera Instancia 6 —............................. ..........
Juzgado de Instrucción 1------------------------------------------------
Juzgado do Instrucción 2............. ................................ ..........
Juzgado de Instrucción 3------------- -----—...................... .
Juzgado de Instrucción 4......................
Juzgado de Instrucción 5..................................
Juzgado de Instrucción 6. ............ ...
Juzgado do lo Penal 1............................... ................................
Juzgado do lo Penal 2._............................................................
Juzgado do lo Penal 3..... .............. -.......................... -
Juzgado do O Penal 4.

— 91 889 66 12
— 91 877 17 40
-----91 888 1564
— 91 877 03 93
......91 877 17 20
-----91 881 70 49
91 830 56 42 / 43
—.91 877 17 40
......91 879 74 00
..... 91 877 17 80
......91 877 17 70
..... 91 882 92 68
---- 91 879 63 90
..... 91 889 23 34
-----91 360 95 98

------------ 060
91 877 32 53
91 839 95 00
91 889 41 19
91 888 07 77

Ju/pado de Violencia de Genero....

OIBC. .............—_________
Purgue Municipal «Je Servicio».......
Plan Municipal do Droga»...............
Plan 2*48 boro» ........... .................
Policía Municipal--------------------------
Policía Nacional..................... ............
Protccci&n Civil_________________
Registro Civil--------------------------------
Registro de la Propiedad Número 1
Registro de a Propiedad Número 2
Registro de la Propiedad Número 3

-------------------062
...... 91 877 60 00
...... 91 887 81 00
......91 272 27 95
...... 91888 33 00
-----91 879 79 51
......9188106 65
...... 91 830 55 78
----- 91 888 11 64
...«.91883 94 09
— 91 883 94 19
......91 883 94 24
..... 91883 94 29
......91 883 94 83
-----91 883 94 76
......91839 96 00
•—91 839 96 70
......91839 96 95
......91839 96 10
-----91 839 96 40
......91 839 97 20
......91 839 96 20
......91 839 95 88 
......91 839 95 55
......91 839 95 90
......91 839 96 80
«...91 839 96 90
-----91 883 94 39 
91 888 27 00 / 04
.... .91 889 26 94

91 888 33 00 (extensión 6123) 
.......-...... . ...... —91 877 12 50 
.............................. 91 877 17 40 

900 720 700
.....................092/91830 68 14
-------- ---- ------------------------- W1
---------- --------------- 91 880 12 14
----------------------«.91 883 94 28
-..... ----------------91 888 00 32

Registro de la Propiedad Número 4 
Reoistro de la Propiedad Núms * 
RENFE_____________________  
SACYR Atención al Ciudadano

5

91
91
91
91

888 48 96
882 12 03
889 77 14
877 34 47

Seguridad Social----------------------------------------------------------
Servk o do Comunicación. Notxficacionos y Embaroos
Servio Información Ciudadana-----------------------------------
Servicio Municipal de Protección Animal «... 
Servicio limpieza viaria (Rocog.da Muebles) 
Taxis (Radio Taxis Alcali)............-----------------
Teatro Salón Cervantes-------------------------------

902 32 03 20
900 1023 96
91 889 23 58
91 883 32 01
-------------010
91 877 08 74

Telefono contra Trafico 
Universidad do A’calá 
«áasír.5. (a partir 17 h.)

.........9001023 96 

..91 882 21 88/79
------- 91 882 24 97
......... 91 882 11 00
......... 91 885 40 00

..061

.060
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Editoriales

Débil Marca España 
Cspaña no está de moda en el 
JDextranjero ni en casa; o. más 
ajustadamente a la realidad, está 
de moda para recibir palos. Parte 
de ella. Cataluña, está en una cri
sis cuya solución parece lejana y 
poco satisfactoria para todas las 
partes en con ti icio, que contlicto 
hay. Un juez del Supremo ha re
tirado la severa orden europea de 
detención contra el fugado Puig- 
demont porque Bélgica no iba a 
aceptarla tal cual. Aqui se mata a 
la gente o se le incendia la casa 
por exhibir la bandera de lispaña. 
La hispanofobia se reactiva por 
toda la Europa occidental; entre 
minorías extremistas, si. pero se 
extiende y los medios de comu
nicación la divulgan y muchos la 
promueven. Y. para colmo, ese 
organismo tan singular que es la 
FIFA se permite amenazar con 
no permitir a la selección espa
ñola de fútbol participar en sus 
competiciones, en el mundial de 
Rusia para empezar, lista ame
naza no es asunto menor, aunque 
se lo parezca a quienes creen que 
el fútbol solo es un juego más. 
La FIF/X presiona al gobierno ra- 
joyano porque cree que se entro
mete en la marcha de la FEF. lo 
cual beneficia a Villar, quien anda 
de juzgados por su ejecutoria al 
frente de ella. Villar se siente 
apoyado por sus colegas fiferos 
y añade sus propias amenazas. 
La selección española estará en 
Rusia, claro, pero no sin que el 
gobierno de España se deje pelos 
en la gatera, mostrando una vez 
más que las leyes no rigen para 
quien tiene fuerza bastante para 
sustraerse a su aplicación. S’ es 
que el fútbol es mucho más que 
un deporte, es una forma cultural 
que relaciona a 7.000 millones 
de personas mediante un regla
mento que aceptan voluntaria
mente y con entusiasmo.

Las cosas suceden desde hace 
algún tiempo como si la "Marca 
España" estuviera débil dentro y 
fuera del territorio español.

La palabra clave es “colaboración”

Navidad es la fiesta principal 
en el hemisferio norte no solo 
porque en ella se conmemora y 

festeja el nacimiento de Jesús, 
quien, según cálculos de ciertos 
hermcncutas de los textos sagra
dos. debió de nacer no al empe
zar el invierno, sino al comienzo 
del otoño. Aunque algún católico 
quiera ofenderse si se recuerda 
que la fecha elegida para festejar 
la Navidad es la del solsticio de 
invierno, este es un aconteci
miento anual celebrado por la 
humanidad en todos los tiempos; 
si no siempre con significado 
cristiano, naturalmente, siempre 
con una motivación religiosa. El 
hombre primitivo interesado por 
las causas de los fenómenos de
bió de sentirse muy inquieto ante 
la disminución progresiva de las 
horas de Sol durante el otoño... 
¡Hasta que llegaba y pasaba el 
solsticio! Descubrir que al fin un 
día la luz resucitaba y ganaba su 
batalla a las sombras abria un 
tiempo de esperanza digno de 
celebración y celebrado por to
das las culturas del mundo. En el 
hemisferio norte tal resurrección 
del tiempo llegaba en estas fe
chas y el alivio y regocijo por la 
renovación de la vida asociada al 
triunfo de la luz era motivo de 
fiestas religiosas: Roma importó 
varias de diversas culturas y las 
convirtió en sus saturnales. El 
nacimiento de Cristo es. para un 
cristiano, renacimiento de la luz 
perdida y. una vez que el cristia
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nismo triunfó en el imperio, era 
razonable sustituir las saturnales 
paganas por la fiesta asociada al 
cristianismo: hacia las mismas 
fechas, pero con motivo de cele
bración radicalmente diferente. 
La irritación de algún cristiano 
porque laicizadores poco avisa
dos contrapongan el solsticio a la 
Navidad no merece la pena: uno 
y otra están ligadas, pese al pro
pósito de ofender que quepa atri
buir al anticristiano en ejercicio.

Lo importante de estas fechas 
es su capacidad para renovar no 
solo la victoria de la luz sobre las 
tinieblas, sino también la luz de 
la esperanza, esperanza en que 
cada uno acepte ayudar a quien lo 
necesite, siquiera con un aliento 
para seguir caminando; y no solo 
con ayuda económica, sino tam
bién y ante todo con eso que era 
denominado amor antes de que 
el Amaos los unos a los otros 
fuera sustituido por convocato
rias a odiar; antes de que el im
pulso hacia la colaboración de 
una persona con otra en benefi
cio de ambas fuera erradicado 
para dejar sitio a reivindicacio
nes interminables de quien gasta 
lo de otros sin producir lo propio.

Caridades palabra poco usada 
ya hasta en ambientes eclesiásti
cos; solidaridad, tan manoseada, 
puede adquirir algún significado 
de timo para el amante de la liber
tad. En N'av idad y durante todo el 
año. para el progreso en paz, la 
palabra clave es "colaboración".

TelfS.: 91889 26 53
918888589

Fax: 91883 45 08

Diferencias

Resulta chocante la manía de 
toda una tropa de intelectua
les de la política de explicar el 

contlicto creado por los indcpen- 
dentistas catalanes resaltando las 
diferencias de Cataluña con el 
resto de las regiones españolas. 
Para empezar, el argumento de la 
diferencia como justificación de 
la superioridad en derechos de 
una parte sobre el todo no tiene 
soporte lógico respetable. Basta 
con expresar lo mismo en sen
tido contrario, como reflejando 
el argumento en un espejo, para 
apreciar el absurdo: si Cataluña 
ha de tener más derechos que 
otra región cualquiera de España 
porque es diferente a ella, queda 
claro que cualquier otra región 
de España habría de tener más 
derechos que Cataluña porque es 
diferente a ella.

Puestos a aceptar diferencias, 
las más radicales son las referi
das a cada ser humano: no hay 
dos especímenes idénticos, cada 
uno es el mismo y tiene todo el 
derecho del mundo a potenciar 
su personalidad, pero no lo tiene 
para sentirse naturalmente supe
rior a los demás: será superior en 
unos atributos o inferior en otros, 
pero una democracia parte de la 
base de que todos son iguales en 
sus derechos, aunque no todos 
obtengan igual éxito al ejercerlos 
y consecuentemente no alcancen 
iguales cotas de bienestar.

Las culturas son muy diversas, 
aunque no tan radicalmente dife
rentes como un ser humano de 
otro, pero su diversidad no debe 
ser utilizada para justificar dife
rencias en los derechos de quie
nes habitan en una parte del 
territorio de España sobre quie
nes residen en otra. Al contrario: 
al hacer refomus de la constitu
ción. la primera deberia acabar 
con las diferencias de trato entre 
las comunidades, diferencias que 
hoy favorecen a regiones cuyo 
mayor mérito es hacer chantaje 
amenazando con la rebeldía.

LA MEJOR ODONTOLOGÍA AL MEJOR PRECIO
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rr»—i .cirugía.implantes
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ENDODONCIA 
PERIODONCIA
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Rayden, Silvia Marsó, Arturo Querejeta, Daniel Albaladejo,

Adolfo Fernández, Chevy Muraday, protagonistas de enero a junio en 2018

Nueva temporada en el TSC con 44 funciones 
de teatro, música, danza v familiar
l.a concejal» de Cultura. María zUanguren. presentó la nueva temporada del Teatro Salón Cervantes desde 
enero a junio para que la j;cntc interesada pueda regalar teatro esta Navidad. Según la calificó la edil, seri 
una programación "variada y equilibrada" que incluye 44 funciones de todas las disciplinas: teatro, música, 
danza y programación familiar. En el acto sobre el escenario, en el que estuvo acompañada por Rayden. 
Chevy Muraday. Silvia Marsó. .Arturo Querejeta. Daniel .Albaladejo y .Adolfo Fernández, protagonistas de 
varios de los espectáculos, Arangurcn puso de relieve el incremento de un 56% de espectadores que ha tenido 
este teatro público en el último año. ya que hasta el 10 de diciembre de 2017 han contabilizado 44.614 
asistentes, mientras que en 2016 se registraron 28.498 y en 2015 fueron 10.126.

Orgullos* de la •'excelente eva
luación y camino" que está te
niendo el TSC. María Arangurcn 
tuvo palabras de reconocimiento a 
la buena labor y profesional idad 
de las personas de su Area que se 
encargan de su gestión.

Dentro de la programación fa
miliar para fomentar que en el fu
turo haya más espectadores, la edil 
apuntó que hay 6 espectáculos: 
Los 3 ccrditos (4 de febrero a las 
12:30 h.). Clown sin tierra (11 de 
febrero a las 12:30 h.); Capcrucita. 
Lo que nunca se contó. (4 de 
marzo a las 12:30 h.) Lumicres 
Foraincs. dentro de la programa
ción de Tcatraiia (13 de abril a las 
20 h.). ¿Hay algo más aburrido 
que ser una princesa rosa? (6 de 
mayo a las 12:30 h.); y Garbancito 
en la barriga del buey (13 de mayo 
alas 12:30 h.).

Después presentó los espectácu
los relacionados con la danza, 
como Vuelos (28 de enero a las 18 
h.) de Arcaladanza y especial
mente Sensible (24 de febrero a

las 20 h.) con Chcvi Muraday y 
Kiti Mánver. que será un apasio
nante espectáculo de sensaciones 
y afectos inspirados en la novela 
de Constancc de Salm.

Lo que predomina en la progra
mación teatral son las 28 funcio
nes de teatro que comienzan con 
la ya anunciada Pie Primitals en 
la programación navideña, a cargo 

de Yllana. (2. 3 y 4 de enero a las 
19 h.) y continúa con Luces de 
Bohemia (26 y 27 de enero a las 
20 h.): Crimen y telón (9 y 10 de 
febrero a las 20 h.): La comedia de 
las mentiras (17 y 18 de febrero a 
las 20 h. y 18 h . respectivamente), 
con Pepón Nieto. María Barranco. 
Paco Tous. Canco Rodríguez y 
Angy Fernández protagonizando 

el elenco; La vida es sueño (22 y 
23 de febrero a las 11 h. y el dia 
23 de febrero a las 20 h.'para el 
público general): Una gata sobre 
un tejado de z.inc caliente (2 y 3 de 
marzo a las 20 h.); El Caballero de 
Olmedo (9 y 10 de marzo a las 20 
h.) protagonizada por Daniel Al- 
badalejo y Arturo Querejeta. con 
vestuario de Lorenzo Caprile y di
rigida por el alcalaino Eduardo 
Vasco. Los actores destacaron que 
"este clásico de Lope de Vega con 
una historia de amor del siglo XVI 
enseña cómo la intransigencia de 
algunos lleva al desastre".

También se subirá a las tablas 
¡Ay. Carmela! (16 y 17 de marzo 
a las 20 h). Arte (7' y 8 de abril a 
las 20 h. y 18 h. respectivamente); 
Las amígdalas de mis amígdalas 
son mis amígdalas con el popular- 
monologuista Luis Picdrahita (15 
de abril a las 18 h.); En la orilla 
(28 y 29 de abril a las 20 h y 18 
h. respectivamente), que dirige 
Adolfo Fernández con el objetivo 
de "provocar una reflexión que 
conmueve ya que nos vemos a 
nosotros mismos en nuestras mi
serias"; 24 horas en la vida de una 
mujer (5 de mayo a las 20 h.) que 
protagoniza y produce Silvia 
Marsó y que "va ser algo insólito, 
un musical distinto que no se pa
rece a nada de lo que se ha hecho".

Otras obras que también se po
drán ver son Las bicicletas son 
para el verano (11 y 12 de mayo a 
las 20 h.) ambientada en la Guerra 
Civil y finalmente. Los Universos 
Paralelos, con Malenia Alterio y 
Belén Cuesta como prougonistas.

Asimismo habrá espectáculos 
de música como el de Rayden 'Gi- 
rantónimo' (2 y 3 de febrero a las 
20 h.) donde al artista alcalaino lo 
acompañarán sobre el escenario 
otros músicos. El joven dijo que 
volver a tocar en su tierra, en el te
atro al que fue por primera vez. es 
siempre un orgullo. También se 
podrá disfrutar con el pianista y 
cantante Wim Mcrtens (25 de fe
brero a las 18 h.). de la Esencia de 
Zarzuela de Luis de Olmos (11 de 
marzo a las 18 horas), del Con
cierto de Primavera de la Orquesta 
Ciudad de Alcalá (18 de marzo a 
las 18 h.),dcl Concierto de Prima
vera de la Banda Sinfónica Com
plutense (24 de marzo a las 20 h.) 
y de dos grandes como son Car
men París con En síntesis (6 de 
abril a las 20 h.) y las Vivencias de 
Paco Ibáñcz (20 de abril a las 20 
h.) reivindicando el humanismo 
frente a la barbarie del siglo XXL

Asimismo, conviene recordar 
que el 21 y 22 de abril volverá a 
haber Jomadas de Puertas Abier
tas en el TSC con pases a las 11. 
las 12. las 13. las 17 y las 18 horas 
para conocer en grupos máximos 
de 30 personas cómo es el teatro. 
Y que hasta el 7 de enero se puede 
ver la exposición Bambalinas del 
fotógrafo Ricardo Espinosa.
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La UAH ha reconocido con un medallón de Cisneros a 5 instituciones

Fernando Galván rindió cuentas 
en su despedida como rector
Fernando Calvin presentó en el talón de acto» del Rectorado el informe impreso de rendición de cuenta» 
2010-2017, et decir, de »ut do» mandato* como rector cuando cstó a punto de dejar ese cargo, ya que en 
febrero cmú previsto que se celebren elecciones para que a partir de marzo el rector de la UAH wa úna nueva 
persona. Además, durante la ceremonia se hizo un reconocimiento a las cinco instituciones de la ciudad que 
más han colaborado con la UAH en sus 40 años de andadura: el Ayuntamiento, el Obispado, la Sociedad de 
Condueños, la Institución de Estudios Complutenses y la Asociación de Amigos de la Universidad. El alcalde, 
el obispo y los respectivos presidentes de las demás Instituciones recibieron un medallón conmcmorativ o del 
V centenario de la muerte del Cardenal Cisneros.

La entrega se produjo justo an
tes de la inauguración de la expo
sición sobre los 40 años de la 
Universidad en la Capilla de San 
Ildefonso. Previamente, el rector 
Femando Galván se explayó pre
sentando el informe que ya había 
presentado ante el Claustro el pa
sado 30 de noviembre para rendir 
cuentas de su trabajo.

Femando Galván pasará a la his
toria como el cuarto rector de la 
UAH. o quinto si se tiene en 
cuenta a Felipe Calvo, que fue 
presidente de la comisión gestora 
(1977-1979). Después estuvieron 
Manuel Martcl (1979-1984). Ma
nuel Gala (1984-2002) y Virgilio 
Zapatero (2002-2010). Y desde 
2010 hasta 2018 lo ha sido Fer
nando Galván. considerado por to
dos los asistentes un magnífico 
rector por el legado ouc deja a pe
sar que el suyo ha sido uno los pe
riodos más complejos por la crisis 
económica.

El librito que se ha editado reco
pila sus logros, los de la UAH bajo 
su mandato, en seis apartados: 
Diálogo, ética y transparencia 
como principios rectores; infraes
tructuras. tecnologías y recursos; 
apuesta por la investigación; con
solidación de una docencia de 
calidad; una universidad cohesio
nada con su entorno y abierta al 
mundo; y una universidad más 
fuerte gracias a sus integrantes.

En el primero destacó que se ha 
instaurado un clima de diálogo 
permanente y se ha promovido 
una política de austeridad y con
tención presupuestaria para cum
plir con la Ley de Estabilidad 
Presupuestaria y de Morosidad. 
En total entre 2010 y 2016 se de
jaron de percibir 92.5 millones de 
financiación pública. Pese a ello, 
la Fundación General de la UAH 
ha aumentado sus ingresos de 
modo significativo y gracias a una 
buena gestión de Alcalingua y 
CRUSA. hoy son empresas renta
bles. Pusieron en marcha el primer 
portal de Transparencia de las uni
versidades españolas y convoca
ron un fondo de ayudas para 
situaciones sobrevenidas además 
de reorganizar los centros y depar
tamentos.

Del segundo, destacó la cons
trucción del Edificio Polivalente y

del Edificio de Biología Celular y 
Genética, del Almacén de gases, 
del CRAI. cuya biblioteca ha obte
nido y revalidado el Sello de Ex
celencia Europea 400 por la 
calidad de sus servicios, la nueva 
residencia Lope de Vega, se ha 
diseñado un nuevo Espacio Poliva
lente para la Docencia y Congre
sos. situado junto al CRAI. asi 
como una ampliación del Museo 
de Arte Iberoamericano, que se en
cuentran ya en fase de contrata
ción. El rector anunció que esta 
semana se firmará el contrato con 
la empresa adjudicataria para em
pezar a construirlo. Además, se 
han mejorado instalaciones depor
tivas y en los próximos meses está 
previsu la ampliación del Pabellón 
Manuel Gala. También se han re
habilitado las cubiertas de los edi
ficios de Ciencias. Caracciolos y 
Santa Catalina, se ha ejecutado un 
nuevo vial en el Campus Cientí
fico Tecnológico, se ha reformado 
la Unidad Docente de Anatomía y 
mejorado la eficiencia energética y 
la sostenibilidad de los edificios 
además de las actuaciones realiza
das en la Manzana Cisneriana (res
tauración de la fachada, patios y 
capilla del Colegio San Ildefonso 
o la rehabilitación del Edificio de 
San Bemardino). entre otras mejo
ras relacionadas con la electrónica 
y los equipos informáticos.

La UAH también ha dedicado 
1.8 millones de euros en la crea

ción y consolidación de grupos de 
investigación y ha ofrecido más 
ayudas financiadas directamente, 
que las de otras entidades. Cabe 
destacar la creación de 4 nuevos 
institutos univenitarios de inves
tigación: el Instituto Universitario 
de Análisis Económico y Social 
(IAES). el Instituto Universitario 
de Investigación en Ciencias Poli
ciales (IUCP). el Instituto Univer
sitario de Investigación en Estu
dios Latinoamericanos (IELAT) y 
el Instituto Universitario de Inves
tigación Miguel de Cervantes. A 
los que se añaden otros 3 creados 
Eí el Consejo de Gobierno de la 

AH: el de la Escuela Nacional 
de Sanidad, el de Investigación 
Biosanitaria de la Defensa y el de 
Investigación Química Andrés M. 
del Río. Además, la UAH parti
cipa en el Centro de Innovación de 
Infraestructuras Inteligentes y ha 
obtenido la distinción de Campus 
de Excelencia Internacional en 
Energía Inteligente. Además, las 
35 nuevas cátedras de investiga
ción han proporcionado casi 6 mi
llones de euros de financiación. 
Actualmente la UAH tiene 159 
patentes nacionales c internacio
nales y 7 empresas de base tecno
lógica. Y ha reforzado la Oficina 
de Proyectos Europeos y ha hecho 
dos convocatorias para atraer pro
yectos y ulento investigador.

El rector también hizo hincapié 
en que nuestra Universidad ha 

aumentado su atractivo para los 
futuros estudiantes. De 35 titu
laciones. 29 han aumentado su 
nota de corte en estos años, y 
hay un aumento considerable de 
alumnos de bachillerato que eli
gen a la UAH como primera o se
gunda opción. También hay una 
evolución positiva en las ense
ñanzas del Mastcr Universitario 
y en los grupos y proyectos de in
novación docente. Se ha puesto 
en funcionamiento el Centro 
Universitario de la Defensa, el 
CUNTMAD, Grado en Nutrición 
Humana y dietética y el Centro 
de Apoyo a la Docencia en Cien
cias de la Salud. Hay un nuevo 
Kima Abierto de Posgrado.

ucla de Doctorado y se ha 
potenciado la oferta de estudios 
propios, que ha pasado de 299 a 
412 cursos, con un 44% más de 
estudiantes.

Respecto a los compromisos so
ciales. el rector destacó la inaugu
ración del Museo de Arte Ibe
roamericano y la potenciación de 
las relaciones con universidades 
de su geografía, las actuaciones 
realizadas por la Universidad de 
Mayores, la Orquesta y el coro de 
la Universidad, la Tuna, el Aula de 
Bellas Artes. Danza y Teatro, el 
Plan de Mecenazgo, los 517 con
venios con universidades extran- 
Cs y sobre todo la movilidad de 

estudiantes, que triplica la me
dia de las universidades españolas, 
de hecho el porcentaje de estu
diantes extranjeros que cursan en
señanzas de grado en la UAH es 
más del doble de la media de las 
universidades españolas, y por su
puesto su presencia en los mejores 
rankings internacionales. Tam
poco se olvidó del Plan Estraté
gico de Comunicación y de cómo 
el impacto de las noticias genera
das en la UAH ha crecido de 
forma constante en los últimos 
años, contribuyendo a una mayor 
visibilidad y reconocimiento de la 
misma.

En último lugar, habló del Plan 
de Promoción y Estabilización del 
profesorado, pues desde 2010 se 
han convocado o están pendientes 
de conv ocatoria 131 plazas de ca
tedrático. 126 de profesor titular y 
47 de profesor contratado doctor, 
es decir, que se ha duplicado prác
ticamente el número de catedráti
cos de Universidad, mientras que 
las otras cifras se mantienen Asi
mismo. ha habido un impulso a la 
participación del profesorado en el 
programa de evaluación de la ac
tividad docente Docenita. también 
se ha puesto en marcha la Escuela 
de Emprendimicnto. donde hay 
más de 500 estudiantes, y actual
mente cuenta con casi 6.000 em
presas e instituciones en las que 
ios estudiantes pueden completar 
su formación, entre otras mejoras 
para el PAS. dado que se han in
vertido más de 700.000 euros en 
su programa de formación.
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Lezcano (Cs): “Con el tripartito lo que ha cambiado es que 

ahora se compite por ver quien tiene más imputados" 

"Me preocupa la falta total de ética de quienes 
venían a regenerar la política en Alcalá”
■Me preocupa mucho la (alta (o(al de ética por parte de aqucllox que venían a regenerar la política 
en Alcalá**. Asi lo manifestó el portavoz de Ciudadanos (Cs) en el Avuntamiento de Alcalá. Miguel 
Angel Lezcano. tras finalizar la sesión plcnaria del mes de diciembre en la que Ciudadanos consiguió 
sacar adelante dos de las tres propuestas que llevaba a debate.

En este sentido. Lezcano ase
guró que "el trabajo que nuestros 
concejales y vocales de distrito 
desempeñan, ve sus frutos y mc- 
JOM póCó ó póóó la ciudad". El 
portavoz de la fonnación naranja 
ha insistido en "seguir adelante 
con la coherencia y sensatez que 
marcan los vecinos, y las propues
tas que nos hacen llegar desde los 
barrios, además de trabajar para 
mejorar nuestras instituciones" ha
ciendo referencia a la labor desem
peñada en las Juntas municipales 
de distrito de Alcalá por los voca
les de Ciudadanos

"Esas propuestas son las que 

marcan la linca de trabajo de nues
tro equipo como cs la evaluación 
de riesgos psicosocialcs y la pre
vención del acoso en el trabajo”, 
explicó Lezcano. quien puco de 
relieve además la iniciativa rela
tiva a "la priorización de recursos 
municipales en servicios sociales, 
puntos sobre los que venimos tra
bajando desde nuestra llegada al 
Ayuntamiento''.

Asimismo, en referencia a los 
puntos en los que se debatía la per
sonación o no del Ayuntamiento 
como acusación particular en el 
caso de los ediles de Somos Alcalá 
investigados, así como la retirada 

de las competencias a esos conce
jales mientras la justicia decide, el 
portavoz de Ciudadanos insistió 
en que "lo que ha cambiado en la 
ciudad con el Tripartito es que 
ahora se compite por ver quién 
tiene más imputados, en lugar de 
trabajar por los intereses de los ve
cinos”.

Lezcano lamentó que el equipo 
de gobierno "siga jugando a la po
lítica del 'y tú más' en lugar de ha
cer autocrítica y ponerse a trabajar 
por los ciudadanos de Alcalá y no 
para sus propios intereses” pun
tualizando que "respetamos la pre
sunción de inocencia de los cuatro

Miguel Angel Lezcano

concejales de Somos Alcalá, pero 
exigimos control y mucha más 
transparencia y responsabilidad en 
este sentido” añadiendo "no en
tendemos como Javier Rodríguez 
siendo presidente de ética del 
PSM ha votado en contra de sal
vaguardar los intereses de los ciu
dadanos de Alcalá de Henares, 
pennitiendo que los cuatro conce
jales investigados sigan teniendo 
las competencias delegadas”.

La propuesta fue enmendada en dos de sus puntos por el gobierno 

Aprobada una moción de Cs sobre la protección 
de la seguridad y la salud de los trabajadores
El pleno de la corporación municipal del martes 19 de diciembre aprobó una moción del grupo de con
cejales de Ciudadanos sobre la protección de la seguridad y la salud de los trabajadores, que según ma
nifestó el defensor de la propuesta, el concejal David Valle, es una de las objetivos principales de 
Ciudadanos, “que defenderemos con todos los medios a nuestro alcance”. La moción fue enmendada 
por el equipo de gobierno en algunos de sus puntos pero fue aprobada finalmente por unanimidad.

Concretamente se aprobó la im
plantación de forma amplia de la 
cultura preventiva en todos los es
tamentos del Ayuntamiento de 
forma que se consideren los ries
gos psicosocialcs y el acoso labo
ral con la importancia debida

También se aprobó la realiza
ción de forma progresiva, tal y 
como enmendó el equipo de go
bierno ya que Ciudadanos pidió 
que se realizara de forma urgente, 
y según criterio del Servicio de 
Prevención Municipal, de una 
evaluación de riesgos psicosocia
lcs actualizada en los puestos de 
trabajo del /Xyuntamicnto, reali
zada por técnicos competentes, 
debidimente acreditados y bajo la 
supervisión del Servicio de Pre
vención y de los delegados de pre
vención.

Del mismo modo se aprobó la 
realización de protocolos específi
cos de prevención y actuación 
contra el acoso laboral, en todas 
sus formas, que incluya: Declara
ción clara y concisa de aquellas 
conductas que en este Ayunta
miento considera como acoso la
boral. Tipificación del acoso

laboral como una falta muy grave, 
sin perjuicio de las sanciones que 
estas conductas puedan acarrear 
ante la jurisdicción ordinaria. Pro
moción de conductas y actitudes 
que prevengan y eviten la apari
ción de casos de acoso laboral. 
Implcmcntación de procedimien
tos seguros y rápidos de denuncia 
de posibles situaciones de acoso a 
disposición de todos los trabajado
res. que garanticen la rápida inves

tigación y resolución de las denun
cias y garanticen la confidenciali
dad de la información obtenida: 
difusióo de los mismos entre to
dos los trabajadores; revisión pe
riódica de estos protocolos y de la 
eficacia de los mismos y elabora
ción y publicación con carácter 
anual de una breve memoria resu
men de la actuación del Ayunta
miento en este campo.

En definitiva se trató de una mo

ción para prevenir el acoso laboral 
o mobbing. ya que la ley 31 95 de 
Prevención de Riesgos Laborales 
recoge el derecho de los trabaja
dores a un medio de trabajo se
guro y la obligación de todas las 
organizaciones laborales, inclui
das las Administraciones Públicas, 
a que garanticen dicha segundad 
en el puesto de trabajo, bajo una 
serie de principios básicos, que 
parten de la necesidad de detectar 
y evaluar los riesgos que existen o 
puedan existir en el puesto de tra
bajo. eliminar los riesgos detecta
dos. y cuando esto no sea posible, 
minimizar dichos riesgos, seguido 
de la implantación de medidas de 
protección colectivas c individua
les y la formación a los trabajado
res sobre las medidas de 
protección. Esta obligación de las 
organizaciones laborales no solo 
se debe realizar frente a los riesgos 
de carácter tísico, riesgo de acci
dentes. enfermedades profesiona
les y enfermedades del trabajo, 
sino’también sobre los riesgos psi
cológicos o sociales que puedan 
afectar a los trabajadores.

En su enmienda el equipo de go
bierno introdujo que "la falta de 
compromiso y escasa dedicación 
de recursos humanos y económi
cos al área de prevención de ries
gos laborales en las pasadas 
legislaturas ha supuesto situar al 
Ayuntamiento de Alcalá de Hena
res en una posición compleja en 
cuanto al cumplimiento normativo 
y a garantizar y proteger la segu
ridad y salud de los trabajadores 
municipales. Un ejemplo podría 
ser la prevención de los riesgos 
psicosocialcs".

6/PUERTA de Madrid 23 de diciembre de 2017



Olga García (Somos ,\lcalá) Matad Ripoll aXpaAa 2000)

Cuando enwó a debatirse la moción de España 2000 

hubo fuga generalizada de ediles.»

... Y Ripoll no estuvo lejos de que se aprobara 
su primera moción en un pleno
Después de un debate denso en el pleno del 19 de diciembre como el de la judiciali/ación de la política 
con medidas pedidas por España 2000 y por el PPque fueron rechazadas, hubo una fuga generalizada 
de concejales, sobre todo del equipo de gobierno, se dio paso a una moción de España 2000 en la que su 
portavoz Rafael Ripoll. propuso la rcconsersión de las viejas cabinas telefónicas para convertirlas en 
puntos útiles en el entramado ciudadano, bien para convertirlas en lugares de información turística, 
bien para establecer como en otras ciudades puntos de recarga de teléfonos móviles o para ofrecer la 
posibilidad de publicitarse al pequeño comercio. Y vi no hubiera sido porque los mismos concejales de 
la oposición que intervinieron, así como la concejala de Infraestructuras. Olga García, se pusieron a 
hablar que no había manera de que pararan. Ripoll podría haber s isto como se le aprobaba su primera 
moción en pleno por la falta de concejales del equipo de gobierno, o como a (oda prisa algún concejal 
del gobierno salía a buscar por los pasillos a todos sus compañeros para que votaran.

Euc esc uno de los momentos 
mis curiosos del pleno y eso que 
en la oposición no supieron ver la 
estrategia. De hecho el propio Ri
poll lo percibió cuando vio la fuga 
masiva de concejales que dejaban 
en mayoría a los ediles de la opo
sición en caso de producirse la 
votación en esos momentos, y má
xime cuando PP y Ciudadanos 
mostraron su intención de votar a 
favor de la moción.

Concretamente el concejal de 
España 2000 pidió que los técni
cos municipales realicen un estu
dio de las cabinas telefónicas 
ubicadas en la vía pública que po
drían ser reconvertidas, aten
diendo a los criterios de atluencia 
de personas y necesidad del servi
cio. asi como realizar las labores y 
gestiones necesarias para iniciar 
contactos con la propietaria de las 
cabinas telefónicas con el objetivo 
de desarrollar su reconversión y 
recuperación y convertirlas en ele
mentos de absoluta utilidad.

Según Ripoll. con el desarrollo 
de la telefonía móvil, desde hace 
años las cabinas de teléfono que se 
encuentran en nuestras calles han 
ido perdiendo su valor, hasta el 
punto de que la mitad de las 
I X.000 cabinas que aún quedan en 
España no cursan ni una llamada 
y 12.000 ya no son rentables.

El concejal de España 2000

apuntó que Alcalá tiene el reto de 
reconvertir la tecnología obsoleta 
en nuevas tecnologías, logrando al 
mismo tiempo ofrecer recursos 
útiles y demandados por los veci
nos y visitantes. Esta propuesta se 
encuadraba en la práctica de la 
economía circular con la que se 
quiere promover, prevenir, redu
cir. rcutilizar y reciclar los resi
duos. y a la que todos los 
concejales de este Ayuntamiento 
se sumaron en la moción conjunta 

del 15 de diciembre de 2015.
“La empresa propietaria de las 

cabinas junto a una innovadora 
empresa del sector tecnológico ya 
están transformando las tradicio
nales cabinas telefónicas en pun
tos de recarga y oficinas turísticas 
24 horas en varias ciudades de An
dalucía”, dijo Ripoll quien explicó 
que ”a través de la reconversión de 
cabinas telefónicas, en ciudades 
como Málaga. Sevilla o Granada 
sus vecinos y visitantes pueden re

cargar de forma gratuita sus móvi
les. al tiempo que se informan de 
la oferta turística, cultural, comer
cial y de restauración de la ciudad 
y de aquellos eventos que luya en 
el momento, durante los poco más 
de cinco minutos que tarda en car
gar el teléfono”.

El concejal de España 2000 
apuntó que "para el Ayuntamiento 
de Alcalá y sus mermadas arcas, 
no supondría ningún esfuerzo, ya 
que la propietaria de las cabinas es 
la principal interesada en reutilizar 
estos elementos, y la innovadora 
empresa que lo desarrolló en An
dalucía lo aplica sin obras ni gran
des costes, ya que sólo tienen que 
sustituir el panel telefónico. Es 
una oportunidad que no podemos 
desaprovechar, ya que beneficia a 
los vecinos, visitantes, turistas, y 
ayuda a la mejora de la imagen de 
Alcalá, que no goza ahora de su 
mejor momento".

Por su parte la primera teniente 
de alcalde. Olga García, llegó a 
manifestar que las cabinas están 
reguladas por ley y de hecho hay 
una cabina por cada 3.000 habi
tantes y una por cada 1.000 habi
tantes en los municipios pequeños, 
es decir, en Alcalá hay unas 66 ca
binas telefónicas. Según Olga 
García la gestión de las cabinas 
empieza a ser deficitaria, listamos 
hablando sólo de un servicio pú
blico sino también de los intereses 
de una empresa privada que tiene 
concedido el servicio".

La primera teniente de alcalde 
dijo que el equipo de gobierno vo
taba en contra por no favorecer los 
intereses de esa empresa pnvada y 
"porque nos hemos puesto en con
tacto con ella y lo que nos ha ofre
cido no baja de 9.000 euros por 
unidad y no para hacer precisa
mente lo que se propone en la mo
ción”.

Al final y habiendo regresado 
todos los concejales que se ausen
taron se produjo la votación y en 
ella ganó el voto contrario a la 
misma efectuado por los ediles del 
equipo de gobierno, a pesar de que 
la oposición votó a favor.
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Alcalá está disfrutanJo de una 
transfonnación esencial en 
sus contenidos festivos. La feria de 

verano se retrasó al mes de septiem
bre par j lueerla mis mulihudituria 
y en estos tiempos que vivimos 
Nuestra Ciudad está convertida en 
una gran verbena de atracciones 
para que los meses de noviembre, 
diciembre y enero, sean marcados 
en los calendarios de las familias, 
como de significación festiva que 
no deben dejar de disfrutar hasta H- 

I miles insospechados ¿Quién se po
día suponer que nuestra Plaza de 
Cervantes y el recinto ferial de la 
Isla se transfomuria en lugar de ma- 

I mfestación festiva, donde las fami
lias se agolpan con sus ilusionadas 
criaturas y los más independizados 
jóvenes tomen responsabilidades 
mayores, invitando a sus amigos de 
otras localidades para que vengan a 
Alcalá a ver el mayor espectáculo 
del mundo? Es tal la aglomeración

La gran
de personal, que las previsiones es
tán desbordando las perspectivas 
previstas ante un evento tan exqui
sitamente programado y organizado 
para que el consumidor se dedique 
a dejarse el dinero en distracciones 
de sube y baja, paseos en trenecitos. 
visitas al circo, compra de collares, 
bebidas frías y calientes y todo un 
rosario de variedades, que aglutinan 
una gran masa de personal yendo de 
aqui para allá. El tiempo acompaña, 
el frió es un elemento que necesita 
espacios para su ataque. Nunca se 
atreverá con una masa apelotonada, 
donde no tiene espacio para introdu
cirse en cuerpos bien abrigados y al 
amparo de tanto semejante que se 
mueve formando una masa de calor 
humano impenetrable. El frío huye 
del lugar como alma despavorida, 
cuando ve la alegría con que se 
comporta el personal que disfruta de 
tanta variedad de atracciones, que 
elevan la moral y hacen olvidar el 
amargo sabor de la vida, cuando 
ésta nos da sus momentos adversos 
y situaciones de dificultad diaria. 
Hay que transitar por esa Plaza de 
Cervantes y l j Isla, encontrarte con 
familiares que no ves hace meses y 
surgir espontáneos júbilos de felici
dad. darse besos y abrazos, tomarse 
unas cervezas con esc amigo que se 
fue a vivir a Torrcjón y vuelve 
orientado por esta espectacular feria 
de otoño-invierno que se ha mon
tado en Alcalá. Ves csccoas cntcme- 
ccdoras en que los abuelos llevan a 
sus nietos, v entusiasmados, tanto 
vemos disfrutar a unos como a

verbena
otros. No habria momento tan espe
cial para estas felicidades, sí no se 
hubiera nwnudo tal acontecimiento 
de luz y colorido. Con esta gran ma
nifestación que son atraídos por ca
rruseles. tenderetes de artesanía 
varia, comestibles y bebibles para 
todos los gustos. Alcalá queda inva
dida por otro tipo de visitantes de 
aqui. allá o acullá (que debe caer por 
Los Espártales). Porque Nuestra 
Ciudad recibe regularmente un gran 
muestrario de visitantes, pero en
cauzados al aspecto escultórico-cul- 
tural. Entre la gran masa que invade 
plazas y calles, se suelen apreciar 
grupúsculos de interesados turistas, 
que atienden las informaciones de 
los guias, sobre el artesonado de la 
fachada cisncriana o de la casa natal 
de IX>n Miguel. Se hacen su foto re
cordatorio entre Don Quijote y San
cho. y vuelven a sus lugares de 
origen, satisfechos por una expe
riencia vivida en la Alcalá patrimo
nio de la humanidad. Son otro tipo 
de visitantes, que no comprenden 
cómo han coincidido con tanta alga
rabía de grupos que deambulan de 
aqui para allá para visualizar todos 
los montajes verbeneros, andando 
sin prisas pero sin pausa para estar 
en todos los acontecimientos a la 
vez y no perderse ninguno. Este 
año. ya le señalamos como algo es
pecial. Rccordcn»s que estas fiestas 
son de carácter religioso cristiano, 
aunque suponensos que los que más 
participan son ‘ los paganos”. A pe
sar que los actos religiosos son gra
tuitos. se van perdiendo esa raíz 

fundamental para llevarlo con sutil 
inteligencia a una inducción masiva 
al gasto consumista. A la hora de ha
cer balance, todo se medirá en euros 
que han surtido a la caja de un li
quido primordial para los tiempos 
que corren. Estamos en vísperas y 
ya hemos vivido como anticipo pro
batorio. todo lo que aquí les trato de 
contar según mis impresiones. Au
guro un gran éxito en la carpa de La 
Isla por su protección ame incle
mencias meteorológicas. Ya hemos 
pasado la primera borrasca, ciclón, 
ciclogénesis. temporal, tomado o re
molino. que en Alcalá no ha tenido 
la intluencia que en otras tierras pe
ninsulares. Están previstas otras 
veinte con sus nombres: Ana (supe
rado). Bruno. Carmen. David. Ma
rina. Nuno. Olivia. Rosa... Como si 
se tratara de un ilusionado matrimo
nio y a la espera de una descenden
cia numerosa, ya han puesto nombre 
a las siguientes veinte borrascas, ci
clones. ciclogénesis explosivas, 
temporales, tomados o remolinos 
que puedan llegar. Yo les hubiera 
nombrado con denominaciones más 
contundentes, pues los nombres que 
he citado son de una candidez ra
yando en lo angelical. En cambio. 
Barrabás. Diablo. Judas. Trueno. 
Atila. Nerón... traerían una alerta 
impactante segura. Vengan esc tipo 
de inclemencias meteorológicas con 
más "mala leche” o menos, la carpa 
nos salvará. Pues en si, esta instala
ción, si todo se dcsanolla por cauces 
normales (aguas que caigan sin cas
tigo divino), allí como si fuera una 
nueva arca de N'oé, todo está prepa
rado para albergar un número am
plio de visitantes que puedan

ti gran tobogán Noria do ñiños en Hiaza ac servantes3ropo de turistas tradicionales
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Montaña rusa y noria
(quo desmontaron por precaución ante el ciclón Ana)

"Carta abierta a Papá Noel"
(Juan A. Mllareal)

disfrutar sobre todo los niños del 
súper canguro, el tiro al gola/o. güi- 
toma con caballitos, futbolines. thc 
King (golpes al balón clástico), la
berinto. camas clásticas para pirue
tas. tren de la alegría, dragón, 
terraza para comer o beber. Y si el 
tiempo no lo impide, toda la Isla 
está dotada de innumerables casetas 
de artesanía, muñecos, artículos na
videños. chalccos-bufandas-guan- 
tes-gorros, comestibles dulces y 
salados (a caprichoso no me gana 
nadie y las manzanas acarameladas 
son mi pasión), globos, pista de 
hielo, circo y otras atracciones fe
riales. Si La Isla no satura nuestro 
entusiasmo festivo, un andar caden
cioso nos Ilesa a la Plaza de Cenan
tes. donde el animoso lector tiene un 
surtido de libros para su placer de 
cultura. Más camiseles. líen Cón re
corrido urbano, más surtido de arte
sanía varia, un leve toque de 
homenaje a estas fiestas cristianas 
con figuras decorativas de variedad 
de animalitos que entre los durmien
tes rosales invernales hacen un in
menso Belén y nos recuerda que 
todos estos acontecimientos extraor
dinarios son por la celebración de 
Navidad. Les estoy trazando un pa
norama de primeros de diciembre. 
Algún dia, no lejano, enlazaremos 
las ferias agosto-septiembre con 
Virgen del Val. mercado cervantino. 

gran verbena de otoño-invierno, los 
carnavales. Semana Santa, y todo 
será fiesta en esta histórica ciudad. 
Lo que si ha quedado muy clarifi
cado en la inauguración de esta gran 
verbena es que la afluencia de fami
lias. en que los niños sean el punto 
central donde giren las atracciones 
preparadas, ganan por goleada a los 
turistas que buscan ese otro interés 
cultural de nuestros monumentos ar
quitectónicos. Todo entremezclado, 
dan una impresión, que con las pers- 
pcctiv as de puentes que en Navidad 
y Año Nuevo tenemos, aquí nos fe
licitaremos al cruzamos entre los 
que van y vienen entre tanta visto
sidad y alegría callejera Habrá que 
ir pensando y trazando un parque de 
atracciones fijo en c-e espacio de La 
Isla que se usa como servicio sani
tario para perros. Una vez salvadas 
las oposiciones de los que no dese
aban cemento en espacio tan natu
ral. hagamos algo extraordinario y 
convirtamos Alcalá en esc parque de 
atracciones que espera la zona este 
de la Comunidad. Cambiemos los 
camiones de basura por autobuses 
cargados de turistas. ¡Seguro que el 
olor a churros los agradara más que 
el olor a porquería!

AULA-NO

Muy señor nuestro:
Después de darle muchas 

vueltas a la cabeza, nos hemos 
decidido a escribirle esta carta, 
con la que no pretendemos 
más que dejar claras las cosas 
de una vez y evitar malos en
tendidos.

Mire usted, por más veces 
que repasamos mentalmente la 
escena de Belén y la comenta
mos entre nosotros, no somos 
capaces de situarlo en ningún 
sitio. Recordamos la muía el 
buey. María. José y el Niño, 
pero a usted no lo localizamos 
por ninguna parte. Nos hemos 
esforzado por ver si estaba 
usted entre los pastores de la 
adoración c incluso hemos pre
tendido identificar su físico 
con alguno de ellos, pero cré
ame. todos los esfuerzos han 
sido inútiles. Llegó un mo- 
mentó incluso, que dada su afi
ción a entrar en las casas por 
los tejados, pensamos que po
dría ser usted el ángel que 
anunció el nacimiento de Jesús 
y que en todos los belenes se 
coloca encima del Portal. Pero 
fue una idea que desechamos 
enseguida porque, la verdad, 
su físico no es para nada ange
lical. Todo «tó nos ha llevado 
a hacemos la siguiente pre
gunta: ¿qué pinta usted en esto 
de la Navidad? Porque, si lo 
que celebramos es el aconteci
miento religioso de que Dios 
se hizo hombre, no entende
mos qué pinta un señor gordo, 
con barbas blancas, aspecto 
nórdico y risa tontorrona atri
buyéndose la representación 
de lo que ahora se ha dado por 
llamar "espíritu navideño" En
tendemos que en listados Uni
dos. tan falto de tradiciones y 
de una historia con sabor 
añejo, tengan que echar mano 

a lo pnmero que se les ocurra 
para darle un toque de ilusión 
y de magia a la Navidad y. a la 
vez. justificar el consumismo 
desbordado de estos dias.

Pero aquí, en este país, re
sulta que nosotros tres lleva
mos más de dos mil años 
encargándonos de llevar los ju- 
Ces a los niños, sin que.

i la fecha, hayamos tenido 
la más mínima queja ni recla
mación por parte de ellos. Y 
lo hacemos porque ya en aque
lla fecha fuimos los primeros 
en llevarle a un niño pobre, 
no sólo sus primeros regalos, 
sino también, y eso es lo más 
importante, nuestro reconoci
miento como Dios. Le pedi
mos por favor y con toda 
nuestra humildad que no venga 
a hacemos una competencia 
desleal y que se marche a otros 
lugares en los que puede que 
estén más necesitados que aquí 
de su presencia y de su trabajo 
como repartidor de regalos y 
déjenos seguir a nosotros con 
la que ha sido nuestra misión 
desde hace tantas generaciones 
y que convierte la noche del 5 
de enero en la noche de la ino
cencia. de los nervios, de la 
nsá mezclada con el llanto, de 
la expectación y. sobre todo, de 
los sueños. Creemos que lo en
tenderá perfectamente y espe
ramos de su correcto proceder 
que actúe en consecuencia con 
lo que le hemos soliciudo y asi 
emprenda un largo viaje mon
tado en su trineo que le lleve a 
tierras lejanas. Déjenos a nos
otros la tarca de seguir siendo 
los Reyes Magos para todos 
los niños de España.

Atentamente:
Melchor. Gaspar y Baltasar.

ILUMINADA

ESQUELAS en 

PUERTA de Madrid
Tlfs.: 91 889 26 53

91 888 85 89
E-mail: semanariopuertademadrid@gmail.com

Fax: 91 883 45 08
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Cartas
Mi amigo v compañero di 

CAJE. Miguel, me rectifica y nx 
dice que utilice la palabra Sorori 
dad. penque engloba todo el moví 
miento creado en CAJE en esto: 
dias.

Preciosa palabra si pienso er 
todo el bien que luce v lia hecho 
Una palabra que identifica cada ac 
ción. cada gesto realizado por la: 
mujeres participantes en nucstn 

ha hecho posible un peq 
milagro.

Os contamos la hist

porque cualquiera puede 
’ lmacimi uuc con toda

mando a ver a tu familia, a la que

Imagina que tras un mes feliz, 
quieres volver a España y descu
bres que has extraviado tu docu
mento de identidad. Buscas, 
rebuscas, piensas. vucl\ es a buscar 
sin parar, por todos los lados. Tu 
documento de identidad No apa* 
rece Todo lo demás está encima de 
i mesa, tu pasaporte, ti

nnana. toua la uocumcmacion uc 
tus hijos y tu mando, pero tu NIE 
(Número de Identificación de Ex
tranjeros) no. Los nen ios se em
piezan a apoderar de ti.

Este documento de identidad 
(NIE) está en vigor hasta 202!. 
permite tu estancia en España para 
residir y trabajar, además tú has de
mostrado arraigo suficiente des
pués de sari os años.

Tus hijos han nacido en l;spaña 
y tu marido tiene un trabajo esta
ble. Además acudes como volunta
ria a dar clases de árabe a una 
asociación local de tu ciudad de re
sidencia. donde tus hijos también 
acuden a las actividades de ocio v 
de deporte Tú te unes al grupo de 
mujeres de español martes y jue
ves. Una vida normal como una 
ciudadana normal en Alcalá de i le
ñares.

Se acerca el último dia de vaca
ciones v sigues sin encontrar esc 
documento. Y la angustia te acaba 
de minar la esperanza de volver 
hoy con ellos.

Tus hijos mayores y tu marido 
han de volver a España y tú te que
daras con tu hijo pequeño trami
tando lo que crees que sera un 
visado rápido.

Con gran preocupación, denun
cias la pérdida de tu documenta
ción. tramitas los documentos que 
el Consulado te va pidiendo. Y des
pués de visitas quincenales al con-

La odisea de Safa

^ulado (dependiente del Ministerio 
k Asuntos Exteriores), que está a 
' horas de tu localidad de residen- 
:ia (temporal), ves que nada 
isanza y siempre la misma frase: 
‘Vuelva dentro de 15 días para ver

ñas amigas marroquíes csian cui
dando de tus hijos, llevándoles al 
colegio, alimentándoles, dándoles 
achuchones mientras tú estás atra
pada en el limbo burocrático, casi 
te rindes, casi desfalleces, porque 
te hace falta el abrazo de tus peque
ños. la estabilidad emocional y fa
miliar al lado de tu marido.

El extravio de un documento 
hace que tu identidad se desva
nezca. se convierta en un número 
de expediente y pase de despacho 
en despacho V de un lado al otro

( asi un centenar de alealainas v 
alcalainos acudicr 
nión del Circulo 
Alcalá de llenare 
la tarde se acogió 
garita Xirgú una c 

>n ayer a la reu
le Podemos de
Desde las 7 de 

en la Sala Mar- 
mvocatoria con

mucha expectación, tras las ulti
mas acciones de la dirección polí
tica regional de Podemos contra 
concejales de nuestra ciudad que 
pertenecen a Podemos y retirando 
el apoyo de Podemos a la candida
tura municipalista Somos Alcalá.

La asamblea ha tenido una gran 
participación con decenas de Ínter- 
venciones y con un tono mode
rado y fraternal.

Los dos puntos principales que 
se trataron fueron el apoyo del 
Circulo de Alcalá a las conccjalas 
y concejales suspendidos de mili- 
Uncía temporalmente por la di
rección de Madrid. Tras una expo
sición por parte de los y las concc
jalas. presentes en la sala, y 
después de una ronda de interven- 
cioncs y aclaraciones la votación 
ratificó muv mavoritariamente 
(91% a favor) suscribir en nombre 
del Círculo de Podemos de Alcalá 
el manifiesto de apovo ditundido 
estos días, que ya ha recogido va
rios centenares de anovos. 

lado del estrecho, sin una respuesta 
justa para ti y para tanta gente que 
se encuentra en la misma situación.

Si te has puesto en el lugar de 
Sata, sintiendo por un momento 
cómo se ha encontrado ella durante 
estos meses, entenderás que la vida 
burocrática puede ser un puñal en

ia persona

hado SAFA pisa
1 SCgUIHM cava, después uc 

siempre educado, siempre 
siempre buscando alterna- 
peleado para que SAFA tu
: visado en regla lo antes 
sin ser abogados, sin tener 
a terreno. Hemos insistido, 

pedido información, siempre desde 
una posición de intermediarios au
torizados. contando con mucha 
gente detrás, buena gente.

La demora nos ha desgastado a 
muchos. Había días que no pensá
bamos nada más que en ella y en 
buscar una solución. Ni consulado, 
ni la empresa subcontratada para 
las gestiones, ni extranjería logra
ban decimos cuándo y la insisten-

El Círculo de Podemos Alcalá se une para apoyar 

a sus concejales y el vínculo con Somos Alcalá

Ln este primer 
aprobó invitar al 
ral de Pódeme 
Madrid. Ramór 
integrantes del 
Ciudadano Auto 
mos para que ac 
asamblea del Cü 
y aclarar las de 
por su dirección

A continuacir 
apoyos (97% de 
ficó la propuc 
como válido y a 
Podemos Alcalá 
toral municipal

punto también se 
Secretario Gene

s-Comunidad de 
Espinar, y a las 
CCA (Consejo 

nómico) de Podc- 
udan a una nueva 
culo para explicar 
cisiones tomadas 
regional.
>n. con aún más 
los votos) se rali- 
sta de entender 
dual el apoyo de 
a la opción elec- 
Somos Alcalá, y

nartcs pasai

sado me la notificaron a mi ante 
que a la propia interesada. Fuinx 
nosotros los primeros en avisar!
en decirle que se pusiera en cane- 
tera lo antes posible por que los 
1000 km que la separaban de sus 
hijos se iban a acabar.

Quiero dar las gracias también 
especialmente a Concha y a Almu- 
dona, mis hermanas cajeras, a mis 
jinetes CAJE. que han tenido la 
misma preocupación que yo. a 
Mounia por miramos a la cara y 
echar lágrimas tanto de tristeza 
como de alegría inmensa, a Am
paro por escucharme y ponerse en 
mi lugar, a Javier (¡alán. concc i al 
de Derechos Humanos, por pre
ocuparte y estar muy cerca, a 
Diana, de Sos Racismo Madrid, 
por Irermc y por tener sensibilida
des afines, a Mana, de Amnistía In
ternacional de Alcalá, por pensar y 
damos ideas.

Después de este laberinto terri
ble, la mejor muestra de la sorori- 
dad ha sido la emoción del 
reencuentro de SAFA con su fami
lia.

Jacqudinc Trillo Sánchez 
En nombre de

todas las hermanas CAJE 

también ratificar el acuerdo de co
operación política y para compar
tir recursos (caseta, local y 
materiales de trabajo).

La asamblea terminó con aplau
sos y gritos coreando "Si Se 
Puede".

Círculo Podemos 
de Alcalá de llenares

Alcalá de llenares 
14 de diciembre de 2017 

29* aniversario de la Huelga 
General contra una de las 

reformas del mercado laboral 
del gobierno de Felipe González
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"Erase una vez... el cuento del cambio"
Podría empezar perfectamente 

con el clásico "érase una vez", 
para definir la situación gravísima 
por la que está atravesando la ciu
dad de Alcalá de Henares, si no 
fuera porque no se trata de un 
cuento y si de una profunda reali
dad que está haciendo un daño in
descriptible a la imagen de una 
Ciudad Patrimonio de la Humani* 
dad. cuyas entidades culturales son 
ejemplo por todos los rincones del 
mundo.

Alcalá de llenares, es un refe
rente turístico de prímerisimo ni
vel en la Comunidad de Madrid, 
asi como a nivel nacional c inter
nacional. Sin embargo la lamenta
ble situación a la que nos está 
abocando este equipo de Go
bierno; formado por un tripartito 
PSOE-SOMOS-IU. nos está ha
ciendo ser imagen de una ciudad, 
donde los noticiarios dia a dia 
abren con un nuevo escándalo.

Cabe recordar cómo fuimos por
tada recientemente de todos los 
medios, nacionales c internaciona
les, por la celebración en depen
dencias municipales de una 
jubilación con strippcr incluida, y 
máxime en una semana donde se 
conmemoraba el respeto a los de
rechos de la mujer.

A su vez. hemos tenido que ver 
cómo se anunciaban públicamente 
adjudicaciones con motivo del IV 
Centenario Cervantes y en pleno 
proceso de licitación, tener poste- 
nórmente que retirarlas al haber 
sido "pillados".

Para colmo los últimos aconteci
mientos están terminando de hun
dir la imagen de una ciudad ya de 
Ír si tremendamente olvidada por

Comunidad de Madrid, convir
tiéndola en el hazmerreir de la po
lítica española.

Por hacer un breve resumen de 
los continuos escándalos que agi
tan a este equipo de Gobierno, y el 
lamentable daño que están ha
ciendo a nuestra Ciudad, podría 
decir que en apenas dos años y me
dio de Legislatura se encuentran 
citados por la Fiscalía como inves
tigados 4 concejales del equipo de 
Gobierno, asi como ha sido citado 
el propio alcalde. Todos ellos por 
diferentes presuntos indicios dé ilí
citos penales.

Hemos tenido que soportar en 
todos los medios cómo una conce
jal del equipo de Gobierno expre
saba y admitía literalmente en el 
proceso del concurso: «Está mal 
hecho, lo he reconocido desde el 
principio, evidentemente, era la 
primera vez que hacíamos unas 
subvenciones y lo hicimos mal» o 
«No. Bri. si ya somos demasiados 
y de tu Concejalía hay un técnico, 
¿no? Con tres concejales va so
brada la elección», y también: «A 
ver si vamos a cobrar una mierda 

para dárselo a Provida».
A su vez. otro de los componen

tes de este tripartito PSOE-SO- 
MOS-IU. fue grabado diciendo 
que si habian contratado a gente de 
Somos para estos proyectos: «Si. 
Lo digo alto, claro y con orgullo: 
¡Si!».

En fin. todo esto está en manos 
de la justicia y será ella la que 
tenga que dictaminar sobre la cul
pabilidad o inocencia de los res
ponsables de este equipo de 
Gobierno en Alcalá de Henares, 
aunque lo más importante de todo: 
"El daño gravísimo a la Ciudad de 
Alcalá. YA ESTA HECHO".

Cabe añadir la circunstancia de 
Ijc el actual Alcalde de Alcalá de 

cnarcs ha sido nombrado recien
temente Presidente del Comité de 
Etica de PSM-PSOE. lo que 
agrava aún más estas circunstan
cias. ya que están pendientes de 
adjudicar I60.000C para nuevas 
subvenciones de impacto social. 
r' les al contexto por las que cs- 

siendo investigados ahora 
mismo parte «le este equipo de Go
bierno.

En declaraciones recientes. José 
Manuel Franco, actual Secretario 
General del PSOE-M. manifestó: 
"el PSOE no mantendrá el Go
bierno en Alcalá a cualquier precio 
si se demuestra que los ediles de 
Somos Alcalá prevaricaron". Sin 
embargo eso no hace más que con
tradecir sus propias palabras, ya 
que si quiere dar ejemplo de ética 
y tomar medidas cautelares, al es
tar pendientes nuevas adjudicacio
nes en la misma linca de las que 
están siendo investigadas, lo mí
nimo que debería hacer el actual 
Secretario General del PSOE-M cs 
exigir que se retiren las competen
cias delegadas a los actuales con
cejales investigados, por lo menos 
hasta que el juez dictamine si hay 
culpabilidad o no. Lo contrarío es 
dilatar en el tiempo la decisión y 
esperar que pasen las Navidades y 
todo quede en el olvido, mientras 
mantiene "a cualquier precio” el 
Gobierno de Alcalá. Con esta me
dida daría ejemplo, adonás de pre
servar la presunción de inocencia 
de los ediles investigados, salva
guardando a su vez los inieres» 
económicos de la Ciudad. Lo con
trario cs simplemente 'marcar la 
perdiz y esperar que pase el 
tiempo', ya que todos conocemos 
que los tiempos de la justicia no 
son los mismos que los politicos.

Mientras unos desde el equipo 
de Gobierno están masacrando pú
blicamente la imagen de la ciudad 
y dañando a las entidades y veci
nos de la misma, otros, en este 
caso el Grupo Municipal Ciudada
nos. asi como nuestros diputados 
en la Asamblea de Madrid, capita
neados por Ignacio Aguado, nos 

estamos dedicando a hacer lo que 
nosotros denominamos "Política- 
Util.

Además de las situaciones por 
las que está atravesando esta Ciu
dad. hay que añadir que una im
portante pane de los concejales del 
Bipo de Gobierno PSOE-SO-

S-IU actualmente están siendo 
"investigados". Y a su vez. los 
concejales investigados han sido 
suspendidos de militancia de PO
DEMOS. desvinculándose públi
camente de la formación SOMOS 
Alcalá.

Con todas estas circunstancias, 
cualquier partido de la oposición 
tradicional estaría frotándose Ixs 
manos, ya que peor no se puede 
hacer en una legislatura. Sin em
bargo en Ciudadanos Alcalá no es
tamos nada contentos, ya que el 
daño cs irreparable. Por ello desde 
el principio de la legislatura, y a 
pesar de estar en una oposición 
donde hemos estado sufriendo el 
rodillo constante de la mayoría del 
tripartito, nos hemos dedicado a 
trabajar por la Ciudad. Y gracias a) 
trabajo conjunto de concejales y 
diputados de Ciudadanos, hemos 
logrado traer a Alcalá una inver
sión cercana a los 10 millones de 
euros, mientras que el propio 
equipo de Gobierno ha perdido in
versiones tan importantes como 60 
puestos de trabajo para personas 
descmplcadas de larga duración o 
subvenciones para actividades cul
turales con motivo del IV Cente
nario de Cervantes, por no haber 
tramitado las solicitudes.

Entre algunos proyectos que ha 
conseguido Cs debemos destacar 
Las obras de ampliación del Mu
sco Aroueológico Regional. La 
Casa del Arqueólogo (para ser re
ferentes mundiales en el sector y 
dinamizar y atraer trabajo y tu
rismo a la Ciudad), el equipa
miento III CD. Espártales, la tan 
deseada puesta en marcha de la fu
tura construcción del Instituto de 
la Garena. añadiendo la ruta esco
lar de este año mientras se cons
truye el mismo. Asi como la 
partida para la Accesibilidad Uni
versal de la Estación Central, y 
apeadero de la Universidad de Al
calá. para la redacción del pro
yecto.

Como popularmente se dice en 
el refranero, "lo más fácil seria 
sentarse y ver cómo pasa el cadá
ver" sin embargo para Ciudada
nos Alcalá ese refrán no vale, ya 
que como he dicho anteriormente 
nuestro lema cs «PoliticaUtil, 
Aquella que beneficie al Ciuda
dano.

Miguel Angel LEZCANO 
Portavoz de Ciudadanos Cs 

en el Avuntamiento 
de Alcalá*de Henares.

Actividades 
del Servicio 

de Bibliotecas
Hasta el 7 de enero de 

2018: XXI Feria del Libro 
de Navidad

En estas fechas regala un 
libro. Uno de los mejores 
obsequios de Navidad son 
los libros que los alcalainos 
pueden encontrar en esta 
XXI Feria, junto con las pu
blicaciones del /Ayunta
miento. que dan a conocer la 
ciudad con las mejores edi
ciones.

Horario: 10:30 a 14:30 y 
de 17:00 a 21:30 los días la
borables y de II a 14:30 y 
de 17:30 a 22:00 los festi
vos.

Plaza de Cervantes

Hasta el 31 de diciem
bre: Exposición sobre la 
s ida y obra de Miguel Her
nández

Homenaje del Colectivo 
Odisea Cervantina al poeta 
orioiano con motivo del 75* 
aniversario de su muerte, 10 
artistas plásticos lo recuer
dan con obras relacionadas 
con su vida y su obra con di
ferentes técnicas pictóricas y 
fotográficas.

BPM Cardenal Cisncros

Sábado 23 de diciembre. 
12:00 h.
Culture visits 
ncighborhoodv. I’ctcr 
Pan. You Are I hcStory. 
Durante el mes de la navi

dad la magia de los cuentos 
clásicos recorrerá de nuevo 
las bibliotecas de nuestros 
barrios con este exitoso y di
vertido ciclo de cuentacucn- 
tos en inglés. A partir de 6 
años. Entrada libre. Se podrá 
retirar entradas una hora an
tes de la actividad hasta ago
tar aforo. Colabora La 
Cultura va por Hamos.

BPMCardcnal Cisncros. 
Sala infantil

Jueves 28 de diciembre. 
18:00 h.
Culture vhiK 
ncighborhoodv. 
Pinocho.
You Are The Story.
Durante el mes de la navi

dad la magia de los cuentos 
clásicos recorrerá de nuevo 
las bibliotecas de nuestros 
barrios con este exitoso y di
vertido ciclo de cuentacuen- 
tos en inglés. A partir de 6 
años. Entrada libre hasta 
completar aforo. Colabora 
La Cultura va por Barrios.

BPM María Zambrano
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Un testimonio universitario de España

Marcel Bataillón y la
yendo el úntco ejemplo 
ración tan frondosa en

de una flo
tan escaso

fracasos, mientras que la mayor 
paite de aquellos colegios surgie
ron imponentes a la sombra de la 
Universidad de Alcalá, constitu-

Universidad de Alcalá de Henares

No Suele reflejarse en 
las bibliografías referi
das a universidades, y 
en concreto a Alcalá, el 
libro Erasmo y España 
de Marcel Bataillón. o

al menos estudiarle desde el punto 
de vista de lo que podríamos de
nominar la gran ocasión de la 
Universidad de Alcalá. Porque 
esc libro y esc historiador, como 
ningún otro hasta ahora, ha estu
diado el periodo más interesante y 
fecundo de espiritualidad que 
gozó la Universidad Complutense 
y donde se desarrolló con gran 
imaginación y fuerza el eras- 
mismo. Porque aquel movimiento 
espiritual estaba, como dice Batai
llón. “emparentado con el esan- 
gcIBmo francés de Francisco I. 
unió por sus raíces más hondas 
a la España de Cisneros con la 
España de los grandes místi
cos". Y el portavoz de las ideas 
crasmianas fue su universidad, en 
la que un núcleo de personas, que 
se encargó la Inquisición de des
baratar en tomo al decenio de 
1530-40. pretendía conseguir una 
restauración eclesiástica y un re
nacimiento de los gustos por la an
tigüedad cristiana.

Pues bien. Bataillón situó desde 
un principio en sus justos términos 
el contenido de la Universidad de 
Alcalá como centro de expansión 
del erasmismo o. si se quiere, del 
movimiento reformador del pen
samiento espiritual de la Iglesia. 
Compara la fundación de estos es
tudios con similar puesta en es
cena en el Collcgc de Franco y

ponc un especial acento en la in
fluencia a que se sacrón sometidos 
los nuevos colegiales alcalainos 
por las enseñanzas del primer ca
tedrático de Retórica, Hernando 
Alonso de Herrera, imbuido del 
espíritu reformador de las institu
ciones y la cultura, como puede 
verse claramente en su obra Breve 
disputa de ocho levadas contra 
Aristótil y sus secuaces (1517).

Junto a ese bastión cisncriano y 
reformador que pretende ser y lo 
consigue la Universidad de Alcalá. 
Bataillón enjuicia con gran deteni
miento y valora acertadamente el 
papel del Centro de Estudios Es
critúrales. grupo de hombres po
liglotas que en tomo al verano de 
1502 reunió Cisitcros en Toledo y 
Alcalá para entender en la tra
ducción de la Biblia. Ese grupo 
a culminaría sus trabajos con la 

ización de la Biblia Poliglota 
no estará acompañado de Antonio 
de NebriJaq'K será el gran crítico 
de esa edición, que por avalares de 
la vida influyó poco y tardíamente 
en el movimiento bíblico.

Con la misma filosofía historio- 
gráfica que expuso en su obra Vi
cente de la Fuente pero con 
distinto planteamiento, más mo
derno. Camilo Mario Ajo G. y

Primer centenario de la primera 
, huelga general revolucionaria en España

। ’n Este año se piedad de un matrimonio socia- Huelga General Revolución 
celebra el pn- listo, elegido como centro de <m>c- (HGR) tendría como objetivo

Primer centenario de la primera

celebra el pn- elcgido como centro de ope
mer centena
rio de la 

------------- 1 Huelga Gene
ral (HG) de agosto de 1917 que 
también puede denominarse como 
Huelga General Revolucionaria.

raciones porque al parecer reunía 
las condiciones necesarias para ac
tuar con relativa facilidad y discre- 

El Ayuntamiento y la Universidad 
con la colaboración de La Funda
ción Pablo Iglesias han celebrado 
unas jomadas para conmemorar 
tan célebre evento. Antes de aca
bar el año he querido tener un re
cuerdo fraternal para solemnizar 
tan insigne acontecimiento en la 
Historia de España. La Huelga fue 
consocada el día 13 y acabó la no
che del 14 de agosto de 1917 
cuando la policía y la guardia civil 
encontraron el Comité de Huelga 
en un piso de la calle de Desen
gaño n’ 12. en una buhardilla peo-

cion.
Los miembros del Comité de 

Huelga. Largo Caballero. Saboril. 
Besteiro y Anguiano. fueron so
metidos a un consejo de guerra 
acusados del delito de sedición, 
encontrados culpables y condena
dos a cadena perpetua el 29 de 
septiembre de 1917. fueron con
ducidos al penal de Cartagena, de 
donde salieron para ocupar su es
caño en el Congreso de los Dipu
tados para el que fueron elegidos.

Aclaramos que La Huelga Re
volucionaria fue una permanente 
aspiración del sindicalismo revo
lucionario c ideologías socialistas 
afines. La convocatoria de una 

Sain: de Zúñiga. en el año de 
1957, publicó Historia de las 
Universidades Hispánicas, oríge
nes y desarrollo desde su aparición 
hasta nuestros días, en tres volú
menes.

En el primer volumen, en su ca
pítulo IV. dedicado al Renaci
miento Universitario Hispánico, 
en el Articulo 2" titulado Desarro
llo de los Estudios Generales en 
la Corona de Castilla, y después 
en el apartado IV. Ajo y G. Zú- 
ñiga. hace una breve exposición 
del Colegio Universidad Real y 
Pontificia de Alcalá de Henares. 
Ya en este encabezamiento desvia 
la verdadera cualidad del citado 
Colegio-Universidad, pues ni era 
real ni pontificia. No cabe la me
nor duda de que era preceptivo 
contar con el consentimiento de 
ambas autoridades, pero ninguna 
de ellas habría movido un dedo 
para instalar una institución de ese 
tipo en Alcalá si Cisneros, autor 
total de la idea, no hubiera ideado, 
forjado y alimentado aquella rea
lidad universitaria. Por lo unto fue 
un Colegio-Universidad arzobis
pal, toledano y alcalaino. puesto 
que v ivió y dependió de las rentas 
que ese Arzobispo y sus pueblos 
recolectaron para ella.

Huelga General Revolucionaria 
(HGR) tendría como objetivo una 
revolución. proletaria o no. con el 
fin de cambiar una forma de go- 
biemo y un modelo económico. El 
plan de la Huelga General de 1917 
coincidía con la finalidad de una 
HGR.

Luis Gómez Llórente, conocido 
Sista y socialista de nuestra II* 

temporánea, decía que en Es
paña. al menos en el tiempo que 
abarca el estudio del personaje que 
señalaremos a continuación, sólo 
hubo dos huelgas generales: la de 
1917 y la de 1934. La primen 
también puede considerarse como 
HGR pero la que fue convocada 
como tal fue la de 1934. El mani
fiesto declarando la HG de Agosto 
de 1917 puede considerarse acer
tada y ciertamente como revolu
cionario porque en su sus

María Anunciación Febrero l.o- 
renzo publicó, por mediación del 
C.S.I.C.. en 1960. una obra titu
lada La Pedagogía de los Cole
gios Mayores a través de su 
legislación en el siglo de oro.

Pretende y consigue un análisis 
completo de los valores educacio
nales que se encerraban en la idea 
de los Colegios Mayores, plante
ando las dos vertientes del pro
blema histórico de estos centros 
universitarios: de una parte, el es
tudio del canon, la norma ideal de 
lo que debía ser su actuación pe
dagógica. de otra el estudio de la 
realidad histórica de extas norma* 
y de este ideal.

En lo que se refiere al Colegio 
Mayor de San Ildefonso, en el ca
pítulo II. apartado sexto, indica el 
origen boloñés de su estructura le
gislativa. con un caudal de aporta
ciones parisinas. En suma un 
Colegio con un toque español, lo
cal en la base, en la que se funden 
elementos traídos de fuera.

Alrededor del Colegio Mayor y 
sus siete satélites menores fueron 
proliferando en el siglo XVI un 
buen número de colegios funda
dos por órdenes religiosas, digni
dades eclesiásticas, nobles y 
gentes que de esta manera tan ex
plícita expresaron su preocupa
ción por el fomento del estudio 
entre los jóvenes de su orden, pro
vincia y familia. Este testimonio 
tan vivo de la preocupación que 
embargaba a un amplio sector de 
la sociedad estuvo lleno de dificul
tades. Los problemas económicos 
fueron los causantes de algunos 

objetivos también estaba el de 
conseguir un cambio político. Ma
nuel Azaña llegó a decir en el 
Congreso de los Diputados que el 
año 1917 fue critico en la historia 
política de la España Contemporá
nea.

Cuatro personajes acapararon el 
protagonismo de la HG de 1917, 
los componentes del Directorio, 
los aniba citados Daniel An
guiano. Largo Caballero. Besteiro 
y Saboril. Iáls causas de la Huelga, 
dice Saboril hay que buscarlas, 
entre otras, en los gobiernos de 
Maura y la Cierva, incapaces de 
acabar con la crisis política prove
niente de la Restauración, la falto 
de trabajo y la escasez, de subsis
tencias de aquel momento.

Andrés Saboril Colomer nació 
en Alcalá de Henares, en la Calle 
del Angel, fue Concejal del Ayun
tamiento de Madrid, alcalde inte
rino. nombrado por el Gobierno 
provisional de la II República, pri
mer teniente de alcalde. Diputado 
desde 1918. por Oviedo. Madrid y 
Ciudad Real. Presidente de las Ju- 

periodo de tiempo (más o menos 
medio siglo).

La obra. Los Complutenses, su 
s ¡da y su obra, escrita por el pa
dre carmelita Florencio del Niño 
Jesús y editada por la Pontificia 
Universidad de Salamanca en 
1962. representa uno de los mu
chos frutos obtenidos de aquella 
floración de colegios al margen 
del de San Ildefonso. Es una tesis 
doctoral que en sus páginas 
arrolla el "proceso histórico 

des- 
doc-

tnnal en tomo a un problema 
oscuro de la C l.a divi-
sibilidad o indivisibilidad de la 
sustancia material antecedente
mente a la Cantidad", tesis que fue 
defendida en la Facultad de Filo
sofía y Letras de esa Universidad.

En el último tercio del siglo 
XVI. por iniciativa de Teresa de 
Jesús y del Padre Gracián. Provin
cial de los Carmelitas Descalzos, 
se estableció en Alcalá de Henares 
un Convento Colegio como des
pués ocurriera en Baeza y Gra
nada. El hecho tuvo lugar en 1570 
y su primer Rector fue San Juan 
de la Cruz. En este Colegio se ce
lebraría en 1581 el primer capitulo 
de la Orden, donde se promulgará 
el Breve de separación ele los des
calzos para poder constituir Pro
vincia aparte. En aquella ocasión 
se hicieron oficiales las constitu
ciones por las que había que re- 

ventudes Socialistas, Director de 
El Socialista, fundador de la re
vista Tiempos Nuevos. Vicepresi
dente del PSOE y la UGT. 
Exiliado desde 1937 hasta 1977. 
Murió en 1980.

Más sugestiva que su extensa 
biografía política resulta la exqui
sita defensa de sus ideas socialis
tas. Destacaré tres estampas de 
estos ideales, honestidad, honra
dez y la lucha contra la corrup
ción. grabados en su alma de buen 
socialista como una segunda piel.

No será, decía por aquel enton
ces. con testaferros del capita
lismo como se aneglará el 
problema social de España sino 
dando cauce a la representación 
revolucionaria del proletariado. 
Luis Araquistain. también conce
jal del Ay lo. de Madrid, más cono
cido como comunista que como 
socialista, escribió: "... un socia
lista no necesita que le aplaudan 
las clases burguesas. ... A un so
cialista le basta la conciencia del 
deber cumplido y el aliento de los 
de su Partido y su clase. Eso lo 

girsc y en las que se establecía 
todo un plan de estudios para 
aquellos que quisiesen tomar los 
hábitos de h Orden: ser gramático 
y estar suficientemente prqsarado 
para estudiar Artes y Teología.

De aquella piedra angular que 
nació en el Colegio de San Cirilo 
surgió la iniciativa de editar el 
Curso Complutense, curso de 
Artes escrito al parecer por los pa
dres. Antonio de la Madre de 
Dios, Miguel de la Trinidad y 
Juan de Santos. Tres teólogos car
melitas. profesores en el Colegio 
de Alcalá, que enunciaron este 
curso para que fuera seguido por 
los monjes en fase de preparación 
doctrinal. Ya hemos dicho alguna 
\ ez que esta labor de enseñanza en 
paralelo con respecto a la Univer
sidad produjo graves problemas, 
puesto que los estudiantes simul
taneaban las clases de ésta con los 
de algún convento, como en este 
caso el de los carmelitas, a los que 
acudían por la fama adquirida del 
método empleado y del texto uti
lizado en las explicaciones. Ya se 
sabe que esto estaba prohibido y el 
Rector una y otra vez se quejaba 
al Rey de este intrusismo que con
sideraba intolerable. Sin embargo, 
lo intentos a colación en este me
morándum porque fue el resultado 
de una aglutinación de colegios 
ejercida por el Colegio Mayor, 
como ejemplo de los efectos de 
sus ondas de expansión.

Ramón GONZÁLEZ 
NAVARRO

tiene Saborit. Podrá errar, como 
todos nosotros ... y es natural que 
se equisoque ... pero lo que yo ad
miro y admiraré siempre, sean 
cuales fueran nuestras posibles di
sensiones. a su inteligencia privi
legiada. su prodigiosa capacidad 
de asimilación y la acerada fir
meza con que representa al Par
tido de clase a que pertenece y el 
principio de lucha, que es la claw 
de la filosofía marsista de la his
toria “.

Uñós sitos después, con el 
triunfo republicano, la UGT se vio 
desbordada por la llegada masiva 
de nuevos afiliados que al socaire 
de los cargos retribuidos impusie
ron su demagogia por encima de 
los viejos militantes, dejando asi 
en entredicho la austeridad y la 
honradez, que imprimían carácter 
en el ideal socialista. La honradez 
y la decencia moral, eran conside
rados como valores indestructibles 
de la ética del buen socialista.

Urbano BRIHUEGA

Comunicado tras las manitestaciones 

de Isoldi en PUERTA DE MADRID

Blazquez replica al PP sus críticas 
a la gestión de la Ciudad Deportiva
l as manifestaciones realizadas por el concejal del Par
tido Popular Marcelo Isoldi en el número anterior de 
PUERTA DF. MADRID sobre la gestión y los precios es
tablecidos en el Complejo Deportivo dc Esparlalcs han 
provocado la reacción desde el equipo de gobierno y en 
especial del concejal de Deportes. Alberto Blázq'ucz. 
quien replicó a las críticas efectuadas por el PP mediante 
un comunicado cuyo texto dice lo siguiente:

■ Con la inauguración de la 
nueva área de fítncss del Com
plejo Deportivo de Espártales 
se establecen dos modelos de
portivos diferentes de uso de 
las instalaciones, con el obje
tivo de satisfacer todas las ne
cesidades que demanden los 
ciudadanos.

• El primero de estos mode
los es el existente hasta la fe
cha: usuarios que realizan una 
actividad risica determinada y 
de manera puntual.

■ El segundo de los modelos 
está destinado a personas que 
desean realizar actividad risica 
variada, de manera habitual.

• De esta manera, el Ayunto- 
miento ha 
ncr el uso

pretendido mantc- 
habitual y además

aumentar la oferta no solo de 
instalaciones, sino de tipos de 
uso en dichas instalaciones de
portivas municipales.

• Al respecto de la nueva 
modalidad, no supone una su
bida de tasas, sino que se han 
creado nuevos servicios con 
nuevas tarifas.

• El Partido Popular votó a 
favor de las lasas por presta
ción de sen-icios en las Ciuda
des Deportivas Municipales 
en los Plenos para la aproba
ción de las Ordenanzas Fisca
les de 2018. en las que se 
regulan las tarifas de acceso y 
práctica del deporte en estas 
instalaciones públicas, in
cluido el nuevo Complejo De
portivo de Espártales. 
Además, el Partido Popular de 
Alcalá también votó a favor de 
esta tasa de las Ordenanzas 
Fiscales para los años 2016 y 
2017.

• El actual equipo de Go
bierno pidió informes sobre la 
situación del Complejo De
portivo Espártales pocas se
manas después de tomar 
posesión. En estos informes, 
los técnicos municipales seña
laban multitud de errores y 
desperfectos en estas instala
ciones. que fueron inaugura
das de manera fastuosa en 

periodo preelectoral por el an
terior equipo de Gobierno.

• Cabe recordar que el pro
yecto de construcción de la 
Ciudad Deportiva sufrió un 
aumento del presupuesto de 
18 a 25 millones de euros, al 
mismo tiempo que se recorta
ban las instalaciones deporti
vas que en la misma se 
construirían. Por ejemplo, la 
sala ritncss se quedó diáfana y 
sin ningún tipo de instalación 
o maquinaria deportiva. Ade
más. en ese momento, el PP de 
Alcalá de Henares afirmaba 
que era imposible abrir esta 
sala ritncss desde lo público, y 
que era imprescindible acudir 
a la gestión privada.

• El equipo de Gobierno ha 
tenido que exigir en innumera
bles escritos y reuniones a la 
Comunidad de Madrid que la 
empresa que construyó esta 
instalación arreglara los des
perfectos. El Grupo Parlamen
tario de Ciudadanos en la 
Asamblea de Madrid presentó 
una enmienda a los Presupues
tos Regionales de 2017 que 
fue apoyada por los Grupos 
PSOE y Podemos, con el voto 
en contra del Partido Popular, 
gracias a la cual se presu
puestó la dotación de maqui
naria para dicha sala fitncss. 
ouc hace posible su gestión 
desde la Administración Pú
blica.

• Para el equipo de Go
bierno. la apertura de la sala 
ritness de Espártales y la crea
ción de la Tarjeta Abono Muí- 
tideporte son dos hechos que 
suponen notables novedades 
en el fomento de la práctica 
del deporte en instalaciones 
municipales.

• A este respecto, el Ayunta
miento quiere manifestar que 
en apenas 15 días desde su 
presentación, ya hay más de 
500 personas que han obte
nido su Tarjeta Abono Multi- 
deportc y que. en las próximas 
fechas, comenzarán a usar en 
las instalaciones deportivas 
municipales de Alcalá.
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llevan apiladas en la plaza de Cervantes El PSOE-M ayudó a los socialistas de Barcelona

mucho tiempo

Sillas y mesas que desentonan 
y no cumplen ninguna función
Son varia» la» pervona» que desde hace meses se vienen poniendo en 
contacto con la redacción de PL'ERTA DE MADRID para quejarse 
de una imagen que desentona claramente con la que la ciudad quiere 
dar de cara a recibir visitantes que se lleven un buen sabor de boca 
y corran la soz para que el número de turistas crezca exponencial* 
mente. A pocos metros de la estatua de Cervantes y de la puerta de 
entrada al Ayuntamiento hay un quiosco que en su momento se ins
taló para poner veladores. Hasta ahí todo normal puesto que se hizo 
con el criterio impuesto por el Ayuntamiento de que todos estos ele
mentos tus ¡eran una estética acorde con el casco histórico y por tanto 
que se prescindiera de quioscos, mesas, sillas y sombrillas patroci
nados por marcas, cada uno con un color y una estética diferente.

El problema llegó cuando hace 
un par de años se variaron las con
diciones económicas para estable
cer quioscos y veladores en la 
plaza de Cervantes, donde según 
muchos de los hosteleros que se 
instalaban habitualmcnte. los pre
cios establecidos en la tasa por 
ocupación de espacio público con 
veladores se disparó por completo.

lo que a la mayor pane de ellos les 
hizo inviable instalarse allí, y más 
teniendo en cuenta que a sólo unos 
metros, por ejemplo en la calle 
Ramón y Cajal donde se ha produ
cido una concentración de nego
cios de hostelería, los precios son 
mucho más asequibles. Por eso en 
la calle Ramón y Cajal no queda 
un solo hueco para poner más si
llas y mesas, y algo parecido ocu- 
nc en la calle Mayor, cuando en la 
plaza de Cervantes apenas hay un 
establecimiento de hostelería con 
veladores.

Sin embargo en el caso que nos 
ocupa, se puede ver a pocos me
tros de la fachada principal del 
Ayuntamiento un quiosco y a su 
lado, apiladas y atadas pero al aire 
libre, las sillas y las mesas: son vi
sibles para todo el mundo y como 
puede comprobarse tienen ya un 
alto grado de suciedad c incluso de 
deterioro.

Como decimos no son pocos los 
alcalainos que han mostrado su 
asombro por el mantenimiento de 
unos elementos tan antiestéticos 
en plena plaza de Cervantes, lugar 
por el que en un momento u otro 
transitan los turistas que viajan a 
Alcalá. Por eso. tal y como nos lo 
han dicho lo transmitimos. Que 
los dueños de esas sillas y mesas 
las quiten de ahí y si no lo hacen, 
lo realice el propio Ayuntamiento 
de forma subsidiaria.

P?. ®J!os pidieron Tarragona 

por la relación que tiene con Alcalá

Rodríguez Palacios, Fernandez 
lara y Blázquez, apoderados del 
PSC en las elecciones catalanas
El secretario general de la Agrupación Socialista de Alcalá. Javier 
Rodrigucz Palacios, que es presidente del comité de ética del PSOE- 
Madrid. además de alcalde de la ciudad complutense: y los dos 
miembros complutenses de la comisión ejecutiva regional. Fernando 
Fernández l.ara. secretarlo de Administración y Finanzas del 
PSOE-Madrid: y Alberto Blázquez. secretario de Deporte y Ocio en 
la ejeculiva regional dirigida por José Manuel Franco: viajaron a 
Cataluña para participar en las elecciones autonómicas del 21 de 
diciembre como apoderados del Partido Socialista de Cataluña.

Según explicó Rodrigucz Pala
cios. “desde el PSOE-M se tomó 
la decisión hace unas semanas de 
apoyar a los compañeros y compa
ñeras de Cataluña para demostrar 
que precisamente desde Madrid 
los socialistas consideramos im
portante que Cataluña permanezca 
en España, que los queremos 
como a todos los habitantes de 
este país".

El secretario general de los so
cialistas de Alcalá dijo también 
que "decidimos que seria una 
muestra de cariño y de compro
miso acudir como apoderados a 
diversos colegios electorales de 
Cataluña. En particular los socia
listas madrileños van a ir a la ciu
dad de Barcelona pero debido al 
contacto y la relación especial que 
mantiene Alcalá con Tarragona 
propuso a José Manuel Franco que

en nuestro caso era más positivo 
acudir a esa ciudad para no sólo 
demostrar esc cariño y esc com
promiso. sino reforzarlo con el he
cho de que estamos hermanados al 
formar parte del grupo de ciuda
des patrimonio de la humanidad. 
Además, desde un punto de vista 
político y de cariño personal que- 
riamos estar especialmente en Ta
rragona porque conocemos bien y 
apreciamos al alcalde, el socialista 
Josep Félix Ballesteros".

IX- este modo y con una es
fuerzo de tiempo y económico 
personal. Rodrigucz. Lara y Bláz
quez partieron a Tarragona el 20 
de diciembre en AVE para regresar 
a primera hora de la mañana del 
dia 22 de diciembre a realizar sus 
tareas de gestión en el Ayunta
miento de Alcalá.

Tlfs.: 91 889 26 53 - 91 888 85 89
659 28 03 88

E-mail: semanariopuertademadrid@gmail.com
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El exconceial del PP y el que fuera secretario de la corporación municipal

La corporación guardó un minuto de silencio 
por Ramón Alonso y Enrique Castillo

El pleno de la corporación mu
nicipal del martes 19 de diciembre 
se inició con lodos los asistentes 

manteniendo un respetuoso mi
nuto de silencio a petición del al
calde en memoria del exconceial 

del PP. Ramón Alonso Macero y 
del que fue secretario general de la 
corporación municipal, es decir.

Ricardo Pérez Hurtado, 
conserje inasor 

del ayuntamiento, 
recientemente jubilado

funcionario del estado habilitado. 
Enrique Castillo Zubia, los dos rc- 
cicntemcntc fallecidos.

Por otra parte el alcalde pidió 
un aplauso para el conserje mayor 
del Ayuntamiento. Ricardo Pérez 
Hurtado, quien vivió su último 
pleno al jubilarse de forma inme
diata. Según explicó el alcalde, 
Ricardo Pérez Hurtado es funcio
nario desde 1980 en que llegó a la 
plantilla municipal y desde 1986 
es conserje mayor del Ayunta
miento.

Aprobadas definitivamente las ordenanzas fiscales 

de precios públicos para 2018

La reclamación de Amial fue aceptada 
y desestimada la del Colegio de Abogados

Un pleno con canictcr extraordi
nario permitió el miércoles 20 de 
diciembre elevar a definitivo el 
acuerdo de aprobación de las Or
denanzas Fiscales Generales de

Precios Públicos para 2018, con la 
salvedad señalada de la estima
ción de la reclamación efectuada 
por la Asociación AMIAL. El dic
tamen para la aprobación provi-

LOTES Y CESTAS 
DE NAVIDAD
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sional fue el 20 de octubre pero al 
presentarse dos reclamaciones el 
acuerdo definitivo data del miér
coles 20 de diciembre después de 
cumplirse todos los plazos previs
tos por la ley y someterse a vota
ción la aprobación definitiva que 
contó con los votos favorables de 
equipo de gobierno, del grupo de 
concejales de Ciudadanos v de Es
paña 2000 y la abstención del PP.

En La sesión extraordinaria de 
pleno se rechazó por unanimidad 
el dictamen de la Comisión de 
Gestión Institucional para desesti
mar la reclamación presentada por 
el Ilustre Colegio de Abogados de 
Alcalá de Henares contra la Orde
nanza Fiscal Reguladora de la 
Tasa por prestación del servicio de 
recogida de basuras En esc sen
tido el colegio pedia no pagar la 
recogida de basuras.

Finalmente se aprobó por una
nimidad el estimar, es decir, apro
bar la petición de la Asociación

Fernando Fernández l.ara. 
concejal de Hacienda

AMIAL que reclamaba la exen
ción del pago de la expedición de 
las tarjetas de aparcamientos para 
personas discapacitadas.

r
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Víctor Chacón (PP)

Cruce de acusaciones graves entre Fernández Lara y Víctor Chacón

Montoro y la financiación de los municipios 
recrudece la guerra entre el PSOE y el PP
l'na moción conjunta del equipo de gobierno recrudeció la guerra entre el PSOE y el PP en Alcalá o 
más bien del PSOE y el portavoz del PP Víctor Chacón. La moción del PSOE. Somos Alcalá c II fue 
sobre la financiación de la administración local y de manera muy especial, sobre lo que el propio con
cejal de Hacienda. Fernando Fernández Lara denominó como sometimiento por parte del ministro de 
Hacienda, Cristóbal Montoro. a las entidades locales a un estricto control presupuestario y económico, 
que deja prácticamente a los As untamientos sin autonomía para regular s garantizar servicios públicos 
esenciales. Es más. el asunto ha tenido serias repercusiones en el Ayuntamiento de Madrid al cesar la 
alcaldesa Manuela Carmena al concejal de Hacienda en la capital. Carlos Sánchez Mato.

Pora empezar el portavoz del PP 
se quejó de que "venimos a hablar 
de Montoro y de asuntos que son 
propios del congreso de los diputa
dos y no de este Ayuntamiento", 
para añadir que "el problema en Al
calá no es Cristóbal Montoro ni la 
regla de gasto; el problema son us
tedes. que tiene partidas presupues
tarias aprobadas que no se han 
gastado y que es responsabilidad de 
ustedes gastarlas".

El concejal de Ciudadanos David 
Valle trató de encontrar un término 
medio entre PP y PSOE diciendo 
que "debemos evitar el despilfarro 
pero tenemos que luchar por nues
tra propia financiación", dijo Valle 
antes de que Fernandez Lara lan
zara una dura invectiva contra Víc
tor Chacón: "Usted es el claro 
ejemplo del lado oscuro de la polí
tica. Usted es un mentiroso patoló
gico, que ni tiene vergüenza ni la 
conoce. Tiene usted un gran futuro 
en los banquillos de los juzgados y 
se lo digo para que no lo olvide 
porque es una vergüenza para el 
municipalismo".

La moción, que fue aprobada con 
los votos favorables del equipo de 
gobierno, votando en contra el PP 
y absteniéndose Ciudadanos, desta
caba la exigencia del Av-unumicnto 
de que haya una negociación de 
una nueva financiación de las ad
ministraciones locales, dado que la 
actual es insuficiente.

Fernández l.ara pidió al gobierno 
de I spaiM "que se tome en serio las 
reivindicaciones que llevan años 
planteando: revisión de la regla de 
gasto, destino del superávit, deuda

pública y tasa de reposición, para 
afrontar los problema' a los que

seguir prestando los servicios pú
blicos necesarios, permitiéndoles, 
además, margen de maniobra paracada día tienen que enfamlarsc y

Juntas de distrito IV y V

Un nombramiento v una renuncia 
en el pleno de diciembre

En la sesión de pleno del martes 
19 de diciembre hubo un nombra
miento de cargo en una junta de dis
trito y una renuncia de cargo en otra 
junta. Concretamente se dio cuenta 
en la sesión del acuerdo número 37 
de Junto de Gobierno Local de 10 de 
noviembre relativo a modificación 
de vocal representante de entidades 
en la Junta Municipal del Distrito 
IV al presentarse renuncia por parte 
de María del Pino Ana Harrera, en 

representación de PROVIDA Alcalá 
y ser nombrada en representación de 
la misma entidad Lina Janct Zapato 

Además se dio cuento de acuerdo 
número 52 de Junta de Gobierno 
Local de 24 de noviembre de renun
cia de vocal representante de la Aso
ciación Excursionista y de Tiempo 
Libre "Altor Ego" en la Junto Muni
cipal del Distrito V. Se trato de Car
los Villarejo. 

elaborar adecuadamente los presu
puestos municipales para 2018.

La moción aprobada establece 
entre otras cosas el pedir una co
rrecta financiación de la adminis
tración local que garantice el 
acceso universal a unos servicios 
de calidad c igualdad de oportuni
dades. Para lo que es necesario una 
reforma fiscal progresiva.

También se acordó revisar y ade
cuar la regla de gasto a las necesi
dades de los servicios públicos que 
prestan los ayuntamientos, si
guiendo las mejores prácticas inter
nacionales y teniendo en cuenta 
criterios de sostenibilidad de las 
cuentas públicas a lo largo del ci
clo Reforzar los Servicios Públi
cos. como enseñanza, servicios 
sociales y dependencia, suministro 
de Agua, servicios de atención al 
público. l»D‘t. entre otros, que 
permita una mejora la calidad de 
vida, la cohesión social local y ge
nerar empleo.

También se pide eliminar los li
mites impuestos por el gobierno a 
los fines para que las entidades lo
cales siempre y cuando tengan las 
cuentas saneadas, y en uso de su 
plena autonomía financiera, puedan 
destinar el superávit que generen en 
cada ejercicio presupuestario a pro
mover programas y servicios que 
demanda la ciudadanía: políticas 
sociales, políticas activas de em
pleo. programas de Igualdad, polí
ticas de juventud, etc.

Según la propuesta hay que su
primir las restricciones a la con- 
ccnación de operaciones de endeu
damiento por parte de las entidades 
locales no incursas en los supuestos 
de la Ley de Estabilidad, asi como 
modificar la regulación de la tasa 
de reposición de los efectivos en la 
administración local de manera 
que alcance en los servicios de in
terés prioritario el 150%. y en el 
resto de los servicios municipales 
el 100%. Eliminar las limitaciones 
a la creación de empleo público en 
las administraciones locales, per
mitiendo nuevas ofertas de empleo 
público, asi como un plan de ofer
tas extraordinarias de empleo en 
un tiempo determinado para recu
perar los empleos perdidos desde el 
2012.
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Brianda Yiito Víctor Chacón

abismo navideño entre gobierno y oposición sobre la citación

de cuatro ediles de Somos Alcalá como investigados

Ni retirada de competencias a los concejales 
ni personación del Ayuntamiento en la causa
I as dos mociones presentadas a pleno por el concejal de España 2000. Rafael Ripoll y por el grupo 
de concejales del PP sobre la citación a declarar en el juzgado de cuatro ediles de Somos Alcalá en 
calidad de investigados, fueron rechazadas al sotar en contra de ambas el equipo de gobierno. En 
cambio las dos mociones fueron sotadas favorablemente por los concejales de la oposición destacán
dose un abismo navideño entre gobierno y oposición y sobre todo entre el gobierno y el PP con acu
saciones veladas y cruce de críticas en las que incluso el alcalde llegó a sugerir a Víctor Chacón si 
había tenido alguna vez experiencia como imputado y desde el equipo de gobierno se dijo que el único 
concejal imputado en una causa y juicio oral es Marcelo Isoldi por un asunto de prevaricación me
dioambiental. Mientras Chacón, denunciante en el caso de los concejales de Somos Alcalá y en el del 
alcalde por la convocatoria urgente del pleno de presupuestos, llegó a afirmar “que no hemos sido 
nosotros, ha sido la fiscalía la que ha intervenido en el caso de los concejales de Somos Alcalá-, y 
añadiendo que "el alcalde está imputado en un delito de prevaricación administrativa".

Los protagonistas de la bronca 
plenana fueron el portavoz del 
equipo de gobierno Femando Fer
nández Larj. que volvió a decir al 
popular Víctor Chacón que "le au
guro un buen futuro en el banquillo 
y no solo en el de su partido"; el 
propio Chacón que dijo que “lo que 
desacredita la política es el chan
chullo. el chiringuito que tienen 
montado", refiriéndose a los conce
jales de Somos Alcalá, o pregun
tando si “¿cuando yo voy a la 
fiscalía desacredito la política y 
cuando lo hacen ustedes no lo ha
cen?" y la portavoz de Somos Al
calá. Brianda Yáncz. que dijo al PP 
que “ustedes hacen política rastrera 

y miserable", y añadió que “Ci- 
fuentes es la campeona de l-cpata 
de las subvenciones" y recordó que 
dio una subvención de 591.000 
euros a la Fundación Humanismo 
y Democracia, de la que es vicc- 
prc'idcnta Marta Dolores de Cos- 
pedal: "Eso sí que son mamandu
rrias".

En cuanto a las mociones, la de 
España 2000 concretamente pedia 
que el alcalde retirara su confianza 
de manera que a los cuatro conce
jales de Somos Alcalá investigados 
les suspendiera de forma preven
tiva y temporal de las competencias 
delegadas hasta que se resuelva en 
sede judicial si estos concejales in

vestigados ahora realizaron prácti
cas contranas a la legalidad

Según Ripoll. “no está probado, 
de momento, que hayan cometido 
el delito que se está investigando, 
pero la fiscalía y el juez instructor 
han visto suficientes indicios para 
actuar de oficio en este caso".

Para el concejal de España 2000. 
"tristemente. Alcalá vuelve a ser 
noticia a nivel nacional por unos 
hechos que nos avergüenzan a to
dos. pero tratemos de aislamos del 
ruido mediático que se ha formado 
en relación al caso de la conce
sión de subvenciones con dinero 
público que recibieron varias aso
ciaciones para el desarrollo de pro

yectos asociativos en la ciudad. Te
nemos que ser coherentes y since
ros; dejemos que el juez que 
instruye el caso realice su trabajo, 
y centrémonos en la consideración 
de que el Alcalde-Presidente debe 
hacer el suyo, y entre sus responsa
bilidades y obligaciones está velar 
por la legalidad y proteger nuestra 
ciudad"

“Por nuestra parte, respetamos 
los procesos judiciales, como he
mos hecho hasta ahora y respeta
mos la presunción de inocencia, 
por ello creemos que seria positivo 
para la ciudad y para la imagen de 
este Ayuntamiento, que de manera 
preventiva el Alcalde-Presidente 
retire su confianza a estos cuatro 
concejales apartándoles de las 
competencias que tienen delega
das. desde ya", concluyó Ripoll.

Por su pane, el grupo de conce
jales del Partido Popular solicitó 
que el Ayuntamiento se persone 
como acusación particular para ga
rantizar la transparencia y la de
fensa de los intereses generales de 
los vecinos de la ciudad". En pala
bras de portavoz popular. Víctor 
Chacón, "pese a que la investiga
ción de los cuatro concejales de So
mos Alcalá que han cometido 
posibles irregularidades en la con- 
vocatona pública de subvenciones 
de interés social afecta de forma re
levante a la forma en la que se uti
liza el Presupuesto Municipal y 
en la imagen que se traslada a la 
ciudadanía, el Ayuntamiento ha de
cidido no personarse en el procedi
miento judicial".
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finares Menina leyó la declaración aprobada por los portavoces

de todos los grupos políticos

la corporación municipal realizó
una declaración de reconocimiento al hospital
l.a corporación municipal aprobó una declaración institucional de apoyo y reconocimiento al hospital 
Príncipe de .Uturias de Alcali al cumplir los treinta años de funcionamiento. I .a declaración fue firmada 
por los portasoco municipales pero se ofreció su lectura a la Plataforma en Defensa y Mejora de la Sa
nidad Pública recibiendo el honor de leer esta declaración su porfaso/. Andrés Medina.

La declaración institucional del 
Ayuntamiento de Alcalá y por tanto 
de la ciudad decía lo siguiente:
“En el año 2017. que está a punto 

de acabar, bonos conmemorado los 
50 años de construcción del Hospi
tal de Alcalá de Henares. Ya en el 
año 1979 se contemplaba la cons
trucción de un Hospital que habría 
de dar cobertura a todo el Corredor 
del Henares. No fue hasta 8 años 
después cuando se asistió a la inau
guración de un Hospital que pasó 
por vahas diatribas, como un cam
bio de constructora en el año 1985 
o diversa* manifestaciones. Ciuda- 
daños y concejales de todos los par
tidos políticos se manifestaron o 
encerraron en ese momento para 
presionar a la Comunidad de Ma
drid para que abriera por completo 
el centro. Hubo cartas a los vecinos 
explicándoles que las unidades de 
Diálisis y Matemo-mfantil serian 
las primeras en abrirse en el hospi
tal: manifestaciones de los vecinos 
para reclamar una apertura total que 
no acababa de llegar, como aquella 
del 22 de noviembre promosida por 
asociaciones de vecinos muy impli
cadas. Un logro ciudadano y polí
tico gracias al cual se ha podido 
atender tanto a la ciudad de Alcalá 
de Henares como a la zona de m- 
Hucncia. consolidando un derecho 
universal como es el derecho a la 
atención sanitaria. Esto ha supuesto 
y supone un ahorro en vidas y en 
desplazamientos, como corresponde 
a una sociedad democrática que vela 
por sus ciudadanos.

En estos 50 años la medicina ha 
mejorado mucho y el hospital ha te
nido que adaptarse a los nuevos re
tos que proponían la sociedad civil 
y los técnicos hospitalarios, siendo 
desde el principio un hospital de re
ferencia en materia de fertilidad 
asistida. En el dia de hoy. debemos 
felicitamos por la reciente apertura 
de la Unidad letus y de la Unidad de 
Diálisis, y queremos que siga en 
esta linca de trabajo, la renovación 
de Quirófanos, la implantación del 
Código infarto, nuevos servicios en 
la cartera del Hospital reivindicados 
por la ciudad bajo el amparo de 
reclamaciones vecinales con el 
compromiso de las asociaciones so
cio-sanitarias de la ciudad.

Todos queremos un hospital mo
derno que dé respuesta a las necesi
dades actuales, queremos que 
mejore continuamente y que pueda 
acoger a todos los pacientes que lo 
necesiten, queremos que sea un 
ejemplo de atención en todos los as- 
pcctos. tanto en los meramente mé-

dicos como en las necesidades de 
protección y apoyo a los pacientes y 
deseamos que la filosofía de nuestro 
hospital sea siempre la de mejorar. 
Un hospital, de gestión pública y 
que siempre ha estado ligado a la 
Universidad y a la investigación. 
Hoy. en este pleno, queremos mani
festar el agradecimiento a todos los 
profesionales que conforman el 
Hospital Principe de Asturias su de
dicación. tanto a los actuales como 
a todos los que han trabajado en él 
durante estos 50 años, es gracias a 
ellos que hemos sido atendidos y

"No me puedo creer que retirar un vinilo sea el gran problema

de esta ciudad , dijo Octavio Martín

Según Olga García, retirar la publicidad de Alcalá 
del puente de Espártales costará 21.000 euros
Que el pleno del 19 de diciembre no tuvo ambiente navideño es algo que se esperaba. Se presentía que la se
sión no iba a llegar env uelta en papel de regalo, pero es que más bien parecía papel de lija por lo ásperas que 
están las relaciones políticas, sobre todo entre el equipo de gobierno y el PP. En la sesión ve aprobó con los 
votos favorables de los catorce concejales del equipo de gobierno, la abstención de España 2000 y de Ciuda
danos y el voto en contra del PP una moción del propio gobierno en la que pedia tomar las medidas necesarias 
para defender el interés general de la ciudad en lo referido a la actuación realizada en el puente sobre 
la A-2. el que comunica Espártales con El Ensanche y que según la moción ha provocado un perjuicio eco
nómico de 21.000 euros a los presupuestos municipales y por extensión a los vecinos y vecinas de Alcalá.

Olga García

Es necesario hacci historia puesto 
que es un asunto que viene del an
terior mandato municipal. La pri
mera teniente de alcalde y conccjala 
de Somos Alcalá dijo que “el ante- 
nor equipo de gobierno del Partido 
Popular ha dejado tras de si un re
guero de despropósitos, fruto de una 
gestión nefasta y no acorde con los 
intereses de los alcalainos y alcalai- 
ñas. El mal proceder de estos go

curados.
Asistir al 50 aniversario del Hos

pital Principe de Asturias es asistir 
al aniversario del compromiso de 
una ciudad al completo; de sus ciu
dadanos. de sus autoridades, de sus 
profesionales sanitarios, de una co
munidad con uno de sus emblemas. 
Pero sobre todo, es fundamental re
saltar la fidelidad de los ciudadanos 
de Alcalá y de los municipios de al
rededor hacia su hospital de referen
cia: el "Principe de Asturias" al que 
hace pocos años abrazaron frater
nalmente para demostrar que no ce- 

biernos ha provocado una serie de 
sanciones y gastos que tienen que 
ser sufragados por las arcas públicas 
y. en ccmsccucncia. por los vecinos 
y vecinas de Alcalá”.

Concretamente Olga García habló 
del gasto de un montante de 21.000 
euros para la dcsinstalación de los 
paneles de metacnlato con el vinilo 
"Alcalá, una experiencia única", si
tuados en el puente sobre la via de 
servicio de la carretera A-2. a la al
tura del cruce entre las plazas José 
de Espronceda y Alfonso XII.

Esta estructura publicitaria fue 
instalada por el Gobierno de Javier 
lidio, “pese a no solkiur los per
misos oportunos a la Demarcación 
de Carreteras del Estado en Ma
drid”. Tras varios requerimientos 
del Ministerio de Fomento, dicha 
estructura permaneció en su lugar 
varios años. En estos requerimien
tos. el propio Ministerio informaba 
de que este elemento pedia suponía 
un elemento de distracción para los 
conductores y solicitaba su retirada. 
Según Olga García “este caso, es 
una muestra más de la descoordina
ción que reinaba en el anterior 
equipo de gobierno del Partido Po
pular. incapaz de trabajar de manera 
conjunta por los alcalainos".

Andrés Medina

jarán en su empeño de que no sola
mente sea su hospital, sino un refe
rente a nivel de la Comunidad de 
Madrid, del Estado c internacional 
por una Sanidad Pública digna, con 
profunda capacidad de investiga
ción con resultados palpables inti- 
mamcnie unido a la Universidad de 
Alcalá V a sus ciudadanos”.

Octavio Martin

Lo que no quedó claro con lo 
aprobado fue qué medidas se toma
rán aunque si destacó la interven
ción del concejal de) PP. Octavio 
Martin, quien afirmó que “no me 
puedo creer que el gran problema de 
esta ciudad sea retirar un vinilo. 
Además están mintiendo a los ciu
dadanos porque en la junta de dis
trito se dijo que retirar toda la 
infraestructura, no sólo los vinilos, 
costaba 18.000 euros”.
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Con esta exposición en la Capilla de San Ildefonso 

se da la bienvenida al 2018. Año Europeo del Patrimonio Cultural

Universidad de Alcala. 40 Aniversario. 
Recuperando el Patrimonio Universitario’
La l'/\H inauguró el pasado lunes 18 de diciembre en la Capilla de San Ildefonso la Exposición 
‘Universidad de Alcalá: 40 aniversario. Restaurando el patrimonio universitario desde 1977. (1998
2018). 20 años de Patrimonio Mundial*. Más de una treintena de paneles gráficos dan cuenta del papel 
crucial que ha tenido la Universidad de Alcalá en la recuperación del patrimonio en Alcalá de llenares, 
pero también en otros puntos principales para la institución, como Guadalajara. Sigücn/a o Pastrana.

Los paneles muestran cada uno 
de los edificios restaurados gra
cias al impulso de la Universidad 
y la colaboración de otras institu
ciones y administraciones públi
cas. sobre todo a partir del año 
1985. con la firma del Convenio 
Mullidcpartamentai. Se trataba de 
un convenio entre los entonces 
Ministerios de Educación y Cien
cia. Cultura. Obras Públicas y Ur
banismo y Justicia, la Comunidad 
de Madrid, la Diputación Provin
cial de Guadalajara. el Ayunta

miento de Alcalá de Henares, el 
Ayuntamiento de Guadalajara y la 
UAH para impulsar la recupera
ción. puesta en valor y construc
ción de edificios que han dotado 
a la Universidad de Alcalá de una 
personalidad singular, digna de 
estudio y reconocimiento.

Durante la inauguración, a la 
que asistieron numerosas autori
dades políticas y religiosas, enca
bezadas por el alcalde y el obispo 
de Alcalá, entre otras académicas 
y sociales de la ciudad, el rector de 

la UAH. femando Calvin, y el 
comisario de la muestra, el cate
drático de Arquitectura Javier Ri
vera. destacaron el gran trabajo 
desarrollado en estos años en los 
que se han restaurado 300.000 me
tros cuadrados de la Universidad, 
habiendo sido reformados 35 edi
ficios.

Además. Rivera destacó que 
2018 será un año muy importante 
en esta materia. En Alcalá de He
nares concretamente porque habrá 
que celebrar el 20° aniversario de 

la Declaración de la ciudad como 
Patrimonio de la Humanidad por 
la UNESCO. Y de forma general 
porque 2018 ha sido declarado por 
el Parlamento Europeo y el Con
sejo de la Unión Europea, que lo 
aprobaron el 17 de mayo de 2017. 
como Año Europeo del Patrimo
nio Cultural, que no es sólo un le
gado del pasado, sino un recurso 
imprescindible para nuestro fu
turo. dado su incuestionable valor 
educativo y social, su considerable 
potencial económico, asi como su 
importante dimensión en coopera
ción internacional.

A partir de estos principios, los 
objetivos del Año Europeo son fo
mentar el intercambio y la valora
ción del patrimonio cultural de 
Europa como un recurso compar
tido. sensibilizar acerca de la his
toria y los valores comunes y 
reforzar un sentimiento de perte
nencia a un espacio común euro
peo. Una mejor comprensión y 
apreciación, especialmente entre 
los jóvenes, de su patrimonio 
compartido a la vez que diverso 
ayudará a consolidar el senti
miento de pertenencia a la Unión 
y reforzará el diálogo intcrcultural. 
Es necesario, por tanto, promover 
un mayor acceso al patrimonio 
cultural y aumentar su dimensión 
europea.'
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Sagún el auto fue citarte como Querellado 

y no como invesUgarto

El alcalde declaró por qué 
convocó el pleno de 
presupuestos con urgencia 
El alcalde de Alcali!. Javier Rodríguez Palacios, declaró el lunes 18 
de diciembre ante la magisfrada del Juzgado de Instrucción número 
6 de la ciudad complutense, que lo había citado para tomarle decla
ración como querellado, y no como investigado o imputado, y de
fendió las razones que lo habían llevado a convocar de urgencia el 
pleno de presupuestos de 2016 pese a la ausencia de dos ediles del 
PP. Víctor Chacón y Emma Castclló. Rodríguez defendió ante la 
juez que el pleno de 2016 convocado de urgencia para aprobar lov 
presupuestos csti dentro de la "legalidad" y que se hizo asi "para 
defender los intereses de los vecinos de la localidad".

ii i que

de una persona que se coge 21 
días para su luna de miel no debe 
paralizar un /juntamiento'*.

Rodríguez Palacios defendió su 
decisión ante la juez puesto que 
"habia muchos motivos para no

contra tos dcrecht 
convocar de urgene 
la ausencia justi ño; 
les del PP.

Hay que rccorda 
voz popular. Victo

agosto, el d

por parte del PP

convocó por la vía de urgencia el 
10 de junio de 2016 y al que no 
pudieron asistir m él ni la edil re
presentante del PP en la comisión 
de Hacienda porque se cncontra-
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un punto de vista tr 
mal” y que "no se fu 
base fáctica de la ur 
termina la utilizaciá 
destacaba el escrito

Lo primero que d

dije el 26 de octubre que estaba 
deseando poder declarar hoy por
que no hay nada que ocultar. Ma
nifiesto mi satisfacción por haber 
podido defender una posición 
clara. Esc pleno se convocó con 
urgencia para defender el interés 
de los vecinos y vecinas de Alcalá,

respetaron las r 
untamiento, porqt
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Pleno extraordinario en el nue la corporación reconoció la labor

de esta entidad al cumplir 50 anos

Juventudes Musicales de Alcalá 
recibió la medalla de plata de la ciudad 
El alcalde de Alcalá. Javier Rodríguez Palacios, presidió el sábado 16 de diciembre un pleno extraor
dinario de la corporación municipal de Alcalá convocado para realizar institucionalmcnte el acto de 
entrega de la medalla de plata de la ciudad a Juventudes Musicales al cumplir esta organización me
dio siglo de funcionamiento en /Mcalá según la propuesta formulada por el presidente de la Schola 
Cantorum. Jaime Fernández, y avalada por conocidas personas del mundo de la cultura en Alcalá 
como Luis Alonso y Javier Blasco, de la compañía teatral TIA. o como Juan Salvador Camprubí 
(Schola Cantorum) o el vicario de evangclización y cultura en la diócesis de Alcalá, Juan Miguel 
Prim. entre otras personas. Rodríguez Palacios impuso la medalla y entregó el diploma acreditativo 
al presidente de Juventudes Musicales de Alcalá. Juan Antonio Jiménez Galindo.

En su discurso de aceptación el 
presidente de Juventudes Musica
les agradeció de corazón la distin
ción y sobre todo a aquellas 
personas y entidades que hacen 
posible que Juventudes Musicales 
siga creciendo arto tras arto. Jimé
nez Galindo agradeció de forma 
expresa a PUERTA DE MADRID 
su contribución a la hora de difun
dir desde los primeros instantes la 
labor de Juventudes Musicales en 
la ciudad complutense, asi como 
a otras muchas instituciones: "De 
todas hemos sabido recoger lo 
que de corazón nos aportaban", 
dijo Jiménez Galindo. que reco
noció que "Alcalá no es una plaza 
fácil para la actividad musical", 
debido a la falta de infraestructu
ras. Jiménez Galindo artadió en su 
discurso de aceptación que Juven
tudes Musicales seguirá traba
jando "porque la música es un 
bien común que debemos preser
var".

Por su parte el alcalde complu
tense. Javier Rodríguez Palacios, 
realizó una laudatio del trabajo de 

Juventudes Musicales, "que lleva 
50 años formando músicos, ha
ciendo cultura y regalando mú
sica".

El primer edil reconoció que "el 
reconocimiento de concedeos la 
medalla de plata de la ciudad ha 
sido unánime, porque en esto no 
hay colores políticos sino senti
miento de gratitud y de deuda ha
cia vosotros por todo lo que 
habéis aportado”.

Rodríguez afirmo que "no es fá
cil desarrollar la actividad que ve
nís desarrollando desde 1967. 
Todo lo contrario: es algo muy 
complicado, de ahí la importancia 
de este reconocimiento", y con
cluyó diciendo que "la música 
debe ser prioritaria en nuestra 
educación".

Difusión de la música 
en Alcalá

Juventudes Musicales es. según 
la UNESCO, 'el movimiento cul
tural juvenil más importante del 

mundo’; es un movimiento inter
nacional multicultural formado 
por una red que ofrece actividades 
múltiples y diversificadas en todo 
el mundo, con los siguientes obje
tivos: participación musical activa 
a todos los niveles: campo de ac
ción mundial para intercambio de 
interpretes, expertos, pedagogos, 
animadores, repertorios, docu
mentación e información; coope
ración internacional ampliada a 
través de la UNESCO; profundi- 
zación en todas las culturas y dis
ciplinas musicales.

Juventudes Musicales llegó a 
Alcalá en 1967 como asociación 
sin ánimo de lucro para la difu
sión de la música en nuestra ciu
dad. A lo largo de este tiempo ha 
sido mucho lo sucedido musical y 
socialmcntc, puesto que firmes a 
sus principios, siempre ha preten
dido representar un papel impor
tante en la cultura musical de 
Alcalá. Muchos han sido los mú
sicos. los proyectos y en defini
tiva las músicas que se han hecho 
escuchar a lo largo de estos artos. 

y sigue estando siempre vivo su 
lema de llegar hasta el mayor nú
mero de público, en especial a los 
jóvenes, procurando adaptarse a 
la demanda cultural de cada mo
mento. promoviendo asi su propia 
renovación.

La enseñanza musical ha tenido 
un gran papel desde el momento 
de la fundación de Juventudes 
Musicales en Alcalá, debido a que 
esa enseñanza musical está consi
derada como esencial para poder 
llegar a más gente.

De hecho Juventudes Musicales 
creó su escuela de música, que 
tras 35 años de actividad tiene ya 
un importante prestigio. En la ca
lidad de la enseñanza y el empeño 
de quienes la procuran, se asien
tan los objetivos de acercar a ni
ños y adultos el entendimiento y 
la creación musical como algo di
vertido y ameno, que permitirá 
gozar más de ella y ser más libres 
en nuestra elección.

Juventudes Musicales hizo en el 
arto 2000 realidad un suerto que 
durante años tenía: trasladar su 
sede social y escuela de música a 
un local moderno, adapudo a sus 
necesidades. El hacerlo posible ha 
sido un gran logro, sobre todo 
económico, puesto que los limita
dos medios han exigido un gran 
esfuerzo de quienes luchan por 
mejorar lo que consideran que es 
un servicio para nuestra ciudad, 
como es tener un centro de la mú
sica donde se considera el acceso 
a la música como un derecho fun
damental del hombre y por tanto 
suprime toda discriminación polí
tica. social, religiosa, racial y lin
güistica. Juventudes Musicales 
está en el número 38 de la Ronda 
Fiscal.
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Lleno en el Teatro Salón Cervantes para asistir a la gala de entrega 

de premios y al festival de villancicos

Enorme participación en el XXVI certamen 
escolar de Navidad del distrito i
El martes 12 de diciembre se celebró la gala de entrega de premios del XXVI certamen escolar de 
Xasidad del distrito I en la que como es tradicional se celebró el fcstis al de canciones y actuaciones 
navideñas que ofrecieron los niños de seis centros escolares participantes, l’n año más el Teatro 
Salón Cervantes se quedó pequeño para esta gala que mostró una enorme participación de escolares 
en los diferentes concursos y manifestaciones artísticas. También como viene siendo habitual los 
presentadores fueron dos niños, en esta ocasión fueron Marina Al-lal Díaz, del colegio San Felipe 
Neri. y Adrián Muñoz Rui/, del colegio Calasan/ Escolapias.

El acto estuvo organizado por la 
Junta Municipal del Distrito I. en 
colaboración con los centros de 
enseñanza ubicados en este dis
trito. concretamente los colegios 
Cardenal Cisncros. Miguel de 
Cervantes, el Daoiz y Velarde. el 
Sagrado Corazón de Jesús, el San 
Francisco de Asís, el Calasanz Es
colapias. el San Felipe Neri, el 
Santa María de la Providencia y 
los institutos Cardenal Cisncros y 
Alonso Quijano.

Para empezar el acto la presi
denta de la Junta Municipal del 
Distrito tus o unas palabras de bicn- 
venida a los asistentes. Brianda 
Yáftez felicitó de manera muy es
pecial a los escolares por su parti
cipación.

A continuación se dio paso al 
festival de canciones y actuacio
nes navideñas, en el que intervi
nieron por este orden el colegio 
Sagrado Corazón de Jesús, el co
legio Cervantes, el colegio San 
Felipe Neri. el Santa Mana de la 
Providencia, el San Francisco de 
Asis y el colegio Calasanz Esco
lapias.

La primera parte del programa 
concluyó con la intervención de 
Juan Luis Donaire como vocal de 
AMPA en la Junta Municipal Dis
trito I. quien por cieno también fe
licitó a los participantes por el 
esfuerzo realizado y por la cons
tancia y el tesón que ponen en esta 
cita anual.

Con ello acabó la primera parte 
del acto y se dio paso a la segunda 
parte, la especifica de la entrega de 
premios. Se empezó con la del 
concurso de cuentos de Navidad, 
en el que hubo menciones especia
les en la categoría I correspon
dientes a los cursos de 3° y 4" de 
primaria para Alvaro Moreno 
Elipc. del colegio Sagrado Cora
zón de Jesús, para Femando Gon
zález Pizarro. del colegio San 
Felipe Neri en la categoría II de 5® 
y 6® de primaria, para Lola Bece- 
rril Gallego, del colegio Sagrado

Corazón de Jesús en la categoría 
III (cursos Io y 2° de la ESO) y 
para Victoria Sánchez Hernández, 
también del colegio Sagrado Co
razón de Jesús, en la cuarta cate
goría. la de 3® y 4® de la ESO.

El tercer premio de este con
curso fue para Nuria Florencio 
Utandc. del colegio Santa María 
de la Providencia. El segundo fue 
para Julia Pascual Guijarro, del 
colegio Calasanz. y el primero fue 
para Lucia González López, del 
colegio Sagrado Corazón de Je
sús.

Concurso
de (arjetas navideñas

A continuación se procedió a la 
entrega de los premios del XXVI 
Concurso de Tapetas, en el que se 
entregaron las siguientes mencio
nes especiales:

• Mención especial categoría I 
(Educación Infantil): Nora Sán
chez Sánchcz-Nicvcs. del Colegio 
Cervantes.

- Mención Especial Categoría II 
(Cursos I® y 2e de Primaria): Víc
tor Sabina Vladimirov, del Colegio 
San Felipe Neri.

- Mención Especial Categoría III 
(Cursos 3° y 4® de Primaria): Ai- 
nara Sanabria Fugardo. del Cole
gio Sagrado Corazón de Jesús.

- Mención Especial Categoría IV 
(Cursos 5® y 6® de primaria): Ana 
Redondo, del Colegio Calasanz.

- Mención Especial Categoría V: 
Cursos 1® y 2® de la ESO: Alejan
dro Javier Gutiérrez García, del 
Colegio Santa María de la Provi
dencia.

- Mención Especial Categoría 
VI: Cursos 3° y 4® de la ESO: Juan 
Luis Donaire Vázquez, del Cole
gio Sagado Corazón de Jesús.

• Tercer premio: Julia Alonso
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Saldaña, dd Colegio Sagrado Co
razón de Jesús.

- Segundo Premio: liaxi Ye. del 
Colegio Cen antes.

- Primer Premio: Javier Díaz 
Mingo, del Daoiz y Vclardc.

La siguiente entrega de premios 
fue la del 11 certamen de fotografía 
en Navidad. En él hubo menciones 
especiales para Marta Al-lal Díaz, 
del Instituto Cardenal Cisneros en 
la categoría de alumnos de I* y 2° 
de la ESO y para María Dios Apa- 
risi. del colegio Sagrado Corazón 
de Jesús en la segunda categoría, 
la de alumnos de 3" y d" de la ESO.

■ Segundo premio: Irene Her
nández Rico, del colegio Sagrado 
Corazón de Jesús.

- Primer premio: David Strauss. 
del colegio Sagrado Corazón de 
Jesús.

A continuación se procedió a la 
entrega de premios del I certamen 
nandeik» de cómic, en el que hubo 
menciones especiales para María 
Donato Castro, del colegio Santa 
María de la Providencia en la pri
mera catcgoria (Cursos T y 2° de 
la ESO) y para Lorenzo Prada Rey. 
del colegio Calasanz en la segunda 
catcgoria (3e y 4* de la ESO.

- Segundo premio: Ménica Do
nato Castro, del Colegio Santa Ma
ría de la Providencia.

- Primer premio: Marta Angulo 
Andrés, del Colegio Santa María 
de la Providencia.

Belenes escolares
Seguidamente, se pasó a entre

gar los premios del XXVI Con
curso de Belenes Escolares y II 
Concurso de Decoración Navi- 
defla.

- Diplomas de participación en el 
concurso de belenes: colegio San 
Francisco de Asís, colegio San Fe

lipe Ncri. colegio Santa María de 
la Providencia.

- Segundo premio: colegio Mi
guel de Cervantes.

- Primer premio: colegio Daoiz 
y S'clarde.

- Diplomas de Participación en 
el concurso de Decoración Navi
deña: colegio San Francisco de 
Asis. colegio San Felipe Ncri, co
legio Sagrado Corazón de Jesús y 
colegio Daoiz y Velarde.

- Segundo premio: colegio Mi
guel de Cen antes.

- Primer premio: instituto Car
denal Cisneros.

Vl^lORAMA
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El coleccionista Manuel Méndez sorteará 3 juegos entre quienes

encuentren a los 10 personajes intrusos

Espectacular belén de Playmobil en la librería Lucy
Desde el 11 de diciembre se puede contemplar en el escaparate de la Librería Lucy. en la calle Almería 
n* 6. del barrio del Val. el espectacular belén de Playmobil que monta el librero Manuel Méndez Gallego, 
de forma distinta cada arto. Asimismo, ya se puede participar en el IV concurso que organiza este esta
blecimiento para regalar el Dia de Reyes tres juegos o Juguetes que se sortearán entre aquellos partici
pantes que hayan sido capaces de localizar a los diez personajes intrusos en el belén.

Esta Navidad se han colado 10 
personajes que nada tienen que ver 
con el belén para que los encuentres. 
Se trata de: Don Quijote, un astro
nauta. un dragón, un rockcro. un po
licía. un submarinista, un jugador de 
rugby, un mosquetero, un obrero con 
perforadora y un científico loco. Para 
concursar, solo tienes que pedir la 

tarjeta en la librería, rellenarla indi
cando la ubicación de los personajes 
y tus datos personales y depositarla 
en la urna de la tienda. Los tres ga
nadores se extraerán el dia 6 de enero 
y recibirán juegos de Plasmobil.

Manuel Méndez hace de SU afi
ción por estos juguetes un entraña
ble y admirable entretenimiento 

cada Navidad, y es que se puede pa
sar horas mirando el escaparate de 
su tienda sin cansarse ni dejarse de 
sorprender con todos los detalles de 
las piezas, algunas fabricadas y 
otras construidas artcsanalmcntc 
por él en este espacio de poco más 
de 5 metros cuadrados y con varias 
alturas o escenas. Un gran trabajo 

que ya ha sido reconocido en ante
ñores ediciones por el Concurso de 
Belenes de Alcalá en la categoría 
de comercios. Aunque lo que más 
agrada a su dueño es poder ayudar 
a que quizá en una casa donde los 
Reyes Magos no pueden dejar tan
tos juguetes, pueda haber esc dia 
Playmobil gracias a esta iniciativa 
y sobre todo a aficionar a los niños 
para que sigan jugando con clicks c 
incluso coleccionándolos como ha 
hecho él
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La adoración de los Reyes Magos al Niño Jesús ha sido motivo constante de inspiración para los artistas europeos a lo largo de los siglos.

Las celebraciones de Reyes Magos, San Valentín y Ho11ywins han recuperado 

con Reig Pía su significado verdadero según la fe católica

El obispo insiste en dotar a las fiestas 
católicas de su sentido religioso
El cpúcopado de Juan Antonio Reig Pía C*«á dejando alto muy claro en la diÓCCSb de Alcalá: tu interfe como 
pastor del pueblo católico en recuperar el verdadero sentido de las fiestas cristianas y trasladarlo a la calle. 
Parece a simple vista una empresa sencilla, pero detrás hay todo un esfuerzo que no es sencillo de realizar. 
Quedémonos con una imagen. Si alguien se tomó la noche del 31 de octubre como una competición a ser 
quién congregaba más gente, si el llallosscen y su marcha zombi o el llollissins y la victoria de la santidad, 
debió de sentirse frustrado porque realmente no se trataba de una competición. Ni que decir tiene que el 
multitudinario hallovsecn llenó las calles, pero el obispo si ha conseguido en estos ados lo más importante: 
que nidos y jóvenes sepan que loque realmente celebran los católicos desde el punto de vista de la fe cristiana 
es el triunfo de la santidad: de la luz sobre las tinieblas y de la bondad de los cantos frente a la maldad.

En noviembre en España hay 
Smás allá -y sobre todo más 

que esa fiesta importada del 
mundo anglosajón que es la del 
tan de modo como tétrico Hallo- 
wccn. La tradición católica espa
dóla celebra en esa misma noche, 
después de haber celebrado el día 
antes la gloriosa de Todos los San
tos. la de Animas, el ejemplo de 
los santos para la salvación de los 
difuntos. Por eso se invoca a quie
nes son ejemplo de santidad y se 
recuerda a los difuntos para quie
nes se pide la salvación de sus al
mas. Algo parecido ocurre con la 
festividad de San Valentín, pa
trono de los enamorados y fiesta 
enormemente mcrcantilizada. El 
propio obispo se propuso y consi
guió dotar a la fiesta de San Valen
tín de esc sentido que la sociedad 
ha ido olvidando.

La tercera gran fiesta que tam
bién perdió el sentido cristiano fue 
la de los Reyes Magos, convertida 
exclusivamente en la fiesta del re
galo en el ámbito familiar. Alrede
dor de los Reyes Magos hay cieno 
misterio. En el evangelio de San 
Mateo se dice que fueron a ver al 
Niño Jesús y le dejaron presentes: 
oro. incienso y mitra: nada sobre 
cuántos eran, su origen, sus nom
bres. su personalidad o sus rasgos.

Hasta el siglo X se los acredi
taba como sacerdotes persas de 
Mitra. Al principio eran blancos, 
o. en algunas versiones de la igle
sia temprana, los tres procedían de 

las tres razas conocidas: europea, 
asiática y africana, aunque todos 
eran blancos en las imágenes artís
ticas de aquellos tiempos. No es 
hasta el siglo XVI que Baltasar 
aparece de raza negra.

Melchor, según la leyenda, es el 
más anciano y pasó a simbolizar a 

los europeos, ofreciendo a Jesús el 
oro; Gaspar representa a los semi
tas de Asia y trac el incienso; y 
Baltasar viene de Africa con su 
mirra. El Día de Reyes comenzó a 
celebrarse a principios del siglo III 
en Constantinopla. coincidiendo 
con la fiesta pagana del naci

miento del Aion. símbolo del 
Tiempo Nuevo. En Occidente se 
practica desde el siglo V.

La costumbre de traer regalos 
surgió a mediados del siglo XIX 
pata contrancstar la tradición de 
San Nicolás, un obispo de la Igle
sia oriental que vivió en el siglo 
IV y era conocido por su genero
sidad con los niños. San Nicolás 
ahora se ha transformado en Santa 
Claus. De todo ello hoy sólo ha 
quedado el regalo, el juguete para 
los niños y un excesivo consu- 
mismo. En los países donde se ce
lebra el Día de Reyes, sigue 
siendo el favorito de los niños.

Regalos no elegidos 
por casualidad

Los tres regalos con los que ob
sequiaron los MagOS al Niño JéSÚS 
no fueron elegidos por casualidad. 
El oro era un regalo como Rey, 
pues era un regalo destinado a re
yes. El incienso era un presente 
para Jesús como Dios, pues esta 
resina se quemaba delante de los 
dioses. Y la mirra, como hombre, 
pues con ella se embalsamaba a 
los muertos. Asi de sencillo, pero 
de una profundidad y misticismo 
absolutos. El Niño Jesús es Rey. 
Dios y Hombre y ha llegado para 
la salvación de los hombres.

La carta a los Reyes Magos 
tiene sentido, pero no tanto para 
pedir la muñeca de moda, la cami
seta de Messi. Griczmann o Cris
tiano Ronaldo. o el juego del que 
todo el mundo habh. El verdadero 
sentido de la carta a los Reyes es 
que. como hicieron con el Niño 
Jesús, a todos los niños y adultos 
traigan aquello que necesitamos, 
que anhelamos. Se trata de pedir
les aquello que solo Dios puede 
cumplir. La carta tiene, por tanto, 
sentido de oración.

El obispo complutense ha do
tado a este gesto de la visita de los 
Reyes Magos al palacio arzobispal 
de otro elemento fundamental: al 
finalizar la Navidad todas las car
tas que niños y adultos les hayan 
enviado serán llevadas a los con
ventos de la diócesis para que las 
religiosas recen por los remitentes 
y sus legitimas intenciones.
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Por séptimo ano consecutivo y como iniciativa del obispo Juan Antonio Reig Pía

Los Reyes Magos se hospedarán los días 
3,4 y 5 de enero en el Palacio Arzobispal
Por séptimo año conscculivo. imitado' por el obispo de la diócesis complutense, monseñor Juan Antónió 
Reig Pía. los Reyes Magos se hospedarán, durante los próximos días 3.4 y 5 de enero de 2018. en la For
taleza-Palacio Arzobispal de Alcalá. El obispo ínsita a todos niños.adolescentes, jóvenes, adultos, ancia
nos. y también a las instituciones- a presentarles sus peticiones, necesidades y esperanzas, “especialmente 
aquellas que solo Dios puede cumplir". I.os Reyes Magos aseguran que pondrán a los pies del Niño Jesús 
todas las cartas que les sean entregadas. La página web del Obispado (ssssss.obispadoalcala.org) dispone 
de una plantilla de carta a los Reyes Magos en pdf que puede ser descargada.

Además, los Reyes Magos, de zar la Navidad, todas las cartas positadas en los conventos de la 
mutuo acusado con el obispo com- que reciban en la Fortaleza-Pala- Diócesis, para que las religiosas, 
plutensc. confirman que, al finali- ció Arzobispal de Alcalá serán de- durante el año 2017. nieguen a

'" - =

La solución a su gestión empresarial

Qspro
asesoresprofesionales
Deseamos a todos nuestros clientes y amigos

¡¡Feliz Navidad 
y Próspero Año 20181!

www.asproasesores.com

LABORAL - FISCAL 
JURÍDICO

Teniente Ruiz, 2 • 1° J 
28805 Alcalá de Henares 

MADRID
Tel.: 918 883 394
Fax: 918 885 911

info@asproasesores.com

Dios por los remitentes y sus legi
timas intenciones.

Como en el año pasado. Reig 
Pía ha mandado preparar, junto a 
la sala de audiencias de los Reyes 
Magos, una pequeña capilla donde 
estará expuesto el Santísimo. Los 
niños y adultos que asi lo quieran 
podrán KóKarse a dicha capilla y 
allí adorar al «Rey de reyes». Seis 
Sienas del Hogú de la Madre, en 
tumos de dos. harán oración de in
tercesión por los que alli vayan y 
los ayudarán a orar. Además, para 
los fieles que así lo deseen habrá 
un sacerdote disponible para po
der recibir el Sacramento de la Re
conciliación. pedir su bendición o 
hablar con ¿I.

Las cartas a los Reyes Magos 
también se pueden hacer llegar por 
internet (rcycsmagos&obispado- 
akala.org) o por correo postal: 
Fortaleza-Palacio Arzobispal de 
Alcalá de Henares. A la atención 
de Sus Majestades los Santos Re
ves Magos de Oriente. Plaza Pala
cio. I Bis 28.801-Alcalá de 
Henares (España)

Los horarios de las Audiencias 
Reales serán los siguientes:

• Miércoles 3 de enero
16.30 h. Llegada de los Reyes 

Magos a la Catedral-Magistral. El 
obispo recibirá a sus Majestades 
en el interior del templo.

A continuación, comitiva hasta 
el Palacio Arzobispal.

Los Reyes Magos recibirán en 
el Palacio de 18.00 a 20 horas.

- Jueves 4 de enero
Los Reyes recibirán en Palacio 

de 11 a 14 y de 17.30 a 20 horas.
• Viernes 5 de enero
Los Reyes recibirán en Palacio 

de II a 14 horas.
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Los Sembradores de Estrellas pusieron 
a Alcalá en la senda de la Navidad
I-OS sembradores de estrellas pusieron a la ciudad en la senda de la Navidad, la más auténtica, la de 
los sillancicos y la de la alegría, la del anuncio del nacimiento del Niño Jesús. La estrella que guio a 
los Magos de Oriente al pesebre se multiplicó por miles, por millones, y fue llevada al corazón de mu
chos alcalainos por niños de catorce parroquias y colegios de Alcalá que se congregaron en la plaza de 
Cervantes el domingo 17 de diciembre para cantar la Navidad y poner una sonrisa en la ciudad. Un 
año más los sembradores de estrellas no faltaron a su cita el domingo previo a la Nochebuena y lo hi
cieron repartiendo pegatinas en forma de estrella sin pedir nada a cambio, con la limpia sonrisa de 
los niños. ¿Y quién no se rinde a la sonrisa de un niño que te desea que seas feliz?

El programa de Navidad que se 
desarrolla en Alcalá es evidente 
que tiene muchos actos; hay una 
gran cantidad de celebraciones de 
todo tipo: La hoguera de Santa lar- 
cía. pasacalles, atracciones, pista 
de hielo, el magnífico belén monu
mental en la Gal. el espectacular 
belén complutense en la Casa de la 
Entrevista y muchas más cosas. 
Pero sí hay algo que desde hace ya 
33 años pone a la ciudad de verdad 
en la senda de la Navidad son los 
Sembradores de Estrellas, que 
como dice su canción, estrenada en 
Alcalá entonces y hoy todo un 
éxito en buena parte del mundo ca
tólico gracias a los Padres Pasio- 
nistas del colegio San Gabriel, son 
eso. "sembradores de estrellas que 
quieren y sueñan un mundo mejor, 
y llegarán a tu lado llevando en sus 
manos mensajes de amor". Algo 
muy simple, un gesto sencillo. 
Pero hay que darlo y si lo hacen los 
niños entonces la grandeza de ese 
gesto sencillo se multiplica.

Los sembradores de estrellas no 
nacieron en Alcalá pero sí que han 
cumplido ya 33 años cantando y 
repartiendo sonrisas en la ciudad 
complutense.

Los sembradores de estrellas se 
fueron congregando en la plaza de 
Cervantes después del mediodía 

del domingo 17 de diciembre. 
Allí, como es tradicional, los es
peraba el grupo Getscmani. que 

puso la música en el encuentro. 
Con el grupo este año no estuvo 
el sacerdote pasionista José Mana 
Sácz, superior provincial de la 
Provincia Pasionista Sagrado Co
razón. quien precisamente regre
saba esc mismo día a España tras 
realizar su cometido como supe
rior provincial. Desafortunada
mente su avión no llegó a tiempo 
para unirse al grupo y cantar con 
la Navidad con los sembradores 
de estrellas. Durante muchos años 
José Mana Sácz ha sido el orga
nizador de este evento para niños 
y mayores hasta que las riendas 
las ha tomado la delegación de 
Misiones del Obispado de Alcalá, 
ya que al final los sembradores de 
estrellas son misioneros de Cristo 
al anunciar la buena noticia de su 
Nacimiento.

14 parroquias
y colegios de Alcalá

Los niños Sembradores de Es
trellas se convierten en auténticos 
misioneros de Jesús llevando la 
alegría de la buena noticia, el na
cimiento del niño Dios. Tras asis-
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(ir a misa todo» los niños salieron 
de sus parroquias y colegios y se 
dirigieron a la plaza de Cervantes 
repartiendo por todos los sitios 
sonrisas de Navidad y estrellas 
que simbolizan la llegada del 
Niño. No pidieron nada a cambio 
y sólo daban esas sonrisas y esas 
estrellas además del mejor deseo 
de Navidad para todos.

Este año participaron alumnos 
de los colegios /Xlborada. Escola
pios y San Gabriel, y niños que 
forman parte de las parroquias de 
San Bartolomé. Santo Tomás, de 
Villanucva. San Diego. Santo Án
gel. San Pedro, Santa María. San 
José. San Francisco de Asis. San 
Juan de Avila. Santiago Apóstol y 
Nuestra Señora del Val.

Al frente de los Sembradores de 
estrellas estuvo el delegado de mi
siones, el sacerdote Arturo José 
Otero, y como viene siendo habi
tual asistió el obispo complutense. 
Juan Antonio Rc¡¿ Pía. quien tuvo 
palabras de cariño para los niños 
por el ejemplo misionero que su
ponen al darle el verdadero sen
tido cristiano de la Navidad. Con 
ellos rezó el Angelus y el Padre
nuestro.

Esta actividad de los Sembrado
res de Estrellas, pronxtvida por las 
Obras Misionales Pontificias en 
toda España, pretende lograr que 
los niños se sientan misioneros y 
llamados a serlo; que ellos mis
mos transmitan la alegría de la Na

vidad en nombre de los misione
ros repartidos por el mundo. di
fundiendo. al igual que ellos, la 
Buena Noticia; y que el anuncio 
de la Navidad y su esperanza in
unde nuestras calles y llegue a 
todos con gratuidad. Es bueno re
cordar que por la estrella en la so
lapa sólo se pide una sonrisa. Son 
varios millones de cstrcllitas las 
que se reparten en toda España a 
través de las delegaciones dioce
sanas de misiones.

Pero nunca se podrá olvidar que 
fue en 1984 cuando en Alcalá se 
estrenó el himno de los sembrado
res de estrellas, esos mismos que 
quieren y sueñan un mundo mejor.
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El presídetele la Asociación Ceniutense de Belenistas 

fue el honorable prendedor

Los incendios forestales tardaron 
en arder en la hoguera de Santa Lucía
1.a que quemó como trasto Viejo los incendios forestales intencionados, que tantos quebraderos de ca
beza e incluso sidas humanas han costado, sobre todo en Portugal, fue la hoguera de Santa Lucia or
ganizada por la Asociación Cultural de Hijos y Amigos de Alcalá que más tiempo tardó en prenderse 
y eso que en ello puso todo su empeño el honorable prendedor de este año. el presidente de la Asociación 
Complutense de Belenistas. Angel Luis Canalda. quien en representación de la entidad que preside 
recibió el nombramiento y procedió a encender la hoguera. Sin embargo la humedad de la madera 
hizo que pasaran más de diez minutos sin que el fuego agarrara para acabar simbólicamente con el 
trasto viejo que para los Hijos y Amigos de Alcalá y para la mayor parte de la sociedad suponen los 
incendios forestales intencionados. Anécdotas al margen sobre la tardanza y la necesidad de saciar 
sobre la pira de madera una botella de alcohol de quemar, lo más rclcsantc fue el esplendor que ha al
canzado esta Gesta recuperada por la asociación en la década de los años noventa.

Es indudable que el sábado 16 de 
diciembre la Asociación Cultural de 
Hijos y ,\migos de Alcalá puso calor 
como todos los años en el que de 
cara a los ciudadanos complutenses 
es su acto más importante y partici- 
pativo. Esc calor alcanza el territo
rio de lo emocional, ya que 
emocionante es visir cómo se ha re
cuperado una tradición que estaba 
muy enraizada en la sociedad com
plutense y que desgraciadamente se 

perdió en tiempos en los que el cre
cimiento de la ciudad hizo que se 
mirara hacia otras latitudes y se si
guieran otras modas.

Con su desarrollo industrial, que 
fue fundamcnul para que Alcalá se 
conviniera en una gran ciudad, es 
cieno que se perdieron algunas co
sas. Los alcalaínos descubrieron 
otras realidades pero al mismo 
tiempo perdieron aspectos que los 
identificaban, que formaban parte 

de sus scñxs de identidad nüs popu
lares.

La tradición marcaba que en Al
calá. en la época del fin de la siem
bra y por tanto del inicio de una 
nueva temporada agrícola, se reali
zaba una gran hoguera en la que se 
quemaban los trastos viejos que ha
bía en las casas; se trataba de una 
costumbre práctica, ya que con el fi
nal del año se renovaba el ajuar do
méstico. pero al mismo tiempo no 

se escapa el simbolismo que supone 
el fuego purificador en el paso de lo 
viejo a lo nuevo.

De hecho, más allá se percibe una 
tradición ancestral que arrancaba en 
el paganismo, que fue asumida por 
el cristianismo y que tenía indiscu
tibles elementos mágicos. Estamos 
hablando de la hoguera de Santa Lu
cia. aquella que el cronista de la ciu
dad. José García Saldaña. recordó a 
los Hijos y Amigos de Alcalá que se 
celebro en Alcalá y se perdió con la 
llegada de la industrialización y la 
modernización de Alcalá.

Fue en los años noventa del siglo 
XX cuando la Asociación Cultural 
de Hijos y Amigos de Alcalá recu
peró esa hoguera que muchos alca
laínos rccordaNm pero dotándola de 
un componente nuevo para ade
cuarla a nuestros tiempos actuales. 
El propio García Saldaña entregó a 
la asociación el palo con el que se 
encendió y se removió la última ho
guera de Santa Lucia allá por los 
años sesenta.

La asociación decidió que el 
trasto viejo a quemar fuera un sím
bolo. Este año ha sido, como ha 
quedado dicho, el problema de los 
incendios forestales prov ocados por 
el ser humano, algunos con inten
cionalidad clara de quemar el bos- 
Ijc. por conseguir más superficie 
: pasto o por simple delirio, pero 

al final, como todos los años, se ha 
perdido un patrimonio natural difícil 
de recuperar.

Sobre los palés se colocó simbó
licamente esc trasto para libramos 
de él. Y también decidió la asocia
ción dar el honor de prender la ho
guera a una persona, entidad o 
institución merecedora de iluminar 
las tinieblas de la noche y al mismo 
tiempo, purificamos de esc trasto 
viejo a quemar cada año. Y por qué 
no. también de damos calor. Y si 
hay una entidad que precisamente lo 
merece en estas fechas esa es la 
Asociación Complutense de Hele
nistas por su aportación a la Navi
dad con esc belén monumental, con 
el belén akalaíno que es toda una 
obra de arte al representar la Magis
tral Catedral y con los dioramas que 
reparte por muchos lugares de la 
ciudad para que puedan ser vistos.

En ese sentido fue Angel Luis Ca
nalda el encargado de prender la ho
guera. pero ésta no quiso prender 
rápidamente y fue demorándose 
hasta que se vació sobre la húmeda 
madera apilada una botella de alco
hol para quemar.
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H tuntuniento de Alcalá desarrollará una buena idea en el próximo 
año: extender el conocimiento de la ciudad por propios s extraños a los 
orígenes de la población. Así, el turista podrá viajar en un tren turístico 
desde la Alcalá cisneriana, que preside la estatua de .Miguel de Cervan
tes en la plaza de su nombre (con su pluma como dosel sobre la espa

daña de San Ildefonso, cigüeña incluida, en la estupenda foto de Pedro 
Morcnte) hasta una Compliutum que ojalá se beneficie de esta inicia
tiva, inelusendo a la Casa de llipplytus. Evo sí: aunque entendiendo la 
pleitesía que debe ser rendida a los operadores turísticos y a su lingua 
franca, choca que un tren complutense se llame Alcalá City Toar.

Empezará a funcionar en el primer trimestre de 2018

“Alcalá City Tour”: un tren con nombre inglés 
para conectar el casco histórico de la 
Alcalá de Cervantes con la Complutum romana
La junta de gobierno del ayuntamiento complutense aprobó el pasado viernes la adjudicación para los pró
ximos años del tren turístico de Alcalá, un proyecto gestionado por dos grandes referentes del sector turístico 
nacional c internacional. El proyecto reportará 168.000 euros en concepto de canon para el Ayuntamiento.

El Ayuntamiento de Alcalá pon
drá en marcha, en el primer tri
mestre de 2018. un proyecto que 
conectará por fin el Casco Histó
rico de Alcalá con la Ciudad Ro
mana de Complutum. Dos mil 
años de historia que quedarán fija
dos en un recorrido circular que 
llevará el nombre de una marca re
conocible en España y en el 
mundo: "Alcalá City Tour". El tra

yecto tendrá tres paradas: plaza de 
Cervantes, plaza de los Santos Ni
ños y Complutum y los viajeros 
tendrán con su entrada la posibili
dad de ver unto el yacimiento de 
Complutum. como el yacimiento 
arqueológico musealizado de la 
Casa de Hippolytus. Y además 
luego podrán volver al casco his
tórico con su entrada del "Alcalá 
City Tour”.

La edil de Turismo. María Aran- 
guren. se ha mostrado muy satisfe
cha con la puesta en marcha de 
este nuevo producto turístico: "Lo
graremos que más gente conozca 
el yacimiento más importante de la 
Comunidad de Madrid". Además 
ha anunciado que "los escolares 
de Alcalá podrán disfrutar de él de 
manera gratuiu en distintas cam
pañas en colaboración con la Con

cejalía de Educación". En defini
tiva. Arangurcn ha afirmado que 
este tren turístico "cubre una ca
rencia que tenía nuestra ciudad y 
va a ser beneficioso para el turismo 
aportando un atractivo más a los 
muchos que tenemos"

Los usuarios dispondrán de un 
sistema de audio guía con 14 idio
mas diferentes y dos canales reser
vados para niños en castellano y 
en inglés. El servicio arrancará en 
un principio para los días jueves, 
viernes, sábado y domingo, pu- 
diendo realizar servicios extraor
dinarios. según la demanda, fuera 
de los servicios mínimos regula
res. previamente marcados.

Hasta ahora la ciudad de Alcalá 
sólo había podido contar con tre
nes de este tipo en época navi
deña. Ahora este tren servirá para 
acercar definitivamente Complu
tum al Casco Histórico de la ciu
dad.
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Alcalá se une al proyecto La escuela adopta un monumento'

El colegio San Felipe Neri “adoptó” 
la Biblia Políglota Complutense
Solamente se quiere lo que se conoce: si un bien patrimonial se conoce a fondo, se aprende a respetarlo 
y quererlo y si eso ocurre siendo niños el impacto que eso produce es tal que esos escolares siempre re
cordarán el bien que adoptaron para conocerlo a fondo y lo destacarán como un tesoro histórico-ar- 
tistico. Al fin y al cabo ése es el objetiso del proyecto ‘La escuela adopta un monumento*, que nació 
en Xápoles en 1992 y que ha sonido realizándose con éxito en muchas ciudades europeas. Ahora llega 
a Alcalá prontos ido'por la concejalía de Educación que dirige Diana Díaz del Pozo y su primer acto 
ha sido la adopción por parte del colegio San Felipe Xcri de la Biblia Poliglota Complutense. En efecto, 
el alcalde de Alcalá. Jas ier Rodríguez Palacios, y la directora del Centro Educativo San Felipe Neri. 
Isabel Fernández, firmaron el jueves 14 de diciembre en la Capilla del Oidor el "Compromiso de 
Adopción" de la Biblia Políglota complutense por parte del centro escolar.

La firma del compromiso contó 
también con la presencia de la 
conccjala de Cultura. María Aran- 
guren, y de la conccjala de Educa
ción. Diana Díaz del Pozo. En una 
intervención realizada ante esco
lares. Javier Rodríguez Palacios 
agradeció al colegio San Felipe 
Ncrí "su interés por preservar y 
dar a conocer el patrimonio alca- 
laino“ y resaltó "la importancia de 
mantener vivo el legado del pa
sado a través de los niños y niñas 
de hoy. que son en definitiva el fu
turo de la sociedad'.

La Biblia Poliglota Complu
tense fue publicada en seis volú
menes. Los primeros cuatro vo
lúmenes contienen el Antiguo Tes
tamento. Cada página está divi
dida en tres columnas paralelas de 
texto: en hebreo la exterior, la Vul- 
gala latina en el medio y la Scp- 
tuaginta griega en el interior. En 
cada página del Pentateuco, se 
añade el texto arameo (el Targum 
Onkclos) y su propia traducción al 
latín en la parte inferior de la pá
gina. El Ayuntamiento de Alcalá 
conserva un ejemplar de la Poli
glota con sus seis volúmenes y la 
Universidad de Alcalá tiene otro 
ejemplar.

Es una auténtica joya bibliográ
fica de principios del siglo XVI 
promovida por el Cardenal Cisne-

ros. Se trata de la primera edición 
impresa en varios idiomas de una 
biblia completa.

Con la adopción de la Biblia Po
liglota. el colegio San Felipe Neri 
se compromete a fomentar entre 
los escolares su conocimiento, res
peto y cuidado, contnbuyendo con 
ello a la difusión y protección del 
patrimonio cultural y monumental 
de Alcalá.

Tras la rúbrica del Compromiso 
de Adopción, se ha realizado una 
visita a la exposición sobre el Car

denal Cisneros 'Gonzalo. Principe 
en Toledo. Señor en Alcalá', que 
permanecerá abierta hasta el 7 de 
enero en la Capilla del Oidor.

El proyecto -1.a Escuela adopta 
un monumento" nació en Ñapóles 
en 1992. Desde entonces se ha 
desarrollado en numerosas ciuda
des europeas. Este año. coinci
diendo con el V Centenario de la 
muerte del Cardenal Cisneros. los 
monumentos que se pueden adop
tar en Alcalá de Henares están vin
culados al legado de Cisneros.

Cisneros se sintió 
especialmente satisfecho 
de la Biblia Políglota 
Complutense

Fue el propio colegio San Felipe 
Neri el que decidió adoptar la Bi
blia Poliglota complutense, de la 
cual, el mismo Cardenal dijo: 
"Aunque hasta el presente he lle
vado a cabo muchas empresas du
ras y difieiles por la nación, nada 
es más de mi agrado, por lo que 
debáis felicitarme con más efu
sión. que por esta edición de la Bi
blia".

Con su compromiso el colegio 
realiza a lo largo del curso un pro
yecto de comprensión con el obje
tivo de acabar respondiendo a una 
serie de preguntas básicas: ¿Qué 
es la Biblia Complutense? ¿Quién 
la realizó?¿Para qué? ¿Por qué es 
importante? ¿Por qué este año es 
importante? ¿Que significa com
pilar'.’ ¿Qué se necesita? ¿Cómo 
lograron los pergaminos? ¿Qué 
significa traducir'? ¿De qué idio
mas tradujeron? ¿A qué idioma 
tradujeron?

Además de la visita a la exposi
ción cisneriana, el colegio visitará 
la Catedral para contemplar la 
tumba del Cardenal Cisneros. la 
talla de la Virgen y la nueva escul
tura que se está realizando y en la 
que aparece el Cardenal junto con 
los Santos Niños.

Pero al mismo tiempo se trata 
por parte de los alumnos de hacer 
su propia Biblia Poliglota Com
plutense porque en definitiva lo 
que se espera en el colegio es que 
esta experiencia educativa ayude a 
la comunidad escolar a descubrir 
qué virtudes impulsaron al Cardc- 
nal Cisneros a no conformarse con 
el mal que veía, a empeñarse por 
reformarlo, a ilusionar a otros en 
este empeño y organizarlos. a no 
temer las grandes gestas, a reali
zarlas con empeño...
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Por la restauración de la lachada del Colegio de San Ildefonso 

Premio especial de la Fundación de 
Casas Históricas y Singulares para la UAH 
I a Universidad de Alcalá ha recibido un premio especial de la Fundación de Casas Históricas y Singu
lares por la restauración de la fachada del Colegio de San Ildefonso, que culminó en el mes de marzo. 
El Vicerrector de Extensión Universitaria. José Raúl Ecrnández, y el director de la Oficina de Proy ectos. 
Fernando da Casa, recibieron este premio en un acto celebrado por la Fundación en el Palacio de Liria.

El jurado destacó la calidad téc
nica de las obras de restauración y 
el resultado final, c hizo especial 
hincapié en la labor de difusión 
llevada a cabo por la Universidad 
de Alcalá mediante el proyecto 
•Abierto por obras’, que ha permi
tido a centenares de personas 
profesionales y visitantes en ge

neral conocer el proceso de res
tauración mediante una visita 
guiada por los andamio*. Este es
fuerzo de divulgación también se 
ha visto complementado con el te
lón dispuesto en los andamios. una 
imagen de la fachada de la UAH 
en tamaño real, y otras labores de 
formación c investigación, con» 

el Mástcr de gestión integral en el 
patrimonio arquitectónico.

1 .a Fundación de Casas Históri
cas y Singulares es una entidad sin 
ánimo de lucro integrada en orga
nizaciones internacionales que 
tiene por objetivo 'propagar el co
nocimiento y fomentar la conser
vación y el mantenimiento de 

edificios de carácter histórico y 
singular'. Este es el primer año 
que se convocan los premios.

Restauración de la fachada
Las obras de restauración y 

limpieza de la fachada convenza- 
ron en agosto de 2016 y culmina
ron a finales de marzo de este año. 
gracias a un proyecto cofinanciado 
por el 1.5% cultural del Ministe
rio de Fomento y la UAH. Las 
obras han permitido comprender 
la importancia y extensión de los 
tratamientos superficiales de pro
tección de la piedra y las entona
ciones de color aplicadas en la 
fachada desde el siglo XVI Esta 
restauración ha afectado a los as
pectos técnicos, constructivos y 
funcionales y ha conseguido, ade
más. recuperar el significado de la 
obra original.
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En primer lugar se guardó 
un minuto de silencio por los 
familiares y seres queridos 
que les han dejado desde 
K recuerdan en el tiempo.

os y cada uno de esos 
familiares fallecidos han de
jado un recuerdo, que por 
pequeño o grande que sea, 
es una impronta que me
rece la pena recordar, sobre 
todo en estos momentos en 
que los primos se reúnen y 
unen para celebrar la Navi
dad. "La muerto no existe, la 
gente se muere cuando la 
olvidan y mientras nos siga
mos reuniendo nunca os ol
vidaremos’, se prometieron 
todos.

En esta ocasión hasta fue 
encargada una tarta con la 
fecha de la reunión y el 
texto ‘Primos López' para 
hacerse una foto con la tar
ta y así tener un recuerdo 
más, una página escrita en 
este gran libro de la familia 
López.

También hubo música pa
ra una pequeña sobremesa, 
unos escuchando y la ma
yoría bailando, porque ’hay 
que aprovechar el momento 
presente. Muchas personas 
pierden pequeñas alegrías, 
esperando la gran felici
dad. Aprovechemos esta 
pequeña alegría cantemos y 
bailemos', se dijeron los 
miembros de la extensa fa
milia.

Divertida fiesta de la familia López 

que se reunió en estas fechas 

Los primos cantaron 
villancicos y desean 
Feliz Navidad’ desde 
PUERTA DE MADRID

Esta cuarta reunión do los 
primos López estuvo dedi
cada a las mujeres a las que 
se entregó un impreso per
sonalizado con el significado 
de su nombre. Para finalizar 
hubo un brindis de agradeci
miento para los organizado
res del evento. Juanjo López 
Merino y Antonio Gabardós 
López.

La abuela Lucía

Con una alegre comida y divertida fiesta celebraron la Navi
dad los primos de la alcalaína familia López. El acto tuvo lu
gar el sábado 16 de diciembre. Se trata del cuarto aóo que los 
primos cumplen con esta costumbre y con achaques de salud 
o sin ellos volvieron a reunirse un arto más.

Tras la fiesta, que se cele
bra como homenaje a la 
abuela Lucía que fue madre 
de ocho hijos y origen de 
esta gran familia que la re
cuerda con cariño y con 
respeto y que la homenajea 
reuniéndose en su memo
ria, los primos se dirigieron 
a ver la hoguera de Santa 
Lucía en memoria de la 
abuela. Y además de la ho
guera organizada por la 
Asociación de Hijos y Ami
gos de Alcalá, visitaron el 
belén alcaiaino que repre
senta a la Magistral Cate
dral como un homenaje a 
Cisneros. belén que puede 
contemplarse en La Casa 
de la Entrevista.

Finalmente los primos Ló
pez se despidieron con un 
‘salud’ para todos, y el de
seo de volver a verse el pró
ximo año.
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El público abarrotó los dos pisos del Centro Comercial El Val y aplaudió todos los bailes, que fueron de altos s uclos.

El Centro Comercial El Val se llenó para ver la exhibición

Baile urbano y danzas navideñas
El Centro Comercial El Val ofreció en la tarde del sábado una espectacular demostración de bailes urbanos 
y danzas nasidcóas. con grupos de bailarines de entre tres y dieciocho aftos de edad. El público los aplaudió 
y abarrotó el recinto, pese a que al mismo tiempo el Real Madrid estaba disputando la final del Mundial.

El Centro Comercial El Val fue 
el escenario de una gran exhibi
ción de baile urbano y de danzas 
navideñas el sábado dia 16 de di
ciembre a las siete de la tarde.

La gala fue presentada por la cx- 
Ca Alejandra Rojas, natural de 

¡iago de Chile, aunque vive en 
España desde 2001 y lleva doce 
años enseñando danza en varios 
colegios de Alcalá.

El festival también contó con la 
aportación de John Midolo. ma
rido de Alejandra Rojas.

Distintos grupos de bailarines de 
entre tres y dieciocho años de edad 
fueron turnándose para salir a la 
pista, mientras sonaba la melodía 
adecuada para cada uno de los nú
meros.

Obviamente se oyeron villanci
cos. aunque no durante el baile ur

bano. que terminó con música y 
danza de los años ochenta, en con
creto de Michacl Jackson.

También resonó el aplauso de 
los espectadores, que llenaron las 
dos plantas del Centro Comercial 
El Val. Algunos hasta invadieron 
parte de la zona de baile.

Y eso que entonces se estaba de
cidiendo la final del Mundial entre 
el Real Madrid y el Gremio.

El espectáculo terminó con danza y música de Michael Jackson. Después, todos los bailarines posaron juntos.
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Éxito de participación en la programación Navidad Rockera"

María Araguren: “Padres e hijos han participado 
de actividades dirigidas a toda la familia"

familiar <k la Billy Boom Band yLa propuesta "Navidad Roo- 
Lera", que ha preparado la conce
jalía de Cultura del ayuntamiento 
complutense en el marco del pro
grama “La Cultura va por barrios" 
especialmente para estas fiestas 
navideñas, ha hecho disfrutar a 

1.400 personas en los dos concier
tos gratuitos (|uc han tenido lugar 
en el recinto tcnal en el arranque 
de la programación navideña de 
festejos.

Los conciertos gratuitos de mú
sica rock en directo para público 

de Rock en familia con su banda 
"Thundcrstruck" y su concierto 
"Descubriendo a ACDC”. hicie
ron disfrutar a mayores y peque
ños con sus divertidas propuestas 
y puesta en escena.

La edil de Cultura. María Aran- 
guren. se ha mostrado satisfecha y 
ha afumado: “Los conciertos han 
cumplido su objetivo. Padres c hi
jos han participado conjuntamente 
de actividades de ocio dirigidas a 
toda la familia, al tiempo que los 
pequeños han disfrutado de una 
experiencia de vivir la música en 
directo descubriendo canciones 
míticas de la historia del rock en 
un formato diferente al que se 
hace de forma habitual para niños 
y niñas".
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Meco se anima en Navidad con ieatro,clne y muchas actividades litlantiles 

La Cabalgata de Reyes marca la cumbre festiva 
El de Meco es un programa navideño de actividades que tiene el objetiso de “animar a niños y grandes a 
sis irlo en familia y con los amigos", manifestó el alcalde de Meco, Pedro Luis San/ Carlasilla. Meco sise 
con intensidad su Navidad y. de manera muy especial, la Cabalgata de Res es. que se sitúa como una de las 
mejores de toda la comarca. El primer edil mequero dijo al respecto: “Nuestro programa simboliza el balance 
y los propósitos del ayuntamiento en estas fechas. Porque seguimos haciendo de Meco un pueblo más viso, 
acogedor y agradable. Nuestra villa es cada sez más familiar, más saludable, más accesible, más amiga de 
nuestros jóvenes, más atenta con todos los vecinos".

Pedro Luis Sánz Carlavilla anun
ció lo que denomina 'nuevas reali
dades para Meco’. De hecho el 
prinver edil explicó que "vamos a 
dotar con dos plazas al casco histó
rico que van a ser muy atractivas 
para la estancia; un parque infantil 
junto al lago que será reclamo obli
gado para la diversión; una amplia 
zona para que nuestros jóvenes dis
fruten con las ruedas, ejercitando 
su destreza física; unos barrios más 
cómodos y seguros con nuevo as
falto. luz o mobiliario. Asi es Meco 
y asi es la Navidad que os propo
nemos".

Que vivir en Meco sea 
el equivalente a ser feliz
Al final ése es el lema, el obje

tivo de Pedro Luis Sanz: "Ofrece
mos siempre las oportunidades 
para que vivir aqui sea equivalente 
a ser feliz". Poroso el alcalde me
quero declaró a todo el mundo: 
"Os deseo unos dias entrañables y 
un año nuevo de retos alcanzados, 
de sueños cumplidos. En lo que a 
mi equipo y a mi respecta, contad 
con nuestro intenso y apasionado 
trabajo para conseguir un pueblo 
mejor, un pueblo de primera 
donde exprimir todos los dias del 
año y muy especialmente los dias 
de Navidad". A continuación les 
mostramos el programa.

- Sábado. 23 de diciembre
Tom Sawyer. detective'. Galar

dón al Mejor Musical Infantil de 
los Premios de Teatro Musical. 
18.00 h. Centro Cultural Antonio 
Llórente (Pza España, 4). Entrada 
5€. En la taquilla del centro cultu
ral desde 45 minutos antes del ini
cio de la sesión.

- Martes. 26 de diciembre
- Taller de muñecos sensoriales 

y felicitaciones navideñas. Diver
sión creando coloridas y originales 
formas y tarjetas propias de estas 
fechas tan entrañables. De 10.00 a 
13.00 h. en la Biblioteca Munici
pal para niños de entre 3 y 6 años. 
Plazas Limitadas. Información en 
teléfono 690 86 30 31 (de 9 a 19h).

- Tonteo navideño Biópolis Jú
nior Retos, pruebas, destreza, in
genio... divertida competición. El 
equipo ganador obtendrá un pre
mio sorpresa. De 10.00 a 12.00 h. 
en la Biblioteca Municipal para ni
ños mayores de 7 años. Plazas li- 
miudas.

Una sista de la Cabalgata de Reves en Meco (Foto: archivo PM)

Cinc: 'Cars 3’. Sorprendido por 
una nueva generación de corredo
res ultrarrápidos, el legendario 
Rayo McQucen queda relegado 
del deporte que tanto ama. Para re
tomar su carrera, va a necesitar la 
ayuda de una joven mecánica de 
cañeras. Cruz Ramírez, que tiene 
su propio plan para ganar, además 
de la inspiración del fallecido Fa
buloso lludson Homct y un par de 
8ros inesperados. 18.00 h. ¿'entro 

jltural Antonio Llórente (Pza. 
España. 4). Entrada 2€. En la ta
quilla desde 45 minutos antes del 
inicio de la película.

- Miércoles, 27 de diciembre
• Taller de Construcción de 

Lego. Se construirá en equipo his- 
tonas con fichas de Lego sobre la 
base de los retos que proponga la 
imaginación. Una vez ideada la 
historia, se hará un cómic en pare
jas sobre un Ipad. De 10.00 a 
12.00 h. en la Biblioteca Munici
pal para niños de entre 5 y 12 
años. Plazas limitadas. Inscripcio
nes en infoiidcsarrollalcs.es

- Cinc Bebé Jcfazo'. 18.00 h. 
Centro Cultural Antonio Llórente 
(Pza. España. 4). Entrada 26.

- Jueves, 28 de diciembre
- Taller "Rcciclárbol". Hacer el 

árbol navideño con botellas de re
fresco recicladas. Solo es necesa
rio que cada participante lleve una 
botella de plástico de 2 litros va
cia. a ser posible verde. De 10.00 
a 13.00 en la Biblioteca Municipal 
para niños de 6 a 12 años.

- Cinc: *'Gni 3. mi villano favo
nio". Tercera entrega de la cono

cida saga de animación. 18.00 h. 
Centro Cultural Antonio Llórente 
(Pza. España. 4). Entrada 26.

- Viernes, 29 de diciembre
- Visita navideña a Madrid. Plan 

castizo para descubrir en familia 
la mágica transformación que Ma
drid experimenta durante la Navi
dad. Recorrido por las calles más 
concurridas y céntricas. De 17.15 
a 22.00 h. aprox. Salida del auto
bús desde el aparcamiento del Po- 
lidcportivo Municipal. Precio 56 
(menores de 7 años, gratis, siem
pre acompañados de un adulto res
ponsable). Incluye transporte, 
seguro y monitores. Información: 
teléfono 690 86 30 31 (de 9 a I9h).

- Cinc: Tadco Jones 2. 18.00 b. 
Centro Cultural Antonio Llórente 
(Pza. España, 4). Entrada 26. En la 
taquilla del centro cultural desde 
45 minutos antes del inicio.

- Sábado. 30 de diciembre
- Rey Mago en el Auditorio. 

17,30 h. En el Centro Cultural An
tonio Llórente (Pza. España. 4),

- "Antología", ópera prima del 
marionctista. Jordi Bertrán. 18.00 
h. Centro Cultural Antonio Lló
rente (Pza. España, 4) Entrada 56. 
En la taquilla desde 45 minutos 
antes del inicio de la sesión.

- Martes. 2 de enero
- Taller de manualidades y reci

claje. De 10.00 a 13.00 h. en la Bi
blioteca Municipal para niños de 
entre 3 y 6 años. Información en 
telefono 690 86 30 31. 18.00 h. 
Centro Cultural Antonio Llórente 
(Pza. España. 4). Entrada 2€.

Pedro Luis Sanz Carlavilla. 
alcalde de Meco

- Miércoles. 3 enero
• Scapc Room, ¡¡atrévete a esca

par!! En un lugar muy especial de 
Meco están ocurriendo cosas ex
trañas... La experimentación con 
humanos ha llegado demasiado le
jos. El único testigo está alli... en
cenado.... ¡¡Ven a desvelar el 
misterio y escapa en 30 minutos 
de ese terrible lugar!! Si tienes 
más de 15 años, reserva tu pase: 
de 18.00 a l8.30h / de 18 40 a 
l9.IOh/dc 19.20a l9.50h/de20 
a20.30hdc20.40 a21.10h.Gru- 
pos de 5 a 8 personas. En el Espa
cio Joven de Meco (calle Santa 
María de la Cabeza). Inscripción 
previa en info  ̂comactividadcs.es

-Cinc: 'Emqji'. Película basada 
en los conocidos emoticonos del 
whatsapp. 18.00 h. Centro Cultu
ral Antonio Llórente (Pza. España. 
4). Entrada 26. En la taquilla del 
centro cultural desde 45 minutos 
antes del inicio de la película

- Jueves. 4 de enero
- Taller de construcción de 

Juego de Mesa. ¡X- 10.00 a 13.00 
h. en la Biblioteca Municipal para 
niños de entre 3 y 6 años. Plazas 
Limitadas Información en el telé
fono 690 86 30 31 (de 9 a 19h).

• Cinc: 'Capitán Calzoncillos' 
Dos escolares traviesos hipnotizan 
al director del colegio para con
vertirlo en su héroe de cómic: Ca
pitán Calzoncillos, un supcrhéroc 
malhumorado cuyo traje consiste 
en ropa interior y una capa. 18.00 
h. Centro Cultural Antonio Lló
rente (Pza. España. 4). Entrada 2€.

- Viernes, 5 de enero
• Cabalgata de sus majestades 

los Reyes Magos. Melchor. Gas
par y Baltasar llegan a Meco con 
sus séquitos reales para repartir 
entre todos los niños ilusión, rega
los. felicidad, magia y amor. De 
18.30a 19.40 h. aprox. Recorrido: 
Pabellón Municipal de Deportes, 
carretera de Alcalá, calle Mayor, 
calle de la Estación y plaza de la 
Villa. Ij peña de la Parra nos in
vita a entrar en calor con un cal- 
dito tras la Cabalgara de los Reyes 
Magos. Las puertas de la calle Se
rení están abiertas para que todos 
aquellos que lo deseen puedan 
"brindar" por una mágica Noche 
Real.
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Son ya 14 partidos los que ha jugado con la camiseta de la selección 

española absoluta

Nacho será el primer futbolista 
complutense en disputar un mundial
El día 15 de junio de 2018 España debutará en el campeonato del mundo de Rusia ante la selección 
de Portugal, actual campeona de Europa, en un duelo ibérico con mucho morbo. Esc dia cabria la 
posibilidad de que saltara al terreno de juego el primer futbolista alcalaino que disputa un mundial 
con la selección española absoluta. Se trata del defensa del Real Madrid Xacho Fernández. Es cierto 
que todavía es pronto para la convocatoria de los 23 elegidos por el seleccionador nacional. Julen 
l.opctcgui, para disputar esc mundial y que todavía pueden ocurrir muchas cosas, desde lesiones 
hasta pérdidas de confianza, bajonazos físicos, etc. Pero a dia de hoy parece improbable que Nacho 
no esté entre los 23 futbolistas españoles que viajen a Rusia a disputar el mundial.

Los esquemas que cada entrena
dor se puede hacer en una convo
catoria de futbolistas para un 
campeonato del mundo pueden ser 
muy vahados, pero en general va
narán poco de la elección de tres 
porteros, ocho defensas, nueve 
ccntrocampistas y tres delanteros. 
Probablemente Lopetcgui tenga 
los mayores problemas en la elec
ción de los tres delanteros, ya que 
tiene al menos a siete futbolistas 
aspirantes: Mótala, Diego Costa, 
lago Aspas. Rodrigo. AritzAduhz. 
David Villa y Paco Alcóccr. Pero 
también será difícil elegir a los 
nueve ccntrocampistas. Ahí Es
paña es talento puro y haga lo que 
haga Lopetcgui algún jugador de 
gran calidad se quedará sin viajar 
a Rusia.

En la portería habrá menos pro
blemas teniendo en cuenta que De 
Cea será el portero titular y que 
con el irán otros dos porteros a 
elegir entre Pepe Reina, Kcpa 
Amzabalaga y Sergio Rico.

Sin embargo donde menos pro
blemas parece tener Lopetcgui es 
en la defensa porque ahi los favo

ritos tienen menos competencias. 
Titulares seguros serán Sergio Ra
mos y Gcrard Pique teniendo por 

las bandas a Jordi Alba y Dani 
Carvajal. Quedan cuatro defensas 
por convocar y lo normal es que se 

busque versatilidad, esto es. juga
dores que puedan ocupar varias 
posiciones en la linca defensiva. 
Por la confianza en él demostrada 
en la fase de clasificación parece 
claro que uno de los elegidos será 
el alcalaino Nacho Fernández. 
También tiene muchas posibilida
des un jugador tan versátil como 
/Xzpilicucta y los dos que faltan 
saldrían seguramente del cuarteto 
formado por Mate Bartra. Odrio- 
zola, Iñigo Martínez y Scrgi Ro
berto.

Con esto tendríamos al primer 
alcalaino disputando un mundial 
absoluto de fútbol, lo que conver
tirá a Nacho por historial en el me
jor futbolista alcalaino de todos 
los tiempos. Futbolistas alcalainos 
que hayan sido internacionales 
con la selección española sólo ha 
habido dos antes que Nacho. El 
primero fue Juan Carlos Pcdraza. 
que fue dos veces internacional 
con la selección española, y a 
continuación llegó Gabi Moya, 
que fue cinco veces internacional. 
Pero ninguno de ellos jugó un 
mundial.

Si hubo en cambio dos jugado
res relacionados con Alcalá que 
disputaron un campeonato del 
mundo. En el de Argentina 1978 
jugó el toncjoncro Antonio Guz- 
mán. ex del Rayo Vallecano y ex 
del Atlético de Madrid además de 
jugador de la RSD. Alcalá al fina
lizar su carrera deportiva. En el 
mundial de Méjico 1986 jugó y 
llegó a marcar dos goles el catalán 
Ramón María Caldcré. que llegó a 
jugar temporada y media en la 
RSD. Alcalá, donde dejó un exce
lente recuerdo. Caldcré fue 18 ve
ces internacional, es decir, Nacho 
está cerca de rebasarlo, algo aún 
más meritorio si tenemos en 
cuenu que las catorce internacio
nalidades que lleva el defensa del 
Real Madnd son las mismas que 
completó un jugador del talento 
del toncjoncro Guti.

El 18 de enero 
cumplirá 28 años

Nacho se ha afianzado en el pri
mer equipo del Real Madrid, lo
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que no es fácil para un jugador de 
la camera madridista que todavía 
ve cómo en las preferencias de su 
entrenador. Zinedinc Zidanc. está 
el francés Varanc antes que el 
cuando Nacho es mucho mejor 
que el galo. También es cierto que 
la linea defensiva del Real Madrid 
es la más discutida en el equipo, 
pero Nacho parece que ha conso
lidado su presencia en la primera 
plantilla madridisu, donde ha ate
sorado ya un palmaré* envidiable, 
puesto que tiene dos ligas espartó
las. dos copas del Rey y dos Su- 
pcrcopas de Esparta, tres copos de 
Europa (Champion* Lcaguc), tres 
supcrcopas continentales y. desde 
el sábado 16 de diciembre, tres

mundialitos de club. En total son 
14 títulos con el Real Madrid.

El 18 de enero el alcalaino cum
plirá 28 artos, es decir, para el fút
bol sigue siendo un hombre joven 
que poco a poco va alcanzando su 

mejor momento. En cuanto a los 
14 partidos jugados hasta ahora 
con la selección espartóla, que en 
2018 se incrementarán, hay que 
destacar que tiene siete victorias y 
siete empates. Debutó contra 

Chile en 2013 y ha jugado contra 
Ucrania. Italia (en dos ocasiones). 
Rumania. Maccdonia. Inglaterra. 
Francia. Colombia. Licchtenstein. 
Albania. Israel. Costo Rica y Ru
sia.
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Renault SCENIC Hybrid Assist
Eco y sin límites

Acceso al carril BUS-VAO
Acceso dentro de la M-30 en días 
de restricciones de tráfico por contaminación 
Ahorro hasta el 50% al aparcar en 
Servicio de Estacionamiento Regulado

Renault Seónk Hytnid AssHt: 94 CO; gAm Común» mirto: J,5/100t

AIITnrARPE GUADALAJARA
MU1 UUHnre Fco de Medjna y MendoMt salida 51 a-2. Tel. 94 920 72 40. CABANILLAS DEL CAMPO

• ALCALÁ DE HENARES

CC El Val. c/ Zaragoza, s/n. Tel. 918 88 19 99
Pol. Azque, c/ Chile, 11. Tel. 918 89 23 89 • P° de la Estación, 2. Tel. 918 88 19 15
vAvw.autocarpe.es
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El lateral del cuartel en C/ San Dieso. ante la universidad. Lateral en la calle Azucena, esquina con la calle San Diego.
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El PP pidió mejorar estos cuarteles en las calles San Diego y Azucena

El Príncipe y lepante, mal de lado"
En el punto 6 del último pleno de la junta, el 30 de noviembre, la vocal y edil del PP Ana de Juan Her
nández dijo: "Los antiguos cuarteles El Príncipe y I.cpanto de Alcalá son sin duda una de las referencias 
patrimoniales más importantes de nuestro casco histórico y además con mayor proyección de futuro".

Ana de Juan siguió: "En la ac
tualidad ya acogen la gran biblio
teca de la universidad de Alcalá, la 
residencia universitaria Lope de 
Vega, el musco de arte iberoame

ricano y próximamente un nuevo 
espacio docente y centro poliva
lente de reuniones".
“A diferencia de la plaza de San 

Diego, las calles laterales o trase

ras de los antiguos cuarteles ofre
cen un aspecto lamentable, con 
aceras, alcorques y pavimento en 
mal estado. Por tanto, creemos 
que por la ubicación c importancia

del entorno, estas calles necesitan 
el mejor estado posible, pensando 
en los propios vecinos de nuestra 
ciudad y en concreto en los que vi
ven en los aledaños, asi como en 
los visitantes o usuarios de estos 
servicios universitarios".

El PP propuso: "Instar al ayun
tamiento a que realice los trabajos 
de acondicionamiento y mejora de 
la parte lateral y trasera de los an
tiguos cuarteles El Principe y Le
pante. en concreto las calles San 
Diego y Azucena*.

La rotonda de P* Pastrana con C/ Rio Tajuña fue la alternativa a una moción. La retirada del auditorio Manuel Azaña podrá ser otra.

El PP solicitó que se informe de su estado de ejecución

"Hay muchas mociones por cumplir"
El PP afirma que no se han cumplido muchas mociones aprobadas en los plenos de las juntas de distrito. 
En la penúltima sesión, celebrada el 28 de septiembre, el vocal y edil del PP Matías Pérez Marco afirmó: 
"Cumplidos dos años de legislatura, es momento de hacer balance de la gestión del ejecutivo municipal".

Matías Pérez siguió en el punto 
12 del pleno: "En esc diagnóstico 
deben estar incluidas las juntas de 
distrito, presididas integra y exclu
sivamente por concejales del 
equipo de gobierno".

El concejal y vocal del PP con
tinuó con un recordatorio: "En las 
distintas sesiones plcnarias en las 
cinco juntas municipales de dis
trito de Alcalá de la actual legisla
tura se ha tratado y debatido un

gran número de mociones a pro
puesta de las entidades y asocia
ciones ciudadanas, asi como de los 
distintos grupos politicos con re
presentación política en la corpo
ración municipal".

Matías Pérez Marco prosiguió: 
"Un buen número de mociones 
aprobadas no se ha cumplido y. en 
muchos casos, tampoco tenemos 
el estado de tramitación en el que 
están dichas propuestas".

Finalmente el PP propuso: "Que 
el equipo de gobierno infonne de 
forma detallada del estado de 
ejecución y cumplimiento de las 
moc iones aprobadas en sesión ple- 
naria en esta junta municipal de 
distrito y. en su caso, que se inste 
a que se cumpla el mandato dado 
por el pleno".
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El Ayuntamiento informa:
BANDO

Nuestro municipio, como todos los suministrados por la Mancomunidad de Aguas del Sorbe, dispone de 
un abastecimiento de agua de excelente calidad y con total garantía de potabilidad.
No obstante, como de todos es sabido, este está siendo un año hidrológico de escasas lluvias, lo que está 
reduciendo las reservas almacenadas en el embalse de Beleña, del que nos suministran.
Actualmente estamos en estado de SEQUIA SEVERA, lo que implica realizar una gestión de extremo 
control de los recursos del Sorbe y complementarios, habiéndose adoptado por las Administraciones 
implicadas todas las medidas precisas para que el abastecimiento a la población esté, en todo momento 
garantizado, sin embargo, en previsión de que la situación climatológica adversa continúe, se ha instado 
a este Ayuntamiento para que adopte cuantas medidas de ahorro y control en la gestión del agua tenga 
a su alcance, por tal motivo se solicita la colaboración ciudadana para que, entre todos, se contribuya a 
la reducción en el consumo de agua, utilizando el agua de forma racional y responsable, al tiempo que se 
dictan las siguientes normas para el correcto uso del agua:

• Se reduce hasta el 75% el volumen de agua destinada al riego de parques y jardines de titularidad 
pública y privada.

• Se prohíbe el uso de sistemas de refrigeración por agua en circuito abierto.
• Se recomienda reducir la frecuencia de lavado de vehículos, aconsejando en todo caso llevarlo a 

cabo en las instalaciones específicas, al estar éstas técnicamente preparadas para generar un consumo 
mínimo.
Se-ruega un uso responsable de las fuentes públicas, procurando no dejar los grifos abiertos más tiempo 
del estrictamente necesario ni destinarlas a un uso distinto al que le es propio como es el de beber.

• Se encarece, igualmente, la necesidad de procurar un consumo racional en el hogar, evitando 
derroches innecesarios así como un gasto totalmente improductivo, recordando que son normas básicas 
que deben regir en un uso ambientalmente responsable, entre otras, las siguientes:

- El uso de la ducha sobre el baño.
- Utilizar la lavadora y el lavavajillas a plena carga y en programa económico
- Evitar tener los grifos abiertos más tiempo del imprescindible

- Cerrar levemente la llave de paso de la vivienda
Sin duda, con el seguimiento de estas normas básicas, entre todos lograremos ahorros importantes al 
tiempo que se insta a los vecinos de Alcalá de Henares, en bien de todos, a utilizar el agua en todo momento 
con la máxima prudencia y moderación, así como a comunicar a las autoridades de cualquier situación de 
pérdida o despilfarro de agua de la que tengan conocimiento.

En Alcalá de Henares a 5 de diciembre de 2017

El Alcalde-Presidente ALCALÁ



Este tramo de la avenida Juan Carlos I tiene la acera a distinas alturas. /\ la derecha, vista desde la mediana.
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En la avenida Juan Carlos I, la principal vía de La Carena

Hay un hundimiento de baldosas"
El pleno de la junta concluso con ruegos v preguntas de David García López, siccprcsidcnte de la aso
ciación de minusválidos Amial. Indicó que había baldosas hundidas en la avenida Juan Carlos I. cerca 
de la esquina con la calle/Kgustin de Bethcncourt,

En el punto 7 y último del pleno Carlos I número 7 hay un hundí- con alguna diversidad funcional o 
de la junta intervino David García miento de baldosas importante, de edad avanzada se pueden caer 
López.: "En la avenida de Juan Los niftos pequeftos y las personas al pasar por ahí'.

Continuó: "Desde Amial. la aso
ciación de personas con diver
sidad funcional de Alcalá de He
nares. pedimos instar al parque 
municipal de servicios a que re
pare a la mayor brevedad posible 
el hundimiento de baldosas y re
vise la acera".

Añadió: "Asimismo, se solicita 
que se haga una orden de trabajo 
y posterior reparación a la mayor 
brevedad posible".

El vocal de Ciudadanos. Julián Cubilla Bolívar.
Mi

Junta de Distrito IV (C/ Octavio Paz. El Ensanche).

Se aprobó mejorar la seguridad de la sede de la junta

"Puertas de emergencia cerradas"
En el punto 8 del último pleno de la junta (30 de noviembre) Julián Cubilla Bolisar, vocal de C s. expuso: 
“El edificio donde está ubicada la Junta Municipal de Distrito IV en la zona del Ensanche es de reciente 
construcción, alrededor de una década, al igual que la mayoría de las siviendas que forman este barrio".

“A dia de hoy se observan defi
ciencias en este edificio, en su 
construcción o por falta de mante
nimiento y control. Pueden supo
ner un riesgo para sus usuarios y 
para los trabajadores del mismo:

salidas de emergencia cerradas 
con llave, extintores a falta de las 
revisiones obligatorias y periódi
cas. lamas caídas y otras en riesgo 
de desprendimiento junto al ac
ceso principal".

"Insten a las concejalías que co
rresponda a revisar, reparar y man
tener el edificio”.

¡Acojona! -confesó Juan José 
Manzanares Losada, vocal de la 
AW Espártales Sur.

El vicepresidente de la junta. Al
berto Blazquez Sánchez (PSOE), 
dijo: "Bartolomé González inau
guró este edificio el 26 de mayo de 
2008 sin plan de emergencia. He
mos comprado desfibriladores. 
Llegamos en 2015 y había extin
tores sin retimbrar desde 2012”.

¿Por qué no lo dijo? -preguntó 
Manzanares . No traigo yo la mo
ción. Ha habido tragedias ante 
puertas de emergencia cerradas".

Blázquez dijo: "Sólo desde el 
gobierno se puede mejorar la se
guridad y siempre lo hice".
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Junta de Distrito V

Actual sede de la Junta de Distrito V, en la calle Cuenca y ante la salida hacia la ermita.

Hasta que se traslade a la nueva” -pidió la AW El Val

“Mejoren la sede del distrito"
La Asociación de Vecinos El Val solicitó en el pleno mejorar la sede de la Junta de Distrito V. situada 
en la calle Cuenca, frente al dessio de la at enida Virgen del Val hacia la ermita. Se prevé mudar esta 
sede a la biblioteca José Chacón, situada frente a la ciudad deportiva El Val.

Riblioteca José Chacón, futura sede del Distrito V. Al fondo, la ciudad deportó a El Val.

En el punto 9 del último pleno 
de la junta el vocal de la Asocia
ción de Vecinos El Val. José Luis 
Palomar Pascual, declaró: 'En di
versas ocasiones hemos hecho 
referencia a las carencias y condi
ciones del local donde se prestan 
los servicios administrativos del 
Distrito V".

José Luis Palomar siguió: 'Tam
bién en el pleno del distrito del 28 
de enero de 2017 fue presentada 
una moción por parte del grupo 
municipal Ciudadanos solicitando 
un edificio municipal para el Dis
trito V. La respuesta por parte de 
la señora presidenta fue: Se va a 
proceder al traslado de la junta 
nunicipal de distrito al local mu
nicipal sito en la avenida Urgen 
del i al frente a la ciudad depor
tiva. A dia de hoy desconocemos 
qué se ha hecho al respecto".

“48.000"

El vocal continuó: "La pobla
ción del distrito está en tomo a los 
48.000 habitantes. Desde el propio 
apuntamiento se transmite al ciu
dadano el objetivo de descentrali
zar la gestión municipal, acercar la 
administración al vecino y mejo
rar las condiciones en la presta
ción de los servicios municipales".

José Luis Palomar prosiguió: 
"Las condiciones del local del 
Distrito V, en el que nos reunimos 
para celebrar estos plenos, son 
muy incómodas tanto para el ve
cino. que ha de esperar en el redu
cido espacio de la entrada como 
Era el personal municipal que tra

ja aquí, que lo hace en un dimi
nuto habitáculo donde también se 
ubica la impresora y otros enseres 
de oficina".

“Precariedad”

Remarcó: También en referen
cia al personal creemos que está 
muy mal dotado el servicio, no 
hay conserje y el personal admi
nistrativo es insuficiente c in
sisto trabaja en unas condiciones 
muy precarias".

La AVV El Val propuso: "Que 
mientras no se resuelva el traslado 
de la junta de distrito al local que 
en su dia ofreció la señora presi
denta del distrito, se proceda a la 
ordenación y adecuación del espa
cio en este local, a fin de conseguir 
unís mejores condiciones tanto 
para los vecinos que vienen a rea
lizar sus gestiones como para el 
personal administrativo que tra
baja en esta junta".

Y pidió: "Que se dote a la junta 
de distrito del personal suficiente 
para poder prestar los servicios 
ofrecidos con la celeridad y efica
cia que unos quieren, otros desean 
y algunos prometieron".
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DEL 2 DE DICIEMBRE DE 2017 AL 7 DE ENERO DE 2018
SALAS ANTONIO LÓPEZ, JOSÉ HERNÁNDEZ, KIOTO 1998 Y LA CAPILLA 

DEL ANTIGUO HOSPITAL DE SANTA MARÍA LA RICA

HORARIO
DE MARTES A SÁBADO DE ll :00 A 14:00 Y DE 1700 A 20:00 H/DOMINGO DE 11:00 A 14:00 H/LUNES CERRADO

DÍAS 24, 25 Y 31 DE DICIEMBRE DE 2017 Y 1 DE ENERO DE 2018 CERRADO

ENTRADA LIBRE HASTA COMPLETAR AFORO
EL ÚLTIMO ACCESO A LAS SALAS TENDRÁ LUGAR 20 MINUTOS ANTES DE LA HORA PREVISTA DE CIERRE

Área de Cultura A
 ALCALÁ DE HENARES 

AYUNTAMIENTO

www.ayto-alcaladehenares.os



Alcalá tiene su representación de la Natividad

con aires de Extremadura

El Belén Viviente del 
Centro Extremeño es ya toda 
una tradición de más de 30 años
El Centro Extremeño de Alcalá celebró el xábado 16 de diciembre 
su tradicional Belén Viviente que ya ha cumplido más de treinta 
años fiel a su cita a la ciudad complutemc en Nav idad. Son muchas 
localidades que hacen una representación actoral de la Natividad 
y si embargo no falta quien reclama para Alcalá un Belén Viviente 
como si no existiera. Y sí existe, gracias al Centro Extremeño, que 
decidió hacer su belén con ¡tires de Extremadura poco después de 
comenzar su andadura en la ciudad complutense constituyéndose 
como la primera casa regional que comenzó a funcionar en Alcalá. 
No tardó el Centro Extremeño en poner en escena el Belén Vi
viente. entonces en la mañana del día 25 de diciembre lo que su
ponía un esfuerzo añadido al ser una fecha complicada para reunir 
a todos los participantes puesto que si algunos no estaban de viaje 
estaban preparando la comida de Xas idad.

Peto el Belén Viviente fue sa
liendo año tras año. dando testi
monio del misterio de la Natividad 
en vivo y en directo, realizando 
una aportación muy importante al 
acervo cultural de la ciudad. Y en 
esa sigue el Centro Extremeño con 
su Belén Viviente. Ya no se hace 
el dia 25 por la mañana sino que 
se elige un fin de semana previo

para hacer una representación ante 
cientos de personas.

Tanto los actores y actrices 
como los miembros de la coral Al
eaba. que cantaron los villancicos 
y canciones populares extremeñas 
que acompañaron el Belén, partic- 
ron en comitiva desde el centro de 
comunidades para llegar junto a la 
capilla del Oidor donde se repre
sentó el Nacimiento. Entre los 
actores y actrices estuvieron el 
presidente del centro. Jesús Chan
que!. que hizo de San José, y la 
viceprcsidcnta. Mari Carmen Cas
tillo. El Niño Jesús fue esta vez 
niña, la pequeña Mana Victoria, 
hija de socios del centro.

Al término de la representación, 
se pudieron degustar unas migas 
extremeñas que el centro realizó y 
ofreció a los asistentes. En total se 
sirvieron unos 250 platos de mi
gas.

El Centro Extremeño participara 
el dia 5 de enero en la Cabalgata 
de Reyes, no en el desfile pero si 
aguardando en la puerta del Ayun
tamiento con el portal de belén la 
llegada de los reyes para que aga
sajen al Niño Jesús con oro. in
cienso y mina.

Con asistencia de la junta gestora 

y del grupo de concejales en el ayuntamiento

Brindis de Navidad del 
PP de Alcalá en su nueva sede

El PP de Alcalá suele organizar 
por Navidad una cena para afilia
dos y simpatizantes, que este año 
fue muy tempranera ya que tuvo 
lugar el 16 de noviembre, y un 
vino de honor, con un carácter 
mucho más participativo. que se 
celebró el 15 de diciembre en la 
nueva sede del PP en la calle Ma
dre de Dios. Esc vino de honor 
sirvió para que los dirigentes po
pulares complutenses, en tomo a 
la junta gestora que preside la se
nadora Rosa Vindcl. y el grupo de 
concejales, brindaran para que el 
año 2018 sea un año mucho me
jor para el PP que ha sido este 
2017.

Y de manera muy especial el 
brindis sirvió para que todos los 
afiliados, simpatizantes y electo
rado de Alcalá en general, sepa 
que el PP sigue trabajando por la 
ciudad complutense y que este 
año 2018 que tan pronto empieza 
va a ser fundamental puesto que. 
en palabras de Rosa Vindcl. el

partido se va a fortalecer de cara 
a los compromisos electorales 
que llegarán a partir de 2019.
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El frío a grava las enfermedades cardiovasculares y respiratorias 

y los síntomas de las reumáticas

El nivel de alerta por bajas temperaturas 
se activará con dos grados bajo cero
l.a Conwjcris de Sanidad activó los días X y 9 de diciembre por primera vez la alerta por ola de frío 
ante la prexisión de temperaturas por debajo de los 2 grados centígrados bajo cero, medida contemplada 
en su reciente plan de vigilancia y control de los efectos del frío en la Salud de la Comunidad de Madrid. 
Este plan csü dirigido a los grupos de población mis vulnerables, como son las personas mayores, rcciín 
nacidos y lactantes, enfermos crónicos, personas sin hogar c inmigrantes en situación de precariedad.

Según informó el gobierno re
gional. el plan estará operativo 
hasta el 31 de marzo y contempla 
medidas informativas para pro
teger el estado de salud de los ma
drileños frente a las bajas tempe
raturas y reforzar la coordinación 
de la red sociosaniiana en el 
desarrollo de acciones de interven
ción con los colectivos nús snlnc- 
rables.

Sanidad detalla que las bajas 
temperaturas agravan las enferme
dades cardiovasculares y respira
torias. asi como los sintomas de 
las enfermedades reumáticas, y fa
vorecen los resfriados, las infec
ciones bronquiales y la gripe.

Objetivo:
Reducir las enfermedades

Por ello, el objetivo de este plan 
es reducir las enfermedades aso
ciadas a las bajas temperaturas asi 
como los efectos perjudiciales del 
frió intenso en la salud. Asimismo, 
se determinan dos niveles para es

Enfermedades asociadas al frío

rus de las vías respiratorias. Se 
contagia fácilmente de persona 
a persona y tiene lugar funda
mentalmente entre junio y sep
tiembre.

El resfriado común comparte 
muchos sintomas con la gripe y

por alergias o bacterias. Es muy 
contagioso, sobre todo en niños. 
[no hay una vacuna eficaz por 

mutación de los virus. Por 
suerte no dura mucho y aunque 
es siempre incómodo, no reviste 
mucha gravedad.

La rinofaringitis también es 
llamada comúnmente infección 
respiratoria alta. A diferencia 
del resfriado produce más fie
bre. tarda más en curarse y la 
congestión nasal es más aguda. 
Puede dar lugar a laringitis.

l.a bronauitis es otra de las 
cnfcrmcdaacs asociadas al frió; 

tablecer alerta por ola de frío, en 
función de la temperatura media 
de los cuatro observatorios de la 
Agencia Española de Meteorolo
gía en la Comunidad.

El primero de ellos, denominado 
Kivcl 0 o Normalidad*, cuando las 
minimas previstas para los si
guientes tres dias estén por encima 
o alcancen los -2° C. El segundo. 
'Nivel I o Alerta', cuando la mí
nima prevista para al menos uno 
de los tres próximos dias sea infe- 
riora-rC.

Consejos ante el frío

Sanidad aconseja informarse de 
las previsiones meteorológicas an
tes de salir a la calle. En caso de 
bajas temperaturas, se recomienda 
utilizar prendas de abrigo resisten
tes al viento y a la humedad y, 
bajo estas prendas, cubrirse con 
varias capas de ropa no excesiva
mente ajustadas,

Además, recomienda protegerse 
adecuadamente la cabeza asi como 
las manos, por ser zonas sensibles 

puede provocar esta enterme- 
dad Sucede cuando los bron- 
ouios se inflaman y producen 
mucha mucosidad. Suele apare
cer como evolución de una rino- 
faringitis. Produce tos seca, 
ardor en el tórax y silbidos en el

rS!^
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agravar el proceso.

También está la amigdalitis o 
llagas de la garganta. Es una in
fección formada por una bacte
ria. Es muy común en niños 
aunque se puede ver a cualquier 
edad. Produce dolor de gar
ganta. fiebre, dolor de cabeza, 
inflamación de las amígdalas y 
agrandamicnto de los ganglios 
del cuello. Para tratarlo es nccc-

ras v mucho reposo.
El reuma o enfermedad reu- 

mítica es un término no especi
fico para pioblcmas médicos 
que producen dolores que afec
tan a las articulaciones, el cora
zón, los huesos, los riñones, la

y de mayor pérdida de calor, y lle
var calzado resistente al agua y an
tideslizante para evitar caídas y 
especialmente en el caso de las 
personas mayores.

es. pues, un término obsoleto. 
I>c hecho, sería más apropiado 
decir que ya no existe ningún 
trastorno reconocido que se de- I 
nomine simplemente reuma
tismo. El término tradicional 
cubre una gama de problemas 
diferentes, por lo que atribuir ¡ 
los sinlomas a ■reumatismo" no 
dice mucho. Sin embargo, fuen- i 
tes relacionadas con el reuma
tismo tienden a centrarse en la 
artritis, aunque el conocido ¡ 
como "reumatismo de partes 
blandas" o "síndrome de dolor 
regional" puede causar gran in- | 
comodidad y dificultad, clasifi- . 
cándese como enfermedad 
rcumatológica. Por otra parte, la 
artritis y el reumatismo conjun- 
lamente se asocian por lo menos 
a 200 trastornos o enfermedades J 
diferentes.

"En Navidad, 
tu compra puede 
salirte gratis”

El Ayuntamiento de Alcalá ha 
puesto en marcha la campaña "En 
Navidad, tu compra puede salirte 
gratis”, por la que las personas que 
realicen compras en los comercios 
akalainos entre el 16 de diciembre 
de 2017 y el 6 de enero de 2018 
podrán participar en un sorteo para 
la devolución del precio de sus tic
kets. más un vale de 500 euros 
para gastar en tiendas alcalainas.

Los tickets de compra podrán 
presentarse hasta el 11 de enero de 
2018 en las urnas ubicadas en las 
cinco Juntas Municipales de Dis
trito. las Oficinas de Turismo. 
Casa Lizana. Casa de la Juventud 
y Ayuntamiento. El importe mí
nimo de la compra será de 15€ por 
ticket.

Se sortearán tres premios: en to
dos los casos se devolverá en efec
tivo el importe de la compra, hasta 
un máximo de I000E por cada pa
peleta premiada. Además, se rega
lará un vale de 500E para realizar 
compras en el pequeño y mediano 
comercio de la ciudad.

En la semana siguiente al final 
de la campaña se realizará el sor
teo y la entrega de los premios, luí 
concejalía de Comercio llamará 
directamente a los premiados.

Programa "Cuida 
tus emociones: 
Gana salud”

La Concejalía de Salud de Alcalá 
pondrá en marcha a partir de enero 
de 2018 el programa "Cuida tus 
emociones: Gana salud", dedicado 
al conocimiento de las emociones 
y su gestión adecuada como parte 
fundamental en la tarea de la pro
moción de la salud de personas 
entre los 30 y los 60 años de edad.

El taller tendrá una duración de 
8 sesiones de hora y media de du
ración. una vez a la semana (lunes 
o miércoles), en horario de ma
ñana. y se desarrollara en la con- 
ccjalfa de Salud (C/ Santiago. 13). 
Su objetivo es aportar recursos úti
les a la hora de hacer frente a la 
vida cotidiana.

Durante mucho tiempo las emo
ciones lian sido consideradas algo 
poco importante y se le ha dado 
más relevancia a la parte racional 
del ser humano. Pero las emocio
nes. al ser estados internos perso
nales. condicionan motivaciones 
deseos, necesidades y comporta
mientos. y tienen una influencia 
positiva o negativa sobre los esti
los de vida, por lo que influyen en 
el nivel de salud.
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"Jorge López y Mercedes Naharro, Médico y Terapeuta 
Ocupacional de Vitalia Alcalá de Henares, ganan el Premio 
Vitalia 2017 a los Mejores Profesionales en su categoría"
La red de cenlm \ ilalia acaba de celebrar wí Iradicionalc» premio» anuale» donde ve reconoce la labor 
de lo» mejore» profc»lonalc» en cada categoría y son "los Premios \Italia 2017 al Mejor Profesional". En 
esta ocasión han premiado, entre otros, a Jorge l.ópcz l.ópcz y a Mercedes Xaharro Doñoro, Médico y 
Terapeuta Ocupacional de Vitalia Alcalá de llenares, siendo los mejores en su categoría. En esta edición 
de 2017 también han tido galardonado» profesionales de los centros de Valladolid. Retiro y Las Palma».

Vitalia Alcalá de Henares 
lleva seis años dando servicio a 
los mayores de Alcalá y del Co
rredor del Henares y ha recibido 
diversos premios, el primero en 
2012. ganando el "Premio a la 
Excelencia en el Servicio", y el 
segundo en 2013. "Premio a la 
Excelencia". En 2015 recibie
ron el Premio Vitalia a la mejor 
Enfermera y Fisiotcrapcuta y en 
2016 el Premio a la Mejor Di
rectora. Mejor Auxiliar de En
fermería y Mejor Conductor.

El Método
Hoffmann

El objetivo del Método Hoff
mann es mantener la inde
pendencia del mayor durante 
el máximo tiempo posible 
dando a Éste la posibilidad de 
mantenerse en sus domicilios, 
cubriendo sus necesidades so
ciales. propiciar un envejeci
miento activo y ayudar al 
tratamiento especifico de pato

logías como Alzhcimer. Parkin- 
son o letus.

Es un método de tratamiento 
rehabilitador y preventivo con 
beneficios físicos, eognitivos, 
psicológicos y sociales especia
lizado en personas mayores. Re
gistrado como Obra Cientiftca 
en la Propiedad Intelectual fue 
creado en 2004 y « aplica en 
todos los centros Vitalia.

En este método es clave el tra
bajo multidisciplinar donde se 
trabaja desde la Terapia Ocupa
cional, la Neuropsicologia. la 
Neurologopcdia y la Fisiotera
pia. El Método ha sido regis
trado como Obra Científica en 
la Propiedad Intelectual y es un 
reconocimiento a una metodo
logía de tratamiento única y 
efectiva, ya que da opciones de 
mejora continua en la vida coti
diana de las personas mayores.

El Método tiene como eje 
central y como base las innova
ciones científicas y terapéuticas. 
Actualmente se ha realizado 
una gran apuesta por los avan
ces de la robótica respecto a la 
parte de la estimulación cogni- 
tiva y se trabaja sobre un robot 
muy especial que llegará a los 
centros Vitalia en 2018.

Vitalia Alcalá de Henares es 
un centro especializado en la re
habilitación de Alzhcimer. Idus 
y Parkinson. Trabajamos desde 
la prevención y el Envejeci
miento Activo. Atención y me
diación familiar.

Centro Concertado con la 
Consejería de Asuntos Sociales 
de la Comunidad de Madrid y 
Centro Autorizado por la Co
munidad de Madrid para can
jear la prestación del Cheque 
Servicio (Ley de Dependencia).

Con el mismo 
cariño, 
pero con más medios

VITALIA Alcalá de Henares. 
C/ Milán. 52. 28805. Alcalá de 
Henares. Madrid

Tlf: 91 882 37 II. Correo: in- 
foalcaladchenares^ vitalia.com. 
es

httpyAvww. v i talia.es/c4 /cen - 
tro-dc-dia-alcala-dc-hcnarcs- 
madríd

En Twittcn @VitaliaAlcalaH
En Facebook: http://www.fa- 

ccbook.com/vitaliaalcaladche- 
nares

http:Vvitaliaakaladcbcnarcs.b 
logspot.com.es
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Las separaciones y divorcios se reducen un 12,27 por ciento

en el tercer trimestre del año en Madrid

En los nueve primeros meses de 2017 
se rompieron 379 matrimonios en Alcalá
El número de demandas de disoluciones matrimoniales, separaciones y divorcios se redujo en el tercer 
trimestre de 2017 en un 12.27 por ciento respecto a igual trimestre del ario anterior en la Comunidad 
de Madrid, según los datos recogidos y hechos públicos por el Servicio de Estadística del Concejo Ge
neral del Poder Judicial. Pero también hay datos del partido judicial de Alcalá, del que forman parte 
los municipios de Alcalá. Anchuclo. Camarma de Estcruclas. Corpa. Meco. Pczucla de las Torres. San- 
torcaz. Los Santos de la Humosa. Valdcavcro. Valvcrde de Alcalá y Villalbllla. En los tres primeros tri
mestres del año 2017 se disolvieron en este partido judicial un total de 379 matrimonios.

Xfelviendo a los datos de la Co
munidad de Madrid, la mayor re
ducción interanual se dio en los 
divorcios consensuados, del 18.1 
por ciento. En las separaciones no 
consensuadas la reducción fue del 
15.9 por ciento. Respecto a los di
vorcios no consensuados, descen
dieron un 4.2 por ciento y sólo las 
separaciones consensuadas han 
sufrido un aumento del 3.2 por 
ciento.

Se presentaron cuatro demandas 
de nulidad, frente a las tres presen
tadas en el tercer trimestre de 
2016. lo que supone un aumento 
del 33.3 por ciento. Una de las de
mandas de nulidad ante el Tribu
nal de la Rota, de la iglesia 
católica, fue en el partido judicial 
de Alcalá en el tercer trimestre.

Dato por dato, las separaciones 
consensuadas ai el tercer trimestre 
de 2017 fueron 97. frente a las 94 
del mismo periodo del año ante
rior; las separaciones no consen
suadas se elevaron a 37. cuando 
fueron 44 en 2016; los divorcios 
consensuados alcanzaron la cifra 
de I 584. frente a los 1.933 del 
mismo periodo precedente, y los 
divorcios no consensuados ascen
dieron a 1.176 en el tercer trimes
tre de 2017 frente a los 1.228 de 
2016.

Poniendo en relación las deman
das de disolución matrimonial con 
la población a I de enero de 2017. 
se observa que el mayor número 
de demandas de disolución por 
cada 10.000 habitantes se dio en 
Canarias, con una tasa del 5,72; 
Comunidad Valenciana, con 5.67;

Baleares, con 5.4; Andalucía, con 
5.1; Cataluña, con 5.03; y Murcia, 
con 4,82. Todas estas Comunida
des superaron la media nacional, 
que fue de 4.79. Por el contrario, 
la tasa mis baja se produjo en el 
País Vasco, con 3,57.

En cuanto a los datos de Alcalá, 
en estos nueve meses de 2017. es 
decir, hasta el 31 de septiembre, 
hubo 233 divorcios consensuados 
(76 en el primer trimestre. 87 en el 
segundo y 70 en el tercero); hubo 
125 divorcios no consensuados 
(66 en el primer trimestre. 13 en el 

- REHABILITACION Disido por meaictr'tabim.dor * PSICOLOGÍA

• LASERTERAPIA

•CIRUJANO
• DIETÉTICA

• OTORRINO (OMBaota. narU y oidos)

• APARATO DIGESTIVO
•GINECOLOGÍA
- CITOLOGÍA -COLPOSCOPIA
• PEDIATRÍA
•ALERGÚLOGO

PODOLOGÍA 
TRATAMIENTOS CORPORALES 
hidroterapia y alooterapl* veadales.

gimnasia pasiva termoterapia 
presoterapia fcemoterapla

CONSULTA PREVIA PETICION DE HORA. DE LUNES A VIERNES DE 10 A 2 Y DE 16 A 20 H.

Clínica San Nicolás
Avda. de Guadalajara. 34

Tif.: 91 889 20 45 -91 881 24 93 -Fax: 91 881 24 93
ALCALA DE HENARES

segundo y 46 en el tercero); a todo 
ello hay que sumar 17 separacio
nes consensuadas, tres no consen
suadas y la mencionada nulidad 
del tercer trimestre, es decir, en 
total se rompieron en el partido ju
dicial complutense los 379 matri
monios ya mencionados.

Procedimientos
de modificación de medidas

En cuanto a las modificaciones 
de medidas consensuadas, se pre

sentaron 193. lo que supone un 
24.3 por ciento menos que en 
igual trimestre del año anterior, 
una disminución que se observa 
también en el resto de los pro
cedimientos de modificación 
de medidas. Asi, se manifiestan 
igualmente disminuciones inter- 
anualcs en la modificación de me
didas no consensuadas (787). con 
una rebaja interanual del 11 por 
ciento.

Por último, se registraron 394 
solicitudes de modificación de 
medidas consensuadas de guardia, 
custodia y alimentos de hijos no 
matrimoniales, un 9.0 por ciento 
menos que el año anterior; y 706 
no consensuadas, con un descenso 
interanual del 12.0 por ciento.

En el partido judicial de Alcalá 
hubo 37 procedimientos de modi
ficación de medidas consensua
das. Las no consensuadas en los 
tres primeros trimestres fueron 
muchas más. 139. Y se registraron 
59 solicitudes de modificación de 
medidas consensuadas de guardia, 
custodia y alimentos de hijos no 
matrimoniales, y 94 de hijos ma
trimoniales.
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Con categoría de Monumento’ 
porfia Comunidad de Madrid

La Manzana Cisneriana, 
declarada
Bien de Interés Cultural
La Comisión Regional de Patrimonio de la Comunidad de Madrid ya 
ha aprobado por unanimidad la Declaración de la Manzana ( isneriana
como Bien de Interés Cultural con categoría de '.Monumento'. Los lectores de PLERT,\ DE MADRID 
recordarán que el lunes 6 de noviembre, en la inauguración del III Simposio Internacional de Arte y 
Arquitectura de Uniscrsitarias Patrimonio Mundial, titulado "El Cardenal Cisncros. mecenas de las artes. 
Su legado Patrimonial'. Paloma Sobrini. directora general de Patrimonio de la Comunidad de Madrid, 
anunció el trabajo avanzado que había para declarar Bien de Interés Cultural a la Manzana Cisneriana.

Ley establece según la naturaleza 
de los bienes sobre los cuales re
cae'.

También a la Ley de patrimonio 
de la Comunidad de Madrid 
3/2013 de IS de junio, que indica

La UAH otorga un gran valor a 
esta distinción porque, a pesar de 
que toda la universidad histórica 
y sus edificios son Patrimonio 
Mundial desde 1998. junto al re
cinto histórico de la ciudad de Al
calá de Henares, la Declaración 
de Bien de Interés Cultural tiene 
carácter jurídico y ejecutivo y 
obliga a las instituciones del Es
tado a su conservación y salva
guarda.

La Universidad de Alcalá es un 
ejemplo único y singular en el 
mundo por su labor de protección 
y salvaguardia del patrimonio y 
por la constante atención y recu
peración del legado histórico uni
versitario. 'La conservación de 
edificios históricos supone un es
fuerzo elevado y conviene al 
alma mater alcalaino en un patri
monio único y excepcional en el 
mundo, solo repetido en Europa, 
según la UNESCO, por el cam
pus de la Universidad de Coim- 
bra. y en América por los campus 
de Virginia (USA), Central de Ve
nezuela (Caracas) y Universidad 
Nacional Autónoma de México 
(UNAM). Por tanto, la UAH per
tenece a un selecto grupo com
puesto por solo cinco miembros 
en todo el mundo’, señala Javier 
Rivera, Delegado del Rector para 
Patrimonio Universitario.

La Universidad de Alcalá no re
cibía una distinción de estas ca
racterísticas desde que en el año 
1914 se declarara la fachada de 
piedra y la primera crujía del Co
legio de San Ildefonso como Mo
numento Nacional

La Declaración de la Comuni
dad de Madrid se somete a los 
dictados de la Ley de Patrimonio 
Histórico Español 16/1985, que 
señala que 'al objeto de otorgar 
una mayor protección y tutela, 
adquiere un valor singular la 
categoría de Bienes de Interés 
Cultural, que se extiende a los 
muebles c inmuebles de aquel Pa
trimonio que, de forma más pal
maria. requieran tal protección. 
Semejante categoria implica me
didas asimismo singulares que la

que un "Monumento es la cons
trucción u obra producto de la 
actividad humana de relevante in
terés histórico, arquitectónico, ar
queológico o artístico, por lo que 
las instituciones del Estado y de 
la Comunidad están obligadas a 
colaborar en su conserv ación".

A
 ALCALÁ DE HENARES

AYUNTAMIENTO Concejalía Ce Hacienda 

órgano de Gestión Tritubaria 
Servicio do Gestión o inspección Tributaria

EDICTO
Habiéndose aprobado por Decreto del Sr. Concejal delegado de Hacienda, el padrón corres

pondiente al segundo semestre de 2017 de la Tasa por ocupación de la vía pública con industrias 
callejeras (mercadiiios) los lunes, martes y miércoles.

■Se establece como plazo de pago en periodo voluntario, del 15 do enero do 2018 a 15 do 
marzo do 2018 (ambos inclusivo) o inmediato día hátxi posterior si el último día es inhábil.

Los citados recibos podrán abonarse en los plazos señalados, en cualquiera de las entidades 
colaboradoras que figuran en los propios recibos, en su borano de apertura al público.

Haciéndose constar que se notificarán colectivamente los respectivos reabos mediante la pu
blicación de anuncio en el BOetin Oficial de la Comunidad de Madrid, asi como a través de edictos 
que lo adviertan, todo ello, a tenor do lo dispuesto en el articulo 102.3 de la vigente Ley General 
Tnbutana.

Dicho padrón se expondrá al público, por un plazo de quince días, a contar desdo el siguiente 
al do su publicación on el Boletín Oficial de la Comunidad do Madrid, a los efectos de redama
ciones por las personas interesadas.

Contra dichos recibos se podrá interponer recurso de reposición en el plazo de un mes. a contar 
desde el día siguiente al de la finalización dol periodo de exposición al público dol padrón, ante 
dicha Concejalía.

Se advierte que transcurrido el plazo de ingreso, las deudas serán exigidas por el procedimiento 
de apremio y devengarán el recargo ejecutivo correspondiente, los intereses de demora, y on su 
caso, las costas que se produzcan

Alcalá de Henares, a 12 de diciembre de 2017 
EL CONCEJAL DELEGADO DE HACIENDA

Fdo: Fernando Fernández Lara

PUZíWOKYinU»* 2W01 ACM* DE MINARES-T«« 91 8» 33 00. Fax 91 883 31.10 $<<«*>« GwWTrCxXaru
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El Renault Zoé ZE 40. con hasta 400 kilómetros de autonomía, 

pone a prueba la jmplantacjón de coches eléctricos 

Autocarpe cede al ayuntamiento un 
punto de recarga de vehículos eléctricos 
El concejal de Medio Ambiente. Alberto Egido, asistió el viernes 15 de diciembre a la presentación del 
proyecto "Mi Ciudad lntclij;cntc" en el Antiguo Hospital de Santa Mana la Rica, cuyo objetivo « poner 
en salor todos los proyectos que definen a las ciudades inteligentes en materia de in'nos ación social, ac
cesibilidad. mosilidad sostenible. eficiencia energética y ambiental, gestión de infraestructuras, etc.

plazamicntos diarios, un millónEl acto contó con la presencia 
de /Xrturo Pérez Gómez, gerente 
de Autocarpe Alcalá y Mariluz 
Mateos González; responsable de 
Calidad. Medio Ambiente y Mar
keting de dicho concesionario. El 
Ayuntamiento les trasladó su 
agradecimiento por haber cedido 
de forma gratuita un punto de re
carga para vehículos eléctricos, 
que se ubica en las instalaciones 
del Parque Municipal de Servi
cios. sede de las Concejalías de 
Obras y Sen icios y Medio Am
biente y Movilidad, en Via Com
plutense. 130. y que permitirá que 
la ciudadanía pueda utilizarlos, 
pues estará operativo a partir de 
este mismo viernes 22 de diciem
bre.

En el proyecto participan XI ciu
dades pertenecientes a la Red Es
pañola de Ciudades Inteligentes, 
asociación que respalda institucio- 
nalmcntc el proyecto, y por las 
que viajarán Eduardo Bustillo y 
Pablo Rodriguez. de GEOCyL.

Las ciudades inteligentes res
ponden a necesidades de la pobla
ción. cultivando una comunica
ción sólida con las instituciones, 
haciendo uso de los avances tec
nológicos de forma sostenible.

Dentro de estas iniciativas se en
cuentra la implantación de coches 

eléctricos, que cada vez ofrecen 
más posibilidades haciendo hoy 
en día viable desplazarse entre 
ciudades sin problema l a ruta 
que se está realizando, y que llegó 
a Alcalá de llenares, es 100% 
eléctrica a bordo de un Renault 
Zoé ZE 40. con hasta 400 kilóme
tros de autonomía, que los llevará 
a recorrer más de 30.000 Km. ini
ciándose el pasado mes de junio y 
que culminará en enero de 2018.

Esta experiencia servirá para 
mostrar el rendimiento de las ba
terías ante diversos escenarios y 
condiciones ambientales, y cómo 
es posible una movilidad interur
bana 100% eléctrica. Además, este 
coche eléctrico ■inteligente’ a lo 
largo de su ruta recabará datos de 
niveles de ruido y contaminación 
acústica, pieza fundamental en la 
habitabilidad urbana, gracias a 
sensores equipados por Audiotcc. 
También incorpora tecnología 
NEC para la consulta de datos so
bre el proyecto a aquellos que se 
crucen con el vehículo durante el 
trayecto.

lanío Alberto Egido como Ar
turo Pérez destacaron la importan
cia de fomentar el uso del 
vehículo eléctrico para una movi
lidad sostenible, ya que en 
■‘Madrid hay 2 millones de des

que viene de fuera y otro 
millón interno’’, y "los coches 
eléctricos como el prototipo pre
sentado cubririan el 85% de las 
necesidades de la mayor parte de 
las personas". De hecho, en el 
sector auguran que la que impul
sará realmente el vehículo eléc
trico es China, dada la gran 
cantidad de habitantes que tiene y 
su altísimo nivel de contamina
ción.

El gerente de Autocarpe destacó 
también que "las administracio
nes públicas tienen que apostar 
más porque se necesita más in
fraestructura de recarga y es algo 
caro". No obstante, "el cable que 
hay por si te quedas sin batería 
utilizarlo en cualquier enchufe no 
lo hemos tenido que utilizar 
nunca”, afirmaron los responsa
bles de GEOCyL.

Además, destacaron lo rentable 
que es un vehículo eléctrico frente 
al convencional. Con ayudas pú
blicas. su precio en el mercado 
ronda los 18.000 euros pero dura 
más años. Y "cargar el vehículo 
eléctrico cuesta I curo cada 100 
kilómetros por la noche y por el 
día 2 euros, cuando con combus
tible cuesta entre 7 u 8 euros un 
coche que consuma poco”.

Hay cargadores que permiten 
cargar la batería que lleva el coche 
en su parte baja (de 300 kilos de 
peso) en muy poco tiempo, prác
ticamente como un móvil. Y lo 
más importante es que en este tipo 
de vehículos influye mucho el es
tilo de conducción: "Según como 
utilice uno el coche, la autonomía 
dura más. premia a la conducción 
eficiente. Si va cuesta abajo, el 
coche prácticamente ni gasta”, di
jeron los expertos sobre este pro
totipo que además es silencioso.

El Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares está desarrollando nume
rosas iniciativas sosleníblcs:

- Eficiencia energética, con la 
adaptación a tecnología LED de 
1.500 luminarias en el centro de 
Alcalá de Henares, que permitirá 
un abono energético superior al 
50%. Además, se pondrán en mar
cha otros proyectos como una 
nueva iluminación artística de la 
Plaza Cervantes, un proyecto para 
identificar los puntos clave del 
Casco Histórico, utilizando códi
gos QR con la etiqueta «yoccrvan- 
tes y una señalización artística del 
Casco Histórico.

- Movilidad sostenible. donde se 
apuesta por conseguir que la mo
vilidad en la Ciudad sea menos 
contaminante y más respetuosa 
con el enlomo, y se incorporarán 
de forma inminente en las flotas 
municipales 20 vehículos eléctri
cos; también el transporte público 
urbano cuenta con 10 vehículos 
ecológicos.

- Asimismo del 22 al 24 de sep
tiembre tuvo lugar la I Feria «le 
Vehículos Sosleníblcs de Alcalá 
de Henares, organizada por pri
mera vez en la Comunidad de 
Madrid por la Asociación de Em
presarios del Henares (AEDHE), 
el Ayuntamiento de Alcalá de He
nares y el Centro Comercial Qua- 
dcmillos. Alcalá Expericncc. y 
que permitió conocer de primera 
mano la sensación de conducir un 
vehículo eléctrico por los alrede
dores del Centro Comercial Qua- 
demillos, y saber si este tipo de 
vehículos se adaptaba a las condi
ciones de uso particulares.

- Edificios públicos, con la cre
ación de un espacio multi funcio
nal integrado en el Centro de 
Desarrollo Social. Cultural y Co
munitario en la antigua fábrica 
GAL.

• Accesibilidad, con el Espacio 
Integrado Inteligente que se inau
guró el pasado mes de septiembre 
en Alcalá de Henares, por el Cen
tro Nacional de Tecnologías de la 
Accesibilidad (CENTAC). que 
constituye una idea pionera del 
concepto de *Smart City' donde el 
ciudadano es el centro.

El Espacio Integrado Inteligente 
de Alcalá de Henares está locali
zado en la Plaza de Cervantes y 
sus alrededores, donde se ha gene
rado un ecosistema tecnológico 
accesible que permite al individuo
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Este coche eléctrico 
"inteligente" 

a lo largo de su ruta 
recabará datos 

de niveles de ruido 
y contaminación 

acústica, 

pieza fundamental 
en la habitabilidad 

urbana

tener autonomía y poder interac
tuar con el entorno:

• Sistema de guiado en exterio
res: se trata de un sistema para 
personas con discapacidad visual 
que genera un campo de visión ar
tificial mediante información so
nora para que el usuario sepa cuál 
es su posición con respecto a cual
quier punto detectado.

• Servicio de localización de ta
xis adaptados: es una solución que 
no solo sirve para localización de 
taxis adaptados, sino para todo 
tipo de puntos de interés libres de 
bañeras dirigido a personas con 
movilidad reducida.

• Sistema de guiado de interio
res: es una aplicación que sirve 
para el guiado en interiores y espa
cios reducidos para personas con 
discapacidad visual. Permite orien
tarse en distancias muy coras y ac
ceder a información relevante de 
cada punto de orientación.

• Sistema de medicamento acce
sible: con este servicio, las perso
nas con discapacidad visual o con 
problemas de motricidad fina pue
den consultar el prospecto de ios 
medicamentos mediante el csca- 
neo del código de barras o de su 
código nacional. I)c esta forma, el 
Smartphonc lee al usuario el con
tenido del prospecto.

• Sistema de aparcamiento inte
ligente: con esta aplicación las 
personas con movilidad reducida 
pueden no solo conocer la ubica
ción de las plazas de aparcamiento 
reservadas para ellas, sino también 
saber si están libres u ocupadas en 
todo momento, facilitando sus 
desplazamientos.

• Aplicación de lectura de mc- 
nús accesibles: una aplicación tec
nológica que Ice la carta de los 
restaurantes, destinada no solo a 
personas invidentes sino a cual
quier turista que no entienda el 
idioma.

- Por último, esta experiencia 
de ciudades inteligentes también 
tendrá un fin social, ya que la 
asociación “We Can Be Héroes* 
(Podemos ser héroes) irá de la 
mano de Mi Ciudad Inteligente 
con la finalidad de recaudar fon
dos en la lucha contra el cáncer.

Es uno de los escritores actuales españoles con mayores ventas de sus novelas

La Escuela Municipal de Adultos trajo a alcalá 
a Lorenzo Silva, el rey de la novela negra
I orenzo Silva, uno de los mejores escritores españoles de la actualidad y el res indiscutible en estos momentos 
de la novela negra en España, dio una conferencia el día 14 de diciembre a los alumnos de la Escuda Municipal 
de Adultos, que dio paso a una amena tertulia literaria. Silva habló de su novela 'la marca dd meridiano', 
que fue premio Planeta en d año 2012 y que los alumnos han tenido que leer como actividad de la escuda.

El dia 14 de diciembre, la Es
cuela Municipal de Adullos orga
nizó su primera tertulia literaria 
del curso. Esta vez. el invitado fue 
el líder indiscutible de la novela 
negra en nuestro país. Don Lo
renzo Silva. El acto se realizó en 
colaboración con la libreria Not- 
ting Hill Bookshop.

Al evento acudieron más de un 
centenar de personas entre alum
nado. profesorado y amigos de la

Consejos para una Navidad sostenible
Alcalá de Henares vive este 

año en toda su plenitud la Navi
dad. una de las épocas más espe
ciales del año por múltiples 
razones. Se trata de una época 
para disfrutar tradicionales cos
tumbres y hacer regalos, y por 
ello la Concejalía de Medio Am
biente y Movilidad invita a la 
ciudadanía a observar una serie 
de consejos para evitar los efec
tos no deseados asociados a estas 
fiestas y contribuir a proteger y 
mejorar nuestro entorno urbano 
y natural.
’ Bajo el lema "Consejos para 
una Navidad sostenible". el con
sistorio complutense traslada a 
las vecinas y vecinos una serie 
de observaciones para concien
ciar a todos sobre la necesidad de 
ahorrar energía empleando leds. 
reducir consumo, comprar res

Escuela. Entre ellos, la Concejala 
de Educación Doña Diana Díaz 
del Pozo.

Euc una de las tertulias más in
teresantes realizadas por la Es
cuela hasta ahora, y una de las que 
más expectación ha generado 
hasta el momento. No todos los 
dias se cuenta con un autor con 65 
obras a sus espaldas. Premio Na
dal. Premio Planeta... c infinidad 
de merecidos galardones.

ponsablemcnte y productos du
raderos. usar cí transpone pú
blico o separar y reciclar bien los 
residuos depositándolos en su 
contenedor correspondiente.

El mensaje también incide en 
la idoneidad de comprar con res
ponsabilidad. adquinr productos 
de proximidad, no desperdiciar 
alimentos o promover el respeto 
y la convivencia evitando activi
dades molestasen los espacios 
públicos. Se trata sk una serie de 
consejos que si bien es conve
niente observarlos siempre, du
rante los próximos días resultan 
especialmente importantes y sig
nificativos.

A lo largo de estos días, se re
cuerda nuevamente a todas las 
personas que está prohibido el 
uso y/0 lanzamiento de artificios 
pirotécnicos sin autorización mu-

Lorenzo Silva, en una mesa mo
derada por Gloria Martin. Direc
tora de la Escuela Municipal de 
Adultos, y por Luis María Com- 
pés. de la Libreria Notting Hill. 
hizo gala de un magnifico sentido 
del humor y una forma muy didác
tica de responder a todas y cada 
una de las preguntas formuladas. 
Agradecemos enormemente su 
desinteresada colaboración en pro 
del fomento de la lectura.

nicipal asi como la cuantia de la 
multa, que puede alcanzar los 
750 f.

En este mismo contexto, tam
bién se recuerda a las alcalainas 
y akalainos que existe un servi
cio de recogida de abetos navi
deños para recepcionar todos los 
árboles omamenules que se ha- 
^*n retirado de los hogares tras 

Durante los días 8 a 12 de 
enero de 2018, en la sede de la 
Conccialia de Medio Ambiente y 
Movilidad (C/ Via Complutense 
130 21 planta) en horario de 
09:00 a 14:00 horas, podrán en
tregarse estas plantas para ser 
recuperadas.

Disfrutemos de unos magnífi
cos días festivos cuidando nues
tro entorno y nuestra convi
vencia.
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Ajedrez

Ijk escalas «res mil licencias de! 
ajedrez de ia Comunidad de Madrid 
suponen un medio por mil de los 
más de seis millones de personas 
qi»c la habitamos. A Alcalá le corres
ponderían en orden de proporción a 
su población en tomo a cien licen
cias federativas. Los nueve equipos 
de Alcalá agnipamc>s unas setenta li
cencias divididas en cuatro clubes. 
Asi que no solamente somos pocos 
sino que csunx» repartidos y no lle
gamos a la media de Madrid Aun
que no es de extrañar porque con 
sus tres mil licencias Madnd es un 
diez por ciento de España. En 2015 
Cataluña diipórtia de siete mil qui
nientas licencias (ella sólita la cuarta 
parte de licencias de toda España) 
entre siete millones de catalanes. 
Resultando, respecto a Madrid, un 
dos y medio por uno. devastador a 
su favor. Por no hablar de Euskadi. 
Galicia. Canarias o Valencia. Pero, 
claro, es que ellos tienen el testa
mento patrimonial del Conde de Ur- 
gcl del 1008 y nosotros en el mil 
ocho andábamos intentando aclarar 
lo que ¿ramos a torta limpia entre 
cruces de David o Templarlas o lu
nas otomanas cuando todavía sólo 
contábamos harina y tomates como 
patrimonio. Menos mal que judíos, 
cristianos y musulmanes ahora que
damos a comer paella en la calle 
Mayor, lientos aprendido a sumar.

Para darle la suelta a esta tortilla 
española tendríamos que presentar 
seiscientas vcnticinco licencias de 
ajedrez, es decir, ya que sábanos 
sumar, ahora toca multiplicar, mul
tiplicar por nueve las licencias que 
tenemos. Con diez licencias por 
centro. Alcalá podría perfectamente 
alcanzar ese sueño utópico. Es decir, 
si todos los centros educativos de 
Alcalá tuvieran su pequeño equipo 
de diez jugadores federados, el aje
drez de Alcalá lideraría sobrada
mente el ajedrez hispano.

De nwnxnto y para despedir el 
año Candela y Collado se estrellan 
contra Aguilera y Javier Vallcjo en 
división de honor. En preferente Gc- 
tafc se rompe antes de empezar por 
presentarse con cuatro ante el

Despedimos 2017 con nueve equipos 
federados liderados por San Fernando
“dream team" de San Femando, 
Aranda. Diego. Ricard. De la Or
den. Olivcr y el alcalaíno Rubén 
Rodríguez Cuatro de cuatro para 
Christian. Diego y Ricard y el San 
Femando firmemente apuntando a 
división de honor. Sólo los salientes 
Comcroncs. de reemplazo en pri
mera. salvan la honrilla del Alcalá 
en Alcobendas. mientras los del Al
calá B en segunda empatan gracias 
a otro emergente de lujo. Pablo San 
Millán. consiguiendo este equipo 
puntuar por primera vez en la liga. 
Los delanteros del Jaque y Mate

Situado junto a la zona infantil y el circuito biosaludable,

detrás de las pistas de tenis y pádel

El Juncal estrena zona de deporte infantil
El Ayuntamiento de Alcalá de Henares, a (rases de la Concejalía de Deportes, y el Organismo Autónomo 
Ciudad Deportiva Municipal han puesto en marcha un nuevo espacio deportivo en el complejo depor
tivo El Juncal. Se trata de un espacio de juegos al aire libre multiusos para niños.

Este nuevo espacio, al que se 
puede acceder de manera totalmente 
gratuita, está orientado a la activi
dad lúdico-dcportiva de los más jó
venes. pudiendo disfrutar de la 
práctica deportiva en un espacio 

sólo se dejan un punto en Torrejón 
y siguen subiendo en la tabla.

Agua fría en la cabeza de tercera 
para los durmientes Sanfer C, Jaque 
y Mate C y Alcalá E que sólo salvan 
tres puntos entre los tres equipos. 
Brillante Miguel Romero que re
mata con maestría un final con ven
taja de los que se pierden al más 
mínimo despiste. Muy bien por la 
base porque los tres equipos en liza 
puntúan y suben. Los de Borras en 
Alcorcón. los de Octavio en Boadi- 
11a y los de Martin Locchcs en Gc- 
tafc. con tres desplazados a las 

ideal para ellos. Se trata de una 
nueva zona multideportiva. con 
unas dimensiones de 11.9m x ó.óm. 
que permite la practica de fútbol 
(minifútbol). minibasket. balon
mano. gimnasia, acrobic. juegos in

divisiones altas, con lo que el mérito 
es doble en su caso.

Este viernes 22 de diciembre en el 
Instituto Cardenal Cisneros home
najeamos a Manano Llcrena a partir 
de las nueve. Mientras la diosa for
tuna reparte millones por los pue
blos de España, los muchachos y 
muchachas del Cisneros recogerán 
millones de recuerdos de un hombre 
de perfil bajo pero alma de 18 qui
lates cuyo refugio secreto siempre 
fue el ajedrez. El sábado 23 la cita 
en Ycbes-Valdcluz. III Torneo de 
Navidad a las 17 OOh en el Polidc- 
portivo.

UTS GABRIEL 
SÁNCHEZ TAPIA 

Monitor Federado de Ajedrez

fantiles. así como de gran cantidad 
de actividades deportivas. Además 
cuenta con diversos espacios de des
canso para que los padres puedan 
estar presentes en el desarrollo de 
estas actividades.

El espacio está rodeado por un ce
rramiento metálico y cuenta con las 
canastas colocadas por encima de 
las porterías, todo ello cumpliendo 
la normativa y con certificación ISO 
14001.

Este espacio se encuentra situado 
junto a la zona infantil y el circuito 
biosaludable. detrás de Ixs pistas de 
tenis y pádel.

El concejal de Depones. Alberto 
Blázquez. ha explicado que la nueva 
msUlación "es una nueva muestra 
del interés del equipo de gobierno 
en la promoción de la práctica de
portiva y los valores del deporte".
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Fútbol Tercera división

Autogol de Gerard y triunfo para acabar el ano

0-1, cantó uno del Tres Cantos
C.D. FÍ IBOLTRES CANTOS: Iván Mllar. Gerard. Suárcz, Rubén Muño/. Ed^r Torbellino (Joaquín, 
minuto 83). Miguel Pardo (Moro, minuto 54). Emilio. Galiana, Lalo. Kiko y Jesús (Koní. minuto 70). 
R.S.I). ALCALA: Juancho. Del Valle. Navarro (Santa, minuto 56). Rafa. Ismael (Molino, minuto 82), Jos- 
hua Zapata. Moha (Gonzalo, minuto 63). Pablo Rojo. Castidla. David López y Shafa.
GOL: Gerard en propia puerta en el minuto 54.
ARBITRO: López Fcrnandez-Montes. auxiliado en las bandas por Urbina Escalona y terrero Melchor. 
Tarjetas amarillas a Jesús y Castidla. Doble amarilla a Rubén Muñoz en el minuto 50. 
INCIDENCIAS: 300 espectadores en el Foresta de Tres Cantos.

El Alcalá cerró el arto 2017 con 
un triunfo a domicilio, en la ma
ñana del domingo en casa del Tres 
Cantos. El equipo local, cuyo ob
jetivo para esta temporada es evi
tar el descenso a la división 
Cfcrente, fue sin embargo un 

so duro de roer. El resultado fi
nal también indica fielmente cómo 
discurrió el juego, en el que la 
ventaja del Aléala siempre fue mi- 
nima. Por eso. hasta que el árbitro 
pitó el final, nadie pudo estar se
guro de la victoria.

En cualquier caso, ya al empe
zar el encuentro el Alcalá se hizo 
con las riendas del mismo y no 
tardó en realizar sus primeros dis
paros a puerta, que fueron bien pa
rados por el seguro Iván Villar.

Los anfitriones respondieron 
con contraataques que les permi
tieron crear sus dos primeras ac
ciones de peligro. En ambas 
tomaron como referencia el trave- 
sarto. que fue rozado por el pnmer 
tiro, obra de Lalo. El segundo dis
paro fue de Galiana, que fue un 
poco más bajo y estrelló la pelota 
en el mismo larguero.

Poco después era la otra portcna 
la que temblaba por haber recibido 
un Kilonazo en el travesarte. Fue 
obra de Joshua Zapata, que había 
mandado un excelente zambom- 
bazo desde fuera del área.

El trallazo de Joshua Zapata ha
bía sido tan fuerte que permitió 
que él mismo capturara el rechace 
y lo rematara hacia la portería, 
donde el felino Iván Villar había 
recuperado ya su posición y dele- 
nia el segundo lanzamiento de 
Joshua Zapata.

Después el Alcalá mantuvo su 
dominio, pero ya no consiguió 
crear peligro hasta el descanso, al 
que se llegó sin novedades.

Al comenzar la segunda paite se 
mantuvo el buen hacer defensivo 
del Tres Cantos y sus zagueros, 
con la sola excepción de dos de 
ellos, cuyos errores terminarían 
condenando a su equipo. El primer 
defensa fallón fue Rubén Muñoz, 
que ya había visto la cartulina 
amarilla en la primera parte y en
seguida volvió a cometer otra dura 
entrada que le supuso la segunda 
tarjeta y la expulsión.

Con un jugador menos, los loca
les tuvieron que renunciar al con
tragolpe. A cambio siguieron 
rechazando las ofensivas visitan
tes... hasta que cantó el segundo 
defensa: Gerard realizó un magni
fico remate envenenado... ¡a su 
propia portería! Ni siquiera Iván 
Vilhr pudo pararlo, entre otras co
sas porque no se lo esperaba, ob
viamente.

De esta curiosa manera llegó el 
único gol del partido, cuyo origen 
había sido un buen centro al área 
de Navarro tras veloz internada 
por la banda izquierda.

Lejos de conformarse con la re
cién adquirida ventaja, el Alcalá 
trató de aumentarla inmediata
mente. Ya en la siguiente jugada 
pudo llegar el segundo tanto visi
tante. pero el tiro de Molía resultó 
ligeramente elevado.

También por poco se marchó un 
libre directo lanzado por Joshua 
Zapata, que desde el borde del se- 
micirculo del área franqueó la ba
rrera rival con un derechazo 
picado que salió junto al poste iz
quierdo de Iván Villar.

Esos disparos lejanos no fueron 
los únicos métodos ofensivos del 
Alcalá, que también creó ocasio
nes de gol con pases elaborados 
que permitieron a sus jugadores 
acercarse a la portería. Pero Iván 
Villar demostró que también sabe 
salir bien de su marco y logró con
jurar el peligro en todas esas apro
ximaciones.

El Alcalá siguió buscando el se
gundo gol tanto a balón parado 
como en jugada, realizando nue
vos disparos a puerta que volvie
ron a toparse con el buen oficio 
del portero local y sus defensas.

En los últimos minutos del 
duelo el Tres Cantos se sacudió 
Cfm el dominio del Alcalá y se

5 al ataque con los diez futbo
listas que tenia sobre el césped, in
cluido el portero, pero no llegó a 
crear oportunidades claras de gol. 
Lo máximo que consiguió fue 
mantener inquieto al Alcalá haca 
que el árbitro pitó el final del par
tido. que también lo fue el de la 
liga en este año.

El Alcalá ha concluido 2017 
consiguiendo estar entre los cuatro 
primeros puestos de la clasifica
ción liguera, lo que es su objetivo 
previo, pues solamente esas cuatro 
plazas permitirán disputar las eli
minatorias para subir a la segunda 
división B. que comenzarán una 
vez terminada la liga

Como en artos anteriores, el ob
jetivo definitivo del ,\lcalá para 
esta temporada vuelve a ser el as
censo a la segunda división B.

La próxima jomada de liga en 
tercera división se disputará el do
mingo día 7 de enero y el Alcalá 
recibirá en el Municipal del Val a 
un competidor por el ascenso a la 
segunda división B: el Internacio
nal de Madrid.

Este fuerte equipo ya no tiene su 
feudo en Moraleja de Enmedio, 
sino en Boadilla del Monte. Allí 
ha jugado su último partido li- 
guero del arto, en el que ha empa
tado en casa a cero con el Tríval 
Valdcras de Alcorcón.

CLASIFICACIÓN
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Rugby Balonmano

Tras perder ante Veterinaria Los juveniles desplegaron el mejor juego

Rugby Alcalá es colista
Muy cuesta arriba se le ha hecho la última parte de la primera 
s uelta a Rugby Alcalá. I ras firmar dos s ictorias en tres partidos al 
inicio de campaña, los rojillos han entrado en una dinámica muy 
negativa y tras perder todas las oportunidades posibles ahora mismo 
son colistas de cara a la segunda vuelta que vendrá al inicio de año. 
Su verdugo de este fin de semana. Veterinaria, venia como último 
clasificado pero se llevo los 5 puntos del Municipal de Rugby.

Empezó Alcalá dominando y mar
cando. Kronos protagonizó otra de 
sus buenas escapadas desde el cen
tro del campo y tras romper la linea 
defensiva rival ya ponía por delante 
a los suyos por 5-0 en el minuto 7. 
Parecía que el día sería una fiesta 
para los rojillos. que necesitaban la 
victoria para coger aire pero nada 
más lejos de la realidad.

Tras pasar el ecuador de la pri
mera mitad, en solo cuatro minutos. 
Vctcnnana anotó diez puntos, lo que 
daba la vuelta al marcador (5-10) y 
ponía el nerviosismo en la grada lo
cal. A pesar de los buenos minutos 
del conjunto visitante el marcador 
ya no se movió hasta después del 
descanso.

A la vuelta de vestuarios Veterina
ria siguió castigando a los akalainos 
a base de incisivas internadas de tres 
cuartos y con un muy buen trabajo 
de tercera linca. Alcalá por su parte, 
se cansaba de defender y vio cómo 
en 20 minutos su marca era perfo
rada otras tres veces, lo que le daba 
el punto bonus al rival y el marcador 
se ponía en un insalvable 5-27.

Ik ahí al final hubo tiempo para 
que Veterinaria certificara su victo
ria con un golpe de castigo y Alcalá 

sayo de su capitán Eran Arias que el 
mismo transformó para el 12-30.

El Rugby Alcalá se mete en serios 
problemas y ocupa la posición de 
colista con diez puntos, afortunada
mente está en un triple empate con
Arquitectura y Cisneros. a quien 
tiene que visitar en la segunda 
vuelta. La salvación directa sin pa
sar por play ofl' la tiene Veterinaria 
con 11 puntos. La situación es alar
mante pero no dramática. Alcalá de
pende de si mismo y lo tendrá que 
demostrar en la segunda parte del 
campeonato.

12 • Rugby Alcalá: Ballesteros. 
Manu Gutiérrez. Ángel. Femando 
Mazo. Franco. Víctor. Kikc. Adri 
Roma. Jorge. Charly. Tamayo. Mar- 
lino. Kronos. Pablo Carra y Fran. 
Suplentes: Vizcay. Pozo. Gorka. En
rique. Santi. Adarve y Leo.

30 • CAU Metropolitano: David. 
Eslava. Maldonado. Prada. Diego. 
Alvaro. Miranda. Bettrcmicux. Mo
rales. Jiménez. San Andrés. Lobo. 
Ghiglione. Jaime Moro. Enrique. 
Suplentes: ('¡fuentes. Royo. Graug- 
nard. Jesús Ramos. Arturo. Alejan
dro. Palacios y Javier San Andrés

de la temporada

Las sénior regalaron los 
puntos al Alcobendas
El equipo sénior que milita en la primera nacional femenina regaló los 
puntos al Akobendas en un partido jugado el domingo, 17 de diciembre, 
en el pabellón Demetrio Lozano ante unos 35 espectadores, las locales, 
ya clasificadas para la siguiente fase, salieron sin molisación y sin inten
ciones. fallando pases y lanzamientos, y sin concentración en defensa. To
dos estos errores pasaron factura y llegó el descanso con un empate a 12. 

mal. o no ganar, pero la actitud fueEn la segunda pane, un poco más 
de k» misnx» y algunos errores arbi
trales sirvieron para que Alcobendas 
marcara un 0-4 en los primeros mi
nutos. que ya no se pudo remontar 
hasta los 5 últimos minutos, pero la 
ventaja de 6 goles de las visitantes 
era difícil de superar.

Mal partido de las locales, que re
galaron el partido. Sin esfuerzo, CB 
Alcobendas. contra todo pronóstico, 
superó a un Iplacca primero en la 
clasificación con el resultado de 20
22.

Derrota del “Terri" 
ante el CB Guadalajara

Partido disputado en la mañana 
del domingo en el pabellón de UAH 
contra Guada valedero para la se
gunda territorial masculina en cate
goría sénior. Salieron los iplacenses 
muy efectivos en ataque, con tran
quilidad y dando continuidad al 
juego, consiguiendo situaciones cla
ras de lanzamiento desde los 6 me
tros. La movilidad de la primera 
linca fue clave a la hora de conse
guir estas situaciones. En cambio, la 
situación defensiva en ciertos mo
mentos es o Iles a siendo alarmante 
desde hace varias jomadas.

En la segunda parte, al inicio, va
rios contraataques locales ante las 
pérdidas de los complutenses hicie
ron que el resultado se ampliara a 10 
goles de diferencia. Pese a ello, la 
actitud del equipo fue buena durante 
todo el encuentro. Se puede jugar 

positiva.
Destacar el buen debut de Sergio 

en ponería, que jugó su primer par
tido sénior siendo todavía juvenil. 
Al final 40-30 para Guadalajara.

Buen partido 
de los juveniles

Primera jomada de la segunda 
fase para los equipos juveniles ma
drileños y partido entre Iplacca y 
San Sebastián de los Reyes. En la 
primera vuelta, los del norte de la 
comunidad, que a buen seguro juga
rán por acceder al campeonato de 
España, pasaron por encima en el 
marcador a los alcalaínos. siendo un 
resultado más o menos lógico.

En esta ocasión, lo importante no 
era la menor diferencia, sino la me
jora palpable en el juego de los al- 
Calaínos. Pese a las lesiones que 
han lastrado a Iplacca en los últimos 
tiempos, la semana precedente rea
lizaron unos buenos entrenamientos 
basados en cuestiones esenciales.

Lástima que una nueva lesión pri
vara de la participación de Tito 
prácticamente toda la segunda mi
tad. aspecto que limitó mucho el po
tencial complutense. Pese a ello, los 
visitantes no estuvieron seguros de 
conseguir la victoria hasta los últi
mos compases, y sin poder dar des
canso a su jugador franquicia, el 
internacional Sergio Pérez. El resul
tado final fue de 23-30 ante Sin Se
bastián de los Reyes.
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Balonmano Judo
Dos ligas muy distintas

La diferencia es palpable en todos 
y cada uno de los partidos disputa
dos. Las cadetes de Iplacea jugaron 
en la mañana del sábado 16 de di
ciembre contra el equipo de San Se
bastián de los Reyes en casa y desde 
el minuto I supieron que lo iban a 
pasar mal “Sanee" puso la directa y 
arrolló a (placea con constantes con
traataques y acciones de uno contra 
uno.

Poco se puede sacar en claro del 
partido dadas las diferencias, y evi
dentemente hay que mejorar mucho 
para poder competir contra «te 
equipo. Destacar el buen partido 
que hizo Nuria, que mentalmente es 
capaz de ir perdiendo un partido de 
fomu abultada pero sigue pasándo
selo bien y jugando por y nara sus 
compañera». El resultado tmal fue 
de 15-50 favorable a las visitantes.

Un paso más 
de los infantiles

Master Class de Ernesto Pérez Lobo en el gimnasio Alcalá 2000

El olimpismo llega otra vez a Alcalá
Partido jugado el sábado, 16 de 

diciembre, en el pabellón Félix Ru
bio. ante unos 25 espectadores entre 
Villaverde c Iplacea con victoria 
para los locales por 32-28.

Gracias a la defensa 3:3 de Villa- 
verde los chicos de Iplacea jugaron 
cómodos con desmarques, juego sin 
balón y trabajo en equipo.

En cuanto el rival se dio cuenta 
empezó a retrasar la defensa y los 
complutenses aprovecharon los lan
zamientos lejanos, no dejando que 
los locales se fuesen en el marcador 
como en el partido de ida.

En definitiva, un gran partido del 
conjunto de Iplacea que poco a poco 
van mejorando y plantando cara a 
los equipos de la parte alta de la cla
sificación.

Victoria de los infantiles 
de segunda en Móstoles

Partido disputado en el pabellón 
Villafonlana de Móstoles ante unos 
50 espectadores, entregados a sus 
respectivos equipos. Muy intensos y 
concentrados comenzaron los de 
Sacea. que con sus "armas", de

isa y contraataque, mandaban en 
el marcador y daban oportunidad de 
entrada a que los jugadores menos 
habituales tuvieran más minutos y 
asi fortalecer lo aprendido en lós en
trenamientos.

Con 9-13 al descanso Iplacea con
trolaba el tempo del partido para 
probar nuevas ejercicios aprendidos 
y fortalecer lo asimilado. Tras el 
descanso intentaron competir al 
mismo ritmo que al comienzo del 
encuentro; y lo conscguieron. aun
que la relajación colectiva no permi
tía aumentar la diferencia en el 
marcador y las alternancias eran 
constantes.

Al final se llevaban el partido por 
21-24. lo cual deja muy satisfechos 
a los de Iplacea.

El gimnasio Alcalá 2000 atran
có por todo lo alto la temporada en 
materia de Master Class al recibir 
al tres veces olímpico Ernesto Pé
rez Lobo. Se trata del único meda- 
llista olímpico masculino en judo 
y una de las figuras más importan
tes del judo nacional. Pérez Lobo 
impartió una magistral clase en la 
que desgranó su tokui Wa/a. téc
nica especial que perfeccionó du
rante sarios anos en la universidad 
japonesa de Tenri y que le saldría 

la judoka alcalaína se mete en el ranking nacional para luchar 

porlaclasificación directa para el campeonato de España 

Virginia López-Ventura, medalla de plata 

en la supercopa absoluta de Galicia

El viernes 8 de diciembre se ce
lebró en Pontevedra la Supercopa 
de España-1 Trofeo Internacional

Ciudad de Marín de la categoría 
absoluta y allí se encontraba la ju
doka Virginia López-Ventura

posterionnente para conseguir la 
medalla de plata en el peso pesado 
en Atlanta'96 y marcar asi un hito 
sin precedentes en el judo mascu
lino español.

Y es que este madrileño, además 
de tener un palmares deportivo en
vidiable con vanos campeonatos 
de España y medallas europeas e 
internacionales, es una persona 
con una amplia formación, no en 
sano cursó tres años en Houston. 
fue cabeza visible en la candida

tura Madrid 2012 y actualmente 
compagina su puesto en la Co
misión Ejecutiva de la ledciación 
Europea de judo con su faceta de 
entrenador en el Centro de Alto 
Rendimiento de Madrid.

Esta es la segunda visita que 
este judoka realiza a la ciudad 
complutense, ya que en el año 
1996 el maestro Enrique Eraña re
cibió a Pérez Lobo en el colegio 
Pablo Neruda

Martínez en el peso de -52 kg. 
para luchar por subirse al podio. 
A este campeonato acudieron ju
dokas de otros países como Italia 
y Portugal.

Virginia ganó sus respectivos 
combates y sin ninguna compli
cación se metió en la final para 
luchar por la medalla de oro. Esta 
vez no pudo ser y la judoka alca- 
laína cayó en la final, quedándose 
asi en segunda posición.

Gracias a esta posición la alca- 
laina consiguió meterse en el 
Ranking Nacional para luchar por 
la clasificación directa para el 
Campeonato de España y no te
ner que realizar el Campeonato 
de Madrid de esta temporada 
2017/18.

Virginia seguirá participando 
en las Copas de España que se 
avecinan para conseguir más pun
tuación en el Ranking Nacional y 
poder hacerse un hueco entre las 
tres primeras de su categoría 
(sólo los tres primeros de cada 
peso del ranking van directos al 
campeonato nacional».
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Sucesos
No hubo heridos, solo 

desperfectos materiales 

Colisión en la A-2 
entre un coche y 
un camión cisterna

El 12 de diciembre sobre las 

dente de tráfico en la A-2. a su 
paso por Alcalá de Henares, en el 
que se vieron afectados un turismo 
Citroen C3 y un camión cisterna. 
La colisión por alcance de ambos 
ocurrió a la altura del kilómetro 29 
en el margen derecha de la auto
vía. Por suerte, no hubo heridos. 
El golpe tan solo ocasionó peque
ños desperfectos de chapa en el 
coche. Tanto la Guardia Civil 
como los bomberos de la Comuni
dad fueron movilizados para ayu
darlos y señalizar la zona, para 
evitar otros accidentes. Realizados 
los trámites para dar parte al se
guro. los dos vehículos reiniciaron 
la marcha y pudo Huir de nuevo la 
circulación.

La puerta de acceso 

se bloqueó en la 

madrugada del domingo 

Rescate en el garaje 
de la Plaza del Mercado

Los bomberos de la Comunidad 
en el parque de Alcalá tuvieron 
que intervenir el domingo 10 de 
diciembre en el garaje del Mer
cado municipal para desbloquear 
la puerta de acceso.

Los profesionales recibieron el 
aviso sobre las 4:13 horas de la 
madrugada por parte de usuarios 
del garaje subterráneo en la Plaza 
del Mercado que estaban atrapa
dos en su interior, no podían salir 
porque la puerta se había blo
queado. Enseguida se movilizaron 
varios profesionales en una au- 
tombomba y un furgón de salva
mento para ayudarlos y avisar a 
los técnicos de mantenimiento res
ponsables para la reparación de la 
puerta.

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve dias. Pide tres de
seos, uno de negocios y dos impo
sibles. Al noveno día publica este 
anuncio y se cumplirán, aunque 
no lo creas.

J.C.R.
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LOTERIA NACIONAL
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De la lotería de Navidad que compartían Ayudanos a 

ayudar y SOS Felinos mejórenos para recaudar donativos 

Se investiga en Torrejón el robo de 250 
papeletas del número 41.992 y su recaudación 
Compartir lotería de Navidad no siempre acaba bien. Un ejemplo de 
ello es lo que le ha ocurrido a la responsable de Asúdanos a ayudar en 
Torrejón que se hí/o cargo de preparar las papeletas con el número 
41.992 para colaborar con la asociación SOS felinos mejoreños.

El objetivo era vender papeletas 
de 5 euros (4 para jugar-1 dona
tivo) y también décimos completos 
por 23 euros (20 para jugar. 3 do
nativo), para con los donativos su
fragar los gastos de esterilización 
de gatos callejeros, así como recu
peración de perros y otros anima
les abandonados.

t.a responsable de Ayúdanos a 
ayudar, que es animalista, se en
cargó de ir a una administración de 
lotería de Tonejón de Ardoz y ha
cer las papeletas y sellarlas. 
Luego, una representante de SOS 
Felinos Mcjorcños recogió las 250 
primeras papeletas elaboradas para 
el sorteo de Navidad con el fin de

■

Se calcinó el cobertizo 

y los enseres 

de un indigente 

Incendio en una 
nave de Torrejón

El lunes 18 de diciembre sobre 
las 18 horas de la tarde se produjo 
un incendio en una nave de la calle 
Circunvalación n" I. en Torrejón 
de Ardoz. El fuego no causó victi
mas, pero si cuantiosos daños ma
teriales. ya que se calcinó el 
cobertizo y los enseres de la per
sona que se cobija en estas instala
ciones. Los bomberos, que se 
desplazaron en cuatro dotaciones, 
tuvieron que sofocar las llamas, 
ventilar c incluso revisar los loca
les aledaños en una intervención 
que duró casi una hora hora, y 
donde estuvo presente también la 
Policía Local.

l0?/>7
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venderlas y recaudar el donativo 
de I curo por papeleta para ayuda 
de los gatos de Mejorada.

A partir del 31 de octubre, la res
ponsable de Ayúdanos a ayudar 
empezó a reclamar a la de SOS Fe
linos el importe o la devolución de 
las papeletas no vendidas para ad
quirir el importe vendido en déci
mos. ya que. además, puso la 
dirección de su taller de costura 
para recoger el importe si el nú
mero resultaba premiado.

Harta de esperar, la responsable 
de Ayúdanos a ayudar decidió de
nunciar hace unos dias en la comi
saria de Torrejón el robo de esas 
250 papeletas La policía localizó 
a la rcsponstiblc de SOS Felinos, 
quien ha declarado que tiene las 
matrices porque vendió las papele
tas. pero que le han robado el di
nero de la recaudación, hecho que 
entonces tuvo que denunciar tam
bién. Por eso la policía está inves
tigando la veracidad de los hechos 
declarados.

La responsable de ?\yúdanos a 
ayudar se puso en contacto con 
PUERTA DE MADRID para avi
sar de lo ocurrido a los vecinos del 
Corredor que hayan podido adqui
rir esos papeletas por si había que 
anularlas si no recibía el importe 
para adquirir los décimos, aunque 
finalmente ha pagado de su bolsi
llo a la administración los 1.000 
euros de lotería que cuestan dichas 
papeletas. Lo que más le indigna 
es que ahora está recibiendo avisos 
de otras personas que supuesta
mente y« sufrieron un episodio si
milar con la misma representante 
de SOS Felinos, hechos que tam
bién tendrá que investigar la po
licía siempre y cuando sean denun
ciados.

En la avenida

Juan de Austria

Cuatro detenidos 
por robo con fuerza 
en domicilio

El día 12 de diciembre sobre las 
15 horas fueron comisionados 
agentes de policía nacional para 
que acudieran a la avenida Juan de 
Austria donde se estaba produ
ciendo un robo con fuerza en un 
domicilio.

Una vez en el lugar los agentes 
observaron cómo salian del portal 
del inmueble dos individuos por
tando objetos en las manos, por lo 
que procedieron a darles el alto 
para su identificación, momento en 
el cual dichos individuos huyeron a 
la carrera del lugar introduciéndose 
en un vehículo Renault Laguna, 
siendo interceptados inmediata
mente por los agentes.

Otro indicativo de Policía Nacio
nal accedió a la vivienda donde lo
calizó a otras dos personas, siendo 
éstos un hombre y una mujer, los 
cuales se encontraban moviendo 
objetos del interior del domicilio 
La policía observó que la puerta de 
acceso a la casa se encontraba ma
nipulada y el bombín cambiado, 
igualmente se encontraba fractu
rado el cristal de la ventana de la 
cocina, estando los fragmentos del 
mismo en el suelo y uno de los ba
rrotes de la reja exterior de dicha 
ventana arrancado.

Los agentes actuantes obsen aron 
que faltaba la caldera de la 
calefacción, extremo que comuni
caron a los compañeros que se en
contraban en la calle con los otros 
dos individuos, pudiendo observar 
que en el interior del maletero del 
Renault había una caldera de cale
facción. manifestando los deteni
dos que la acababan de bajar de la 
citada vivienda. Los otros objetos 
que portaban los detenidos eran dos 
faxes también sustraídos en el 
mismo domicilio.

Por los mencionados hechos, 
robo con fuerza en domicilio, fue
ron detenidas cuatro personas: una 
mujer de 48 años de edad y tres va
rones de 27, 19 y 17 años.

También se procedió a retirar el 
vehículo con la grúa municipal, ya 
que el mismo carecía de seguro 
obligatorio, asi como de IT\'.

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres de
seos. uno de negocios y dos impo
sibles. Al noveno día publica este 
anuncio y se cumplirán, aunque 
no lo creas.

I.M.I..
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¡TU CONTRIBUYES!
EN LA CALIDAD DEL AIRE

El aire limpio es uno de los requisitos básicos de la salud y el bienestar humanos. Sin embargo, la contaminación atmosférica sigue su
poniendo una importante amenaza para la salud en todo el mundo.

Reducir los niveles de contaminantes en la atmósfera es esencial para mantener el aire limpio y tú puedes contribuir a ello:

- EVITA desplazamientos en coche. el transporte público, la bicicleta, camina o comparte viajes en coche.
según las técnicas de conducción eficiente (marchas largas, motor a baja revoluciones, previsión de frenados, ampliación de 

distancias de seguridad, planificación de itinerarios).
un correcto mantenimiento de tu vehículo (presión de neumáticos, evitar sobrecargas).

EVI ¡I repostar de día para no incrementar los niveles de ozono troposférico.
y reduce la contaminación (vehículo eléctrico, híbrido, GLP, GNC y con etiqueta energética A ‘cero emisiones' o ‘eco") 

iHSTALA termostatos programadles y válvulas termostáticas.
el termostato a la temperatura de confort entre 19 y 21 grados; y para dormir entre 15 a 17 grados.

Cada grado más de temperatura supone un 7% de gasto de combustible.
la eficiencia de la climatización: instalar doble acrislalamlento, mejorar aislamientos de cerramientos y puertas, evita cubrir fuentes de 

climatización, cierra puertas, ventanas y persianas en invierno, ventila en las horas más frescas en verano, instala toldos.
un correcto mantenimiento de aparatos e instalaciones de calefacción y climatización. No instalar los aparatos de aire acon

dicionado al sol y mantener limpios filtros y depósitos. Revisar periódicamente las instalaciones y purgar circuitos de calefacción. 

ADQUIERE electrodomésticos de eficiencia energética máxima (A+, A++, A++*) 
con bombillas o de bajo consumo.

APAGA luces, stand bye de aparatos, regletas... y desenchufa de red siempre que sea posible.

i DE HENARES 
TAM I E NTO

wwv/jyto-alcaladehenares.es



Sucesos

El SUMMA112 atendió por inhalación de humos a nueve personas

Cuatro heridos, uno de ellos grave, 
en un incendio en Pedro de Lerma
L'n (otal de nueve pervonav fueron atendidas por inhalación de humos y cuatro personas tuvieron 
que ser trasladadas a los hospitales de Alcalá y Torrcjón, uno de ellos con pronóstico grave, como 
consecuencia de un incendio de un piso que tuvo lugar en la calle Pedro de Lerma, en el polígono 
Puerta de Madrid. la llegada de los bomberos el fuego ya estaba completamente desarrollada y 
con fuerte carga calórica y de llamas, que salían incluso por la sentana.

Sobrc las siete de la mañana, 
momento en el que se inició el in
cendio por causas que se investi
gan, habia tres personas que 
salieron por su propio pie de la vi
vienda siniestrada, en la tercera 
planta. El mayor problema era el 

de las personas que se encontra
ban en el piso superior, la cuarta 
planta, teniendo que ser evacuadas 
cuatro de ellas. IX*I mismo modo 
se realizó el desalojo de todo el in- 
mucblc.

Los bomberos de la Comunidad 

de Madrid pertenecientes a dos 
parques y que conformaban cinco 
dotaciones procedieron a la extin
ción total del incendio y a conti
nuación realizaron la ventilación 
mecánica del inmueble con venti
lador eléctrico. Por último los 

bomberos realizaron una inspec
ción de todas las viviendas para fi
nalizar dando por concluido el 
siniestro.

z\l lugar acudieron además de 
agentes de la Policía Local y de 
la Policía Nacional, efectivos del 
SUMMA 112. concretamente tres 
UVI móviles como recursos 
avanzados y dos recursos de so
porte vital básico con personal 
médico y de enfermería para 
atender y estabilizar a los heridos, 
que fundamentalmente sufrieron 
intoxicaciones de diversa magni
tud. Como decimos fueron en to
tal nueve los atendidos por el 
personal sanitario, de los cuales 
se decidió trasladar a cuatro al 
hospital de Alcalá y al de Torre- 
jón. Entre estos cuatro heridos 
había un hombre de 57 años con 
pronóstico grave.
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Sucesos
En la calles Santa Fe y Río Arlanza

Cuando pasaba por el subterráneo que crúzalas 

vías del tren en la rotonda de Moverá

Tres varones robaron el bolso 
con violencia a una mujer

Robo con violencia en dos 
establecimientos de alimentación 
regentados por ciudadanos chinos
En uno de ellos resultó herido en el cuello el regente del comercio

30 del rasado nxs de noviembre fue dimensiones, llegando incluso en 
detenido en la localidad de Cuenca uno de los robos a agredir y lesionar 
el autor de dos robos con violencia en el cuello al regente del comercio, 
c ii«inudji. ¡ón cu dos cMabkci- que tuvo que ser atendido en dhos- 
miemos de alimentación de Alcalá pita!.
de Henares, regenudos por ciudad»- I ras utu compleja investigación, 
nos chinos. Uno se produjo en la ca- el Grupo T de Policía Judicial ha lo- 
lle Santa Ec el día 30 de septiembre grado dar con el paradero del autor 
y el otro en la calle Rio Arlanza el de los robos en la localidad de 
día 9 de octubre. Cuenca.

Se trata de un individuo extrema- Se trata de un varón espartol de 23 
damente peligroso con antecedentes artos de edad, que fue detenido por

Robó con su novio en una tienda de electrodomésticos

I I IV UllICIll»
Iw. sobre la una de la madrugada 
fue requerida la presencia de policía 
nacional en el túnel subtemineo que 
cruza las vías del tren en la rotonda 
de Alovcra porque a una mujer de 
36 artos de edad le habían arreba
tado el bolso con todas sus perte
nencias. Los autores del robo fueron 
tres jóvenes con los que forcejeó 
para evitar que se lo quitaran hasta 
que la empujaron con fuerza contra 
la barandilla logrando su objetivo, 
tras lo cual huyeron a la carrera del 
lugar.

Los agentes tras atender a la vic
tima del robo que se encontraba ner
viosa y asustada y recabar de ella 
información sobre las caracterislicas 
físicas y de vestimenta de los indi- 
siduos. dieron una batida por la 
zona, localizando en las proximida
des a tres jóvenes que presentaban 
las mismas características sertahdas 
por la victima, encontrándose estos

Muchos vecinos notaron el temblor

oero no ha habido daños

Terremoto de 3,7 grados en la escala
Richter en Yebra (Guadalajaral

(er sobresaltó en la madrugada del 
miércoles 20 de diciembre a k»s ve- 
cino5 de la pcoucña localidad de 
Yebra (Guadalajara) de nwnos de 
500 habitantes y situada a unos 50 
kilómetros de la ciudad de Guada- 
tajara. según ha informado el Ins
tituto Geográfico Nacional.

El suelo tembló a las 5:28 horas 
y el epicentro del seísmo se ha pro-

¡iMii/aDuv pinukja> vn m laiiuua oc 
un edificio. Al ver a la policía em
prendieron la huida, siendo inter
ceptados c identificados por los 
agentes. En un cacheo superficial de 
seguridad les fueron ocupados los 
objetos sustraídos a la víctima, entre 
los que se encontraban un teléfono 
móvil con cargador y auriculares, un 
reloj «le mujer y un libro electrónico, 
admitiendo los autores que se lo 
acababan de robar a una joven c in
dicando a la policia dónde habían ti
rado el bolso con el resto de las 
pertenencias, recuperándolo los

Además de quedar los tres deteni
dos por un delito de robo con vio
lencia. se los sancionó por realizar 
pintadas en la vía pública y por te
nencia de sustancias estupefacientes 
S'C8 fueron intervenidas en el ca-

. Se trata de tres varones espa
rtóles. dos de 18 artos y un tercero 
de 17.

ductdo a) sur de Yebra. cerca de Al- 
r.itCx a una prinundiilau uc 11 xi* 
lónKtros. Ia» vecinos de esta 
localidad y de otras en el sur de la 
provincia, como Almoguera. Al- 
rnonacid de Zorita. Albires, Ma- 
zuccosc incluso Pastrana. sintieron 
los temblores y llamaron al Servi
cio de Atención a Urgencias 112 de 
Castilla-La Mancha, aunque no se 
han producido daños materiales de 
ningún tipo.

Detenida en Sevilla una mujer en busca y 
captura por el Juzgado de lo Penal de Alcalá

Una mujer identificada como 
S.S.M.. con una requisitoria judi
cial de búsqueda, detención c in
greso en prisión del juzgado de lo 
Penal de Alcalá de I leñares, fue de
tenida hace unos días en Sevilla 
como presunta autora de un delito 
de robo con fuerza y otro de usur
pación de estado civil tras supues
tamente robar en una tienda de

(unos 2.200euros), una sustracción 
que habría cometido en compartía

La Guardia Civil investiga qué es la sustancia 

pegajosa del asiento y quién la lia vertido 

Viajeros quemados en un autobús 
interurbano a Algete

de la I inca 185 que cubre el trayecto el», la sustancia quemo el 
Madrid-Algctc causó quemaduras a que llevaba la joven, causa 
dos viajeros en distintos días, el 11 odas de consideración .le I

ANA CRISTINA GAMO PEREIRA
GESTOR ADMINISTRATIVO QA

Asosoría leoai - Trafico - Moronda» • Marca» v Patento» 
ProtocdOn do dato» • Traducdorso» y Legal Hadó"

Piara Ce Cervatos. - f B • ?880i AJcaU de Henares • T». 918&94415

Cannoru.
Los agentes de la Guardia Civil 

que la arrestaron a ella han seña
lado que la mujer en el ntomcnlo de 
la detención dio una identidad 
falsa, haciéndose pasar por otra 
persona. Al realizar esas gestiones 
para su identificación, fue como se 
comprobó que existia l.i requisito- 
najudicial del Juzgado de lo Penal 
alcalaino.

a es • m anKmrroQMiy a
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El taller-peletería de Pilar Valenciano celebra con sus clientes

una Navidad de cuento

Desde las clásicas chupas rockeras 
a las más modernas capas con capucha
Si quieres sisír una Navidad de cuento pásate por el taller*pcleteria de Pilar Valenciano, en la calle Daoíz y 
Velarde n* 13. que *e ba consolidado como uno de los comercios referentes cada otoño-invierno para aquellos 
que quieren abrigarse de forma elegante. En esta boutique hay una amplia variedad de prendas para todos 
los gustos: abrigos, capas, chaquetas, chalecos y complementos como gorros, bolsos, bufandas e incluso zapa
tillas de andar por casa, tanto para mujer como hombre, y además muy Juveniles. ,\unquc la estrella de sus 
maniquíes es sin duda la capa con capucha, y no solo en rojo como la de Capcrucita. sino de muchos colores.

El establecimiento cuenta con 
un taller donde se confeccionan 
abrigos personalizados y se hacen 
arreglos para transformar viejas 
prendas del tondo del armario se
gún las tendencias de la nueva 
temporada.

En moda femenina, y para estas 
celebraciones, la más solicitada es 
la capa con capucha, tipo de gorro 
que traen este año casi todos los 
abrigos unidos. Definitivamente 
las prendas cortas han ganado la 
batalla a los abrigos largos, quizá 
porque ya no hace tanto frió como 
antes, quizá por motivos de peso, 
aunque desde hace años a los abri
gos de piel se les hace un rasado 
para que pesen menos y sean más 
suaves si cabe. Así que la razón de 
mayor peso, valga la redundancia, 
parece ser que es porque ofrecen 
un aspecto más juvenil. Los mani
quíes lucen abrigos cortos y cada 
vez más multicolores para combi
nar con muchos vestidos. Otros 
están confeccionados con la mez
cla de varias pieles y que normal
mente se unen haciendo un efecto 
de rayado en horizontal que está 
de actualidad. En otras perchas 
podemos apreciar abrigos con ai
res deportivos, que cienan con

una cremallera, que simulan ser 
cazadoras de cuero, incluso hay 
modelos donde el cuero está es
tampado. "Tampoco decae la 
venta de los chalecos de conejo 
rex. que es una prenda que a la ju
ventud sobre todo le gusta muchí
simo".

Los caballeros de momento son 
más clásicos y menos atrevidos 
con los colores. Para ellos lo que 
más abunda en el catálogo son las 

cazadoras de cuero de un solo 
tono: negro o marrón mayoritaria- 
mcntc. aunque ya se está empe
zando a colar el color avellana y el 
granate o tinto. En cuanto al estilo, 
también predominan las chaquetas 
de piel vuelta, la de tipo motero 
(porque llevan elementos decora
tivos que recuerdan a los refuerzos 
de sus trajes de protección pero en 
fino) o las míticas chupas rocke
ras.

Un álbum y un 
calendario con historia

"Este año hemos hecho un ál
bum de fotos para que nuestros 
clientes vean el efecto de la prenda 
en la modelo, que siempre es me
jor que verlo colgado de las per
chas”. informa Pilar Valenciano. 
Además, como es habitual, desde 
el dia 20 de diciembre hasta la fes
tividad de Reyes en la pclcteria es
tán regalando a los clientes y 
amigos un pequeño obsequio na
videño donde no faltan las popu
lares almendras garrapiñadas ni 
tampoco su emblemático calenda
rio de cartera ilustrado con imáge
nes antiguas de las calles de Alcalá 
de Henares y que algunos están 
coleccionando. "Es un detalle por 
su fidelidad durante los 35 años 
que llevamos abiertos al público”, 
informa la peletera.

Cabe desucar que en estas déca
das el sector ha experimentado un 
gran cambio. Pilar Valenciano lo 
conoce bien por su propia expe
riencia en su negocio y porque 
cada año está presente en las ferias 
más importantes como la de Ma
drid y Milán.

Hay que recordar que vestir con 
C" ’ :s se ha convenido en el de

más incómodo de la moda, y 
eso que desde la prehistoria el hu
mano ha usado la piel de diversos 
animales que cazaba para alimen
tarse y abrigarse, aprovechando 
asi todos los recursos del animal 
sacrificado siguiendo la cadena 
natural alimenticia de las especies.

"Nosotros somos los primeros 
que no queremos que se maltrate 
a los animales, y pedimos que 
se los críe y se los sacrifique de 
forma digna. Nuestros abrigos es
tán hechos con pieles de animales 
de cnadero que también se consu
men como carne; y hay otros ani
males que si no fuera por nuestro 
sector no se criarían porque no 
tendrían ninguna otra utilidad y 
tenderían a desaparecer". La pele
tera se refiere a animales como el 
conejo y el cordero -cjuc en textil 
se denomina button y astracán- o 
incluso el bisonte. Además, tam
bién se suele utilizar la piel del 
zorro, cuya caza se autoriza preci
samente para controlar su pobla
ción y que pueda haber un 
equilibrio de la fauna (sobre todo 
ganado) del ecosistema donde ha
bitan Además, hay algunos pela
jes que no son naturales, sino 
imitaciones sintéticas.
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El tiempo en Alcalá 
v su comarca

\ icrncs 22 de diciembre:
I I primer fin de semana del 

invierno continúa con un 
tiempo estable, con 
días bastante solea
dos pero heladas 
noches. Hoy se prevé que 
haya hasta un grado bajo cero 
en la madrugada y una tempe
ratura máxima de 13 grados. 
I.o que casi ni se percibirá es 
el aire, con una intensidad in
ferior a S kilómetros por hora.

Sábado 23 de diciembre:
No se esperan cambios sig

nificativos ni en el 
ciclo, ni en los ter
mómetros. donde 
sube ligeramente el valor mí
nimo hasta I grado. Loque si 
se notará es un poco más de 
vicnto. con ráfagas de hasta 
13 kilómetros por hora.

Domingo 24 de diciembre: 
Hoy el viento será más flojo, 
como el viernes. Se alcanza
rán de nuevo los O grados por 
la noche y la tem
peratura máxima 
diurna no sobrepa
sará los 12 grados. Lo mejor 
es que tras la Nochebuena y el 
día de Navidad, que será muy 
similar aunque algo más nu
blado. llcganín la próxima se
mana. casi como un milagro, 
varias jomadas lluviosas y 
puede que hasta con agua
nieve.

Alcalá en el Belén

(Casa íe la Entrevista!

«7 San Juan s n)

Hasta ri 7 de enero de 2018 
Aucucióa Conptacose de Bclcntsus. 
Horario: de 1200a 14.00 y de 1800 a 
2l00h(*)
(•) 24. Jl dediexmbre y 5 de enero: de 
I2:«a 14.00h. 25 de dxieratxc. I y 6 
de enero: *17:30 a 2030 b.
La AxxiKKn Ccev*ectnc de Nc«n- 
tat. rr* N-enra-: al canfcul ( I'Tctcm en

Gran Belén Monumental

Antigua fábrica GAL (C Moldavia. 2)

Hasta el 7 de corro de 201X 
Asocucxe Complutense de Bekutfas 

Horario:de 12.00a MOOyJc 17 3Oa2O:3Oh.Cl
(• i 24.31 de dxíctnbre y 5 de enero: * 12<0 a 1400 b. 25 de dw

la Mancomunidad aporta 1500 euros para apoyar 

la promoción y divulgación de los eventos 

de concienclación y difusión

del espacio MflSprogxamadosduranteesteano

La MAS y la APG firman un convenio 
de colaboración para dar a conocer 
el río Sorbe y su espacio de influencia
El presidente de la Mancomunidad de Aguas del Sorbe (MAS). Jasier 
Rodríguez Palacios, y la presidenta de la Asociación de la Prensa de 
Guadalajara. Mar Corral, han firmado un consenio en el que la M AS 
se compromete al abono de 1500 euros para compensar la colaboración 
prestada por la Asociación de la Prensa de Guadalajara en la difusión 
s desarrollo del I Concurso de minl documentales hechos con lirón. 
“Cortos de Agua" y del I Concurso Nacional de Fotografía “El agua en 
el espacio M AS”, en el que además son organizadores. Durante el año 
2017. la APG ha sido la encargada de promocionar ambos eventos entre 
sus asociados, medios de comunicación provinciales, regionales s 
nacionales a travos de sus distintos cauces de trabajo.

••Para nosotros es muy impor
tante contar con la colaboración y 
el apoyo de los profesionales de la 
APG a la hora de difundir entre los 
medios de comunicación y los ciu
dadanos las distintas campañas que 
lanzamos desde la MAS destina
das a la concicnciación en el uso 
responsable del agua y de conoci
miento del rio Sorbe y su espacio 
de influencia" asegura Javier Ro
drigue/ Palacios. "Tan importante 
como conocer que debemos y que 
no debemos hacer para ahorrar 
agua, es conocer dónde nace, por 
dónde transcurre y cómo esa agua 

llega hasta nuestros hogares y en 
esa labor la colaboración entre la 
MAS y la APG. es fundamental".

Por su parte Mar Corral, presi
denta de la APG considera trascen
dental este acuerelo "de cara a 
difundir entre la sociedad los valo
res de consumo responsable de 
agua, el cuidado del medio am
biente. al tiempo que se potencia la 
creatividad entre los amantes de la 
fotografía".

Las obras participantes en el 
Concurso Nacional de Fotografía 
“El agua en el espacio MAS" se 
pueden presentar en l&S inslahéió- 
nes del Centro de Prensa de Guada
lajara. sede de la APG. donde, al ser 
rccepcionadas. se revisan para que 
cumplan estrictamente los bases del 
concurso. En los próximos meses, 
la asociación se compromete a di
fundir la exposición que se llevará 
a cabo con lis imágenes presenta
das a través de los distintos muni
cipios que forman parte de la 
mancomunidad. Asimismo, la APG 
será la encargada de designar el ju
rado que forme parte del primer 
concurso nacional de Fotografía 
"El agua en el espacio MAS".

CONCIERTOS
X icmcv 22 Diciembre - 19'00 h. 

Monasterio de 
Santa Catalina de Siena 
(Calle Empecinado. 16) 

Recital de
Pliego del Cordel 
Presen tarióa de mi disco 

“Nochebuena 
Complutense”

Tarde de Zarzuela

Sábado xx-17'30 horas 
Rnidnrá de 1 rairóco de Libró

(C' Vilkunalca. s n) 
Agrupación de Zarzuela 
de Alcalá de Henares 

Dirección artística y Musical: 
Marica Ambrós y Chxhc Ambrós 
Entrada libre hasta completar aforo

Conciertos corales 
Navidad 2017

Viernes 22 de diciembre, 
20:00 h

Coro Lírico
Miguel de Cervantes

Iglesia del 
Convento de las Agustinas 

Calle Gallo. 2.
••••••

Sábado 23 de diciembre.
20:30 h.

Sociedad Lírica 
Complutense

Catedral .Magistral 
Plaza de los Santos Niños s/n

Entrada libre 
hasta completar aforo.

SALA MARGARITA X1RGU
(Vía Complutense. 19) 

Viernes 22 Diciembre - 1X 00 h.

"El grillo silencioso"
Teatro de la lana

• ••••• •

Domingo 7 de Enero • 18'30 h.

Musicales infantiles
Artes Escénicas de Alcalá

CORRAL DE COMEDIAS
(Plaza de Cervantes. 15) 

Viernes 22 y Sábado 23 - 20'30 h. 
"DoubleBach" de Antccro Ruz

Del 2» al 30 de diciembre 
Jueves, viernes y sábado. 18:00 h. 

"Tierra efímera" 
de Miguel García Carabias 

Nuria Álvarcz Coll
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AGENDA

TEATRO CERVANTES Exposiciones
A ¡«no 22 - 19'00 hora'

Música y Danza

Todos los musicales o casi
Demode Cuartel

Dirrecioo: Pmvi Buco 
Interpretes: Mtkel de la Fucnfc, Joh 

PascuaJeru. Ilcr H;:tzi y DasaJ Rox-o.

onde

Sábado23de Diciembre-19h.

TEATRO INFANTIL

‘Copan historia 
de un contratiempo" 

Autor: Ankoio J, Gómez y Cu Iroperte 
Dirección y Creación: AtXM» J. G¿ncz. 

Música OnxiMl: Isán Monje 

Un fccuh»- tnpulKKe rcciea de un
suje a trasés del tictrr». atcni/a aríc nucs-

Miércoles 27 tic Diciembre 
17'00 y 19'00 horas.

TEATRO INFANTIL

TI libro de la selva”
La aveniura de Mowgli el musical

Aster ) direeton Pepe Fcircr 
Inlcrprdn: Pedro \ü)tr.WAlx»d. 

M* Are», Jo* &i\id Gutiérrez, Es-

Esprctáralo familiar a partir de 3 años 
xsiHxUibrodelasels a.n

l.-HpraAHCTb^jdíKuhxdkirhnf ti 

oh b fjnuki qx camu desde d jww 
*gtn&> Kkj d üt w U» ^rxxux^ m 
jdetíne en b wha pn bübbrMM de b u> 
oc4a4. J« valoro de b ü^iha. d xce^-

P««k>: cntrah únxi: (

Jueves 28 de IHciembre - 19'00 h.

MUSICA Y DANZA

“Sintonías para jugar
Orquesta Filarmónica

Cervantina de las 25 Villas
Dirator:RjduGbc<<FxSun

Rcv«p<i>nóo 4c ccctnks & pb*
aplc$ 4c 4c b

Prccb: cntTAb unió ó€

iisnsnzEzs

(Plaza de San Julián. 1)
Hasta d 31 de Diciembre

Vida y obra del poeta 
Miguel Hernández

En homenaje al poeta con motivo 
del 75' aniversario de su muerte

CaDlIla del Oidor 

(Plaza de Cervantes) 
Centro de Interpretación

los Universos de Cervantes

Exposición permanente 
(Capilla de Antezana)

Exposición temporal 

Hasta el 7 de enero 

"Gonzalo. Principe de 
Toledo. Señor de Alcalá"

Morado: De nartes a Oxnr^. 
de 1IW« KVO y de leTOaZiWt» 
(lunes ENTRADA GRATUITA

Hall del Teatro Salw Cervames 

(Calle Cervantes. 7) 
Hasta el 7 de Enero de 2018 

'Bambalinas' 
Fotografías do Ricardo Espinosa

Quinta Cervantes
(C Navarro y LcdcMna 1-3) 

Hasta el 5 de Enero 

Exposición del Distrito I

Horario: mxtcsaáxninjoik 10a IX 
Knlnda xraliii(a< \foro limitado.

Ilavla el 6 de Mato de 20IX

los libros de 
Miguel de Cervantes"

ewnldeBelU» 
ipauuAfc»

Hasta el II de Mar/o<k20l8 
Dibujos para la edición de 

PersIlesySIglsmunda

A iernes 29 de diciembre 
17:00 s 18: JO horas

Y tú, ¿Qué sabes 
de Cervantes?

[«hó«» fura ASA». 
AetñidW tntiia Afore talud» 

lrfreKr*^>Ne Exrfóx es 
»■• jwwoouuutíwm umer;

Sábado 23 de diciembre -19'00 h.
La música 

enlaepocadeCisneros

Trio Música Antigua
Aloro h-n.u

Ityecxm!tic tmsn.x*») en
Mc<cniB«vorc

Museo Anueeldglco Regional
PlvadclasBcnuedassa

Exposición permanente

Exposición temporal 

Hasta d 7 de Enero de 2018 
“Uantoks' 

Las expediciones de Pedro Saura 
a ¡as Tierras Altas 

de Papua-Nueva Guinea 

Horario: Varm a Sábato. ó» 11 a 19 h 
Dcrrg» »l«tow, de 1 la 15 Nx» 

lunes cenado 
ENTRADA GRATUITA

AiiOguoJIospiial 

de Sama Mana la Rica 

(Calle Santa María la Rica. 3) 

Horario: De manoia sóMdo. de 11 a u y 
ó» 17 a 20 nxm Dcrnn® de 11 a 14 h 

|lu-« ere-»:. ENTRADA UBRE 
E!U-JTo*xeMalBMlMtrev»»u>v20 
mnA» arte» do la hora peemu de ooe^

llanta el 7 dr Enere 
SAI-AS ANTOMO LÓPEZ 

JOSÉ HERNÁNDEZ
KIOTO 1998

"la Saga de las Galaxias'

Hasta el 7 de Enero
SALA LA CAPILLA 

'juguetes en la memoria 
Colección Qulroga-Monie

f«r zu pxk de b IMxú e«Xerf>YÍ9a de

Centro Universitario 
Cardenal Clsneros

(Avda. de los Jesuítas. 34) 

Hasta el 15 de Enero de 2018

'Paralelismos divergentes" 
EipoMion de pintura e ilustración 

de Raquel Fariñas.
____________  o _____________

Hasta d 7 de enero de 201X 
< laostro del Ayuntamiento

Exposición de Dioramas

VIDENTE - MEDIUM DE NACIMIENTO)
iftítón ía-w-

y UN BUEN VIDENTE NUNCA PREGUNTA
..L —• Tarot • Médium

. Ritunlos fiables
<lc.'aní¡íin'íí, * Terapias emociónalos ar/rp«/r.«J . Amuletos personalizados

h\. . Astrologia - Numcrologia
/• Productos esotéricos

(/í/3Afé)

/Tel: 635 951 063

La {^Primitiva

Jueves. 14 de Diciembre: 
25-28-31-35-44-48

C-47 R-6 Joker: 8 001 577
Sábado 16 de Diciembre
16- 19 - 28 - 45 - 48 - 49

C-17 R-8 Joker: 6940439

GORDp uCTwndtto.

Domingo. 17 de Diciembre:
2 - 8 - 20 - 28 - 48 

Clave - 4

Bono[K]Loto

Jueves 14 de Diciembre: 
15 - 20 - 23 - 24 - 34 - 46 

C-45 R-0
Viernes 15 de Diciembre: 
8- 10- 15-27-41 -43

C-30 R-7
Sábado 16 de Diciembre: 
13-27-34-35-42-48

C-45 R-1
Lunes 18 de Diciembre: 

20 - 32 - 33 - 45-47-49
C-19 R-3

Martes 19 de Diciembre: 
2- 19 - 23 - 33 - 35 - 45

C-20 R-5

Miércoles 20 de Diciembre: 
24 - 28 - 36 - 38 - 41-42 

C-1 R-6

Viernes, 15 de Diciembre: 
25-30-31-42-50

Estrellas: 2 y 11
*£''^"Martes, 19 Diciembre:

8- 15-30-38-46 
Estrellas: 4 y 7

nOlÑClE
DICIEMBRE Mían.

Día 14_._ --------- 29.985 Mf 2-5
Día IS_„ --------- 31.420 vota 0
Dia 16 — ----------46.211 M» 1
Día 17 — --------- 48.967 VK* 7
Dia 18 — --------- 73.650 Mf 74»
Dia 19 — --------- 63.746 64
Dia 20 — --------- 96.227 VK 9-7

'31 Jueves 14 Diciembre
14-20 - 23 - 29 - 33-34 - 38 

R-2

Lunes 18 de Diciembre 
9-11-13-28-29-35-39 

R-4
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